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Este año tampoco habrá “Expal”

Tomó posesión el nuevo Delegado 
Provincial de Cultura

Escasa repercusión de la huelga textil

Invierno en abril Areilza presentará Acción Ciudadana Liberal

Esta mañana ¡cuatro grados 
bajo cero!

Los vehículos amanecieron cubiertos de hielo

Desde ayer por la larde se encuentra en nuestra ciudad don José María de Areilza, quien esta tarde hará 
la presentación en Valladolid de su partido Acción Ciudadana Liberal. En la foto, tomada esta mañaJia en 
la sede de A. C. L., vemos al Conde de Motrico con algunos miembros del partido que preside. En unas de
claraciones el señor .Areilza explicó sobre la marcha sus ideas políticas, haciendo un poco de historia so
bre su actuación con el antiguo régimen y su posterior vuelta de la mano de Arias Navarro, convencido 

de que era una obligación que tenía de prestar su apoyo a la Monarquía y a España.
(PAGINA TERCERA)

Píeautonomia de La Comisión negociadora se entrevistará mañana con Clavero
^Stilb y León  (PAGINA TERCERA) ---------------------- —-------------------------------- —----------------------
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Hoy. miércoles, día 12 de abril de 1978. San Víctor. El Sol ha salido a las 7 horas, 47 
ipinutos, 5 se pondrá a las 20 Iioras, 50 minutos. La Luna, que es nueva en Aries, saldrá 
a las 10 horas, 57 minutos, y se pondrá a la 1 hora, 32 minutos.

urDEnciDS
JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA ........................................................................... 2218 01
COMISARIA DE POLICÍA (PASEO DE ZORRILLA)-....................... -............. - 231518
POLICIA .MUNICIPAL .... ................................................................................................ 2210 50
CASA DE SOCORRO .................................................................-.................................... 22 23 00
BOMBEROS ........................................................... ........................................................... 33 30 80
RESIDENCIA <ONESIMO REDOxNDO. ......................................................................... 25 08 00
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO ........................ . ............................................................ 29 76 60
AMBULA^<ÍC1A MUNICIPAL ................ .. ...................................................................... 23 2SM
TELEGRAMAS POR TELEFONO ................... ....................................... ..................... 22 20 00

tOKiS ^
PLAZA CIRCULAR........................... 29 07 03
CLAUDIO MOYANO.................. .... 22 82 83
PLAZA DE LA CRUZ VERDE ...... 29 05 76
FERRARI .....................  22 82 00
PLAZA MAYOR ............................  22 8 2 80
PUENTE COLGANTE .................... 23 30 64
PLAZA DE SAN BARTOLOME...... 23 51 15
PLAZA DE SANTA CRUZ ............. 22 82 74
PASEO DE ZORRILLA .................... 23 20 72

AMOR DE DIOS .. -..................... 3510 90
PLAZA DE ESPAÑA .......................... 22 82 22
EMBAJADORES............ .................... 23 50 19
ESTACION ......................................... 22 90 13
SANTA LUCIA .................................. 29 02 26
CALDERON ........................................ 22 82 05
CUATRO DE MARZO ...................... 23 21 83
CALVO SOTELO................................. 22 82 12
CARDENAL TORQIÍEMXDA ......... 2510 30
PLAZA DE SAN MIGUEL ............. 22 83 62

el tiemna
Cuatro grados bajo cero en nuestra ciudad
Durante las últimas 24 horas ha llovido en toda España, 

totalizando 38 litros de precipitación Murcia. La nubosidad 
ha sido abundante en toda España y ¡as precipitaciones de 
nieve en las cordilleras de la mitad septentrional de la 
Península y en Oviedo y Vitoria, donde también se regis
traron copos de nieve. Las temperaturas han continuado 
bajas. La má.\'ma ab.soluta de las capitales de España la 
registró Santa Cruz de Tenerife, con 21 grados. Ha ¡telado 
en varias zonas

PRONOSTICO. — Anticiclón en las Azores, ocupando 
prácticamente todo el Atlántico pró.ximo. En la Península, 
los vientos soplarán de componente Norte, con atmósfera 
inestable. La inestabilidad continuará en toda España, con 
nubosidad variable, más abundante en la mitad septentrio
nal y comarca mediterránea y chubascos, que serán de ori
gen tormentoso en el Norte y Noroeste' y de nieve en las 
cordilleras de Ja mitad norte de la Península.

DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS 
(XJHO HORAS DE HOY.—Presión a 0- en mm.: 702,8; tem
peratura: —4,0; dirección del viento: calma; velocidad del 
viento: 0,0; estado del cielo: despejado; temperatura máxi
ma ayer: 9,6; lemneratura mínima hoy: —4,0; lluvia: ina
preciable.

fnrmacios
HASTA LAS 10.39 DE LA NOCHE.—Regalado, 10. María de Molina, 14. Panaderos 39.

Vf /'judia, 85. Real de Burgos, 15 (Santa Clara). Aguila, 4 (Pa¡arillos). Mariano 
García Abril 6 (Huerta del Rev). Arca Real, 33 (Delicias).

CONTEN’JAN LN SERVICIO.—María de Molina, 1,4. Panaderos, 39. Aguila, 4 (Paiarillos) 
Mariano García Abril, 3 (Huerta del Rey;.

P4RA /JANANA
HASTA LAS 10,30 DE LA N(X)HE.—Duque de la Victoria, 20. Plaza de San Juan 5 

Avenida de Palencia, 43. Plaza de los Arces, 2. Paseo del Arco de Ladrillo, 34 (Pasarela), 
v Marzo»). Vicente Mortes, 4 (Huerta del Rey). Canterac, 51 (Delicias).
Jeofilo Villamanan, 1 (Pajanllos).

CONTINUAN ExN SERVICIO.—Plaza de San Juan, 5. Turina, 10 («4 de Marzo»). Plaza de los Arces, 2. Canterac, 51 (Delicias). / a uc

1 ISIDRO.—Horario de mi^as: Vísperas, a las 8 de la tarde. Domingos,
a as 9. y 12.S0 de la mañana, y 6,30 de la tarde. Se suprime la misa de 5,30 de la tarde v 
comienza, durante primavera y verano, la de 6,30.

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La RubUi).—Her ano de mlsua Sáb*. 
006 y Mspeias de fiestas, a las 7 de la tarde. Domingos y testivos, a las 8. lO, 12 y i de la mafiana

SAN ILDEFONSO—Misas de domingo: Mañana, a las dJez, once y media 
y una. Tarde, a las ocho. Vísperas de domingo, a las ocho de la tarde.

IGLESIA CRISTIANA EVANGELICA. — En 
mañana, la Cena del Señor; a las siete de la 
la tarde, oración comunitaria.

calle Olmedo, 38: Domingo, a las oncg de la 
tarde. Exposición Bíblica. Martes a las ocho de

^PARROQUIA DE SAN IGNACIO DE LOYOLiA.—Horario o» nusas; Olas latio^ahlM rwyr i* 
uroe, a las 7. En vísperas de domingo o festivo, también a las 7 de la tarde. '

HACE 25 AÑOS
LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes noti

cias locales:

• ESQUINA DE LA CIUDAD.—El ambiente deportivo de 
la ciudad vuelve a cobrar calor ante el partido de esta 

tarde en cl Estadio. Después de tres semanas sin fútbol, 
los aficionados están con ganas de ver en el terreno de 
juego al Real Valladolid frente al Málaga, que hará lo posi
ble por enviarnos a la cuneta.

• CONFERENCIA.—En la Facultad de Medicina se clau
suró el Curso sobre Hipófisis organizado por el Servi

cio de Endocrinología y Nutrición y la Cruz Roja, que di
rige el doctor Romero. Esta sesión de clausura estuvo a 
cargo del doctor Marañón, quien hizo una brillante exposi
ción del temti «Síndromes tiroideos de origen hipofisario».

• PETICION DE M.ANO.—Por los señores de García 
Alonso, en representación de su hermana doña Nativi

dad de la Fuente, viuda de Gredilla, y para su sobrino don 
Carlos Gredilla de la Fuente, ha sido pedida a don Fran
cisco de Raymundo la mano de su h'ia Maruja. La boda se 
celebrará en el próximo mes de mayo.

• HALLAZGO.—En la Comandancia de la Policía Armada 
se halla depositada una prenda interior de señora en

contrada en la vía pública, la cual será entregada a quien 
acredite ser su dueña.
• PARTE METEOROLOGICO.—Temperatura máxima;

18,2 grados; temperatura mínima; 0,9 grados. Veloci
dad máxima del viento; 13 kilómetros por hora.

. CATEDRAL.—. 
«1 precepto.

SANTUARIO ] 
a las 7,30 y 8,30

•A las seis: Misa de sábados por la tarde y vísperas d« fiesta, valedera para

NACIONAL. — Misas: Por la mañana, a las 8, 8,30, 9. U y 12. Por la Urde,

el 5® ^^BRADOR-éa nuevo horado de mu- « «» p,rro,ul. -
í 1 30 V ísi rtJ i - .T7 *“ "• O» « «i® Fesuvoe.
«. U.JÜ y 12,30 de la manana y 5,30 de la tarde.

cupón Fn rt sorteo celebrado ayer resultó m k e
premiado con 2.500 pesetas el número J 5 ®
y con 250 pesetas todos los números terminados cu 55.
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Este mediodía, en e/ Gobierno Gird 

lomó posesión de su cargo 
el nuevo Delegado de Cultura

GRUPOS. POLITICOS
PARA LA PRE AUTONOMIA 

uahjiua sí híamudah ias conven^- 
iSACiones con a eoBieimo

don José David Redondo

En el Gobierno Civil ha tenido 
lugar, a la una de esta tarde, la 
toma de posesión del nuevo De
legado Provincial del Ministerio 
de Cultura, don José David Re
dondo Sanz. Presidió el acto el 
Gobernador Civil, a quien acom
pañaban el Alcalde de la ciudad, 
el Rector de la b'niversidad, el 
Presidente de la Diputación, el 
Jefe Superior de Policía y varios 
delegados provinciales de otros 
Ministerios.

Una vez leídos los Reales De
cretos de cese del antiguo Dele
gado, don Miguel Angel Serrano 
Monteavaro que también asistió 
d acto y de nombramiento del 
nuevo, José David Redondo, juró 
el cargo.

El Delegado saliente dio las 
gracias en un breve discurso a 
las autoridades, entidades cultu
rales y medios informativos a la 
re? que deseó suerte al nuevo 
rrdegado quien se manifestó cons
ciente de la dedicación, trabajo 
y esfuerzos que el nuevo cargo 
le iba a deparar.

ESTE AÑO TAMPOCO HABRA “EXPAL”
El año pasado, la exposición bianual del aluminio no 

pudo celebrarse por motivos netamente económicos que 
Quejaban el sector con una fuerte incidencia. Se dijo que 
^te año, en el que se esperaba que la situación se clarifi
case, podría, celebrarse. Sin embargo, puestos al habla con 
Ja Feria de Muestras, la noticia ha sido negativa. Este año 
ho habrá “EXPAL” tampoco, y las razones que se dan son 
Entejantes a las del año pasado: problemas económicos.

Bon Héctor Arias, presidente del Comité de la EXPAL, 
nes decía que se han puesto en contacto con las industrias 
'niportantes del sector, pero que han pedido que se pospu- 
?æse la celebración. Al parecer, el sector no se encuentra 
ooyartte después de la subida de la energía —para obtener 
n kilo de aluminio se necesitan 16 Kw/h.— v se ha enca- 
^cido el producto, con lo que las ventas han descendido.

Se pensó sustituir la exposición por unas jomadas 
ecriicas, pero jado que no hay prácticamente ninguna no- 
®cad, se ha pensado que no tendrían demasiado interés, 

lo que se ha desistido. Tan sólo, y como novedad, se 
ba hablado de la próxima puesta en marcha de una 
factoría de aluminio en San Cebrián, de la provincia 

J-ugo.

Habló de las dificultades que 
riravi-esa el país en los mo
mentos actuales, dificultades 
que se iban a notar también en 
los temas relacionados con la 
cultura haciendo luego tm lla
mamiento a todos para que co
laborasen con él en su gestión, 
que prometió no estaría inspi
rada en ningún tipo de prefe
rencias.

Terminó sus palabras dicien
do que “el delegado de Cultura 
será el animador que cree la 
conciencia de una necesidad 
cultural en todos los rincones 
de la provincia”.

Terminó el acto con unas pala
bras del Gobernador Civil, en las 
que, tras hacer una pequeña sem
blanza del Delegado saliente y fe
licitarle —a la vez que le deseaba 
suerte— por su nuevo cargo, dijo 
que la cultura tendrá grandes 
problemas, “por lo que me sumo 
a la petición del nuevo Delegado 
en cuanto a la colaboración de 
todos”.

Mañana, a las doce y media de 
la mañana, ce reanularán las con
versaciones con el Gobierno para 
la concesión de la preautonomía 
a Castilla y León

El Ministro Adjunto para las 
Regiones, Manuel Clavero Aréva- 
lo, que había prometido fijar la 
fecha de nuevas conversaciones 
para esta misma semana, recibi
rá a la comisión negociadora de 
parlamentarios castellano - leone
ses, a las doce y media horas, en 
el Ministerio para las Regiones.

Se tratará en estas conversa
ciones de ultimar el proyecto de 
Decreto-Ley preautonómico por el 
que se cree el Consejo General 
de Castilla-León y la Junta de 
Consejeros.

De la última reunión únicamen
te dos puntos quedaron por ne
gociar: integración de la Junt.a 
de Consejeros —participación de 
las Diputaciones en esta Junta— 
y delimitación ds las funciones 
de la Junta de Consejeros.

Las impresiones recogidas in
mediatamente después de las úl
timas conversaciones y otras que 
se han ido produciendo hasta 
hoy parecen indicar que mañana 
habrá acuerdo con el Gobierno.

Entre mañana, día 13, y el «Día

AREILZA PRESENTA ESTA TARDE SU 
PARTIDO “ACCION CIUDADANA LIBERAL"

'“Oueremos hacer de España un Estado moderno”
Don José María de Areilza, mo

nárquico, liberal y conde, se en
cuentra en nuestra ciudad orga
nizando su partido Acción Ciuda
dana Liberal. Cuando estas líneas 
estén en la calle, el señor Areilza 
celebrará una rueda de Prensa 
con los medios informativos lo
cales. Por la mañana se ha reu 
nido con la plana mayor de su 
partido en Valladolid, en la sede 
de la calle Dos de Mayo. Una 
amplia estancia desangelada y sin 
muebles es 5ioy por hoy la sede 
de Acción Ciudadana en nuestra 
ciudad.

Allí el señor Conde, sin quitarse 
el abrigo beige cruzado, explica
ba esta mañana sus ideas políti
cas a los que van a ser sus corre
ligionarios, que eran grabadas en 
cinta de cassete. Las mismas 
ideas se las había expuesto poco 
antes a un colega de «Radio Po
pular».

Después de explicar cómo ha
bían sido sus inicios políticos en 
la Universidad el señor Conde, 
contaba como había sido su sali
da de la política del anterior ré
gimen, tras haber sido uno de 
los principales mediadores ante 
la Argentina en tiempos de in
mediata postguerra en demanda 
de ayuda.

—Me di cuenta de que el Ge- 
reralísimo tenía unas ideas muy 
rígidas, muy dogmáticas. Enten
dí que mientras él estuviera era 
imposible llegar a una democra
tización de la vida en España y 
que era también imposible nues
tra entrada no ya en Europa si
no en Occidente. Me pareció que

de la Reglón», 23 de abril, hay 
diez días y dos reuniones del Con
sejo de Ministros, por lo que las 
esperanzas de que la preautono
mía pueda celebrarse en Villalai 
continúan tn alto.

EL P.S.P. EN VALLADOLID NO 
SE UNIRA AL P.S.O.E.

Parece que la mayoría de los 
militantes —o mejor, de las per
sonas hasta aquí militantes— del 
PSP siguen firme'' en su postura 
de no integración en el partido 
que resulte de la unión PSOE-PSP.

Tras el úlitmo Congreso del PSP 
celebrado el pasado fin de sema
na en Marbella, con el pronun
ciamiento masivo dg é.'te a fa
vor de la unidad, y a pesar de 
que, según todas ias previsiones, 
el 13 de mayo se puede consumar 
e? proceso unificador, la mayoría 
de quienes militaban en el PSP 
de Valladolid no se integrará en 
el PSOE; al menos esto nos vol
vía a repetir Félix Mano Fernán
dez Calleja: “Creo que excepto 
dos o tres personas, el resto no 
nos integraremos.”

—Entonces, el futuro de los que 
quedáis en Valladolid, ¿cuál es? 
¿La disolución?

—No creo que nos quede otra 
opción. 

eso era dejar a España fuera del 
futuro y así se lo dije franca
mente y presenté la dimisión.

El reingreso en la política, de 
la mano de Arias Navarro, lo ex
plica el señor Areilza como una 
obligación que tenía de prestar 
su apoyo a la monarquía y a Es
paña en un momento en que se 
restablecía esta institución. Su 
tarea al frente del Ministerio de 
Asuntos Exteriores la define 
como de normalizar las relacio
nes exteriores.

—Hice la tarea de normalizar 
las relaciones de España y tam
bién de vender imagen en un mo
mento en que la monarquía no 
podía comprometerse más que 
verbalmente a lo que ha conse
guido después: devolver la sobe
ranía al pueblo.

Fuera ya del Ministerio, inten
te crear el Partido Popular.

—Me fui del Partido Popular 
porque mis ideas sobre lo que 
debía ser el centro no correspon
dían con las del Presidente Sua
rez.

Después de un largo tiempo 
apartado de la política activa, 
vuel’ve con Acción Ciudadana.

—He visto a mucha gente 
defraudada, porque el camino 
emprendido no corresponde al 
mandato que el pueblo dio el 
quince de junio. De alguna ma
nera queremos ser la alterna
tiva para esos casi seis millo
nes de personas que votaron 
centro y ahor.i están defrauda
das. Nuestra política será la 
de hacer de España un Estado 
moderno, modernizar la econo
mía y la sociedad, porqúe en

—¿Entonces no tenéis pensado 
nrda?

—No. Nos hemos reunido. 
Pero sí estamos de acuerdo 
que los auténticos militantes 
del PSP somos nosotros, no 
les que se integran, incluido 
Tierno Galván. Seguiremos de
fendiendo la ideología del PSP 
allá donde estemos: en las cen
trales sindicales, en el trabajo; 
cada uno en su actividad.

PROBLEMAS EN LA 
COxMISION GESTORA

La Comisión Gestora del 
‘Día de la Región”, no cuenta 
-ja en sus filas con el PANCAL, 
recientemente legalizado. Al pa
recer, el Partido Nacionalista 
de Castilla y León entiende que 
se defienden en los preparati
vos de Villalar muchos inte- 
leses de partido y no los de la 
Región.

Por otro lado, en la nota que 
ayer hacía pública Alianza Re
gional, mostraba una cierta 
amenaza de tomar una deci.sióií 
parecida.

A lo mejor —seguro— un par
tido se frota las manos por
que intenta que el Plenario no 
Siga funcionando.

España todavía está por hacer
se el gran Estado moderno 
que los tiempos requieren. En 
España existe un gran deseo 
de rectificar y a esa expectati
va quiere corresponder Acción 
Ciudadana.

Q.
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RCPCRCUSIOM DC
IA HUeiCA TCXm

— En nuestra ciudad, sólo en "Wrangler" se ba 
observado un paro casi general

— Mañana, elecciones sindicales en F AS A-RENAULT

CÏSS
Aunque las centrales convo

cantes de la huelga del sector 
textil creían que estaban dentro 
de la legalidad en su postura 
ae presión a la patronal para 
que negociara el convenio uni
tario nacional, ayer recibieron 
i:oticia de que la huelga era 
ilegal.

Esta mañana, en la mayoría 
de las fábricas vallisoletanas 
se habían colocado anuncios 
comuTiicando que la pretendida 
huelga de 24 hoi-as era ilegal 
y que quienes se sumaran a 
ella deberían atenerse a las 
consecuencias. Tal vez por es
ta circunstancia la convocato
ria —que se había hecho a ni
vel nacional— no ha tenido 
Qemasiado eco en nuestra ciu
dad, ya que a la hora de ce
rrar nuestra edición sólo tenía
mos noticia de que hubieran 
parado en “Wrangler”, ya que 
en el resto de las empresas de 
cierta importancia —“Hemaio- 
sa”. 'CASA’’. “Creaciones Nico
lás”, “Olid Costura”, etc.— a 
lo más que se había llegado era 
a celebrar asambleas.

En “Wrangler”, sin embargo, 
pararon desde las siete de la 
mañana, aproximadamente, un 
85 por ÍOO de la plantilla. Sólo 
los mecánicos y parte del per
sonal de cñcinas no han se
cundado la acción, decidiendo 
el resto observar una postura 
de huelga durante toda jor
nada.

MAÑANA ELECCIONES EN 
FASA

Mañana, de acuerdo con el 
calendario previsto, tendrán 
lugar las elecciones sindicales 
en Fasa-Benault, a las que 
concurren 486 candidatos per
tenecientes a CC. OO., UGT, 
CSUT, USO, ATI, Sindicato de 
Mandos d^, ’Valladolid y traba
jadores independientes.

No se han producido impug
naciones y mañana, en todas 
las factorías, habrá dos mesas, 
una para administrativos y téc- 
nicosi V otra para obreros.

Señalemos que hoy —en los 
tumos de mañana y tarde— la 
CSUT organiza un mitin sindi
cal previo a las elecciones con 
intervención de su secretario 
general Jerónimo Lorenle. El 
mitin se celebra en la denomi
nada sala de los 500.

CONFERENCIA ORGANIZADA 
POR LA C. G. C. M.

En los salones del Centro 
Cultural Vallisoletano, a las 
diez y media de la mañana y 
a las seis de la tarde, la Con
federación General de Cuadros 
V Mandos organiza una confe
rencia sobre “La posición del 
Cuadro y Mando”, a cargo de 
don José Zubillaga Astiz, se
cretario nacional adjunto de la 
CGCM.

EMPLEADOS DE FINCAS UR
BANAS: CONFLICTO COLECTIVO

Según se determinó en el curso 
de una asamblea convocada por 
CC. OO., UGT y CSUT, los em
pleados de fincas urbanas plan
tearán ante la Delegación de 
Trabajo conflicto colectivo, ante 
la imposibilidad de iniciar las 
conversaciones del convenio co
lectivo que se pretende negociar, 
ya que la patronal no ha com
parecido a las sucesivas reunio
nes programadas.

La inmensa mayoría de los 
asistentes se pronunció por la 
declaración de conflicto colectivo 
en el sector, pero un par de afi
liados 31 CTI se mostraron con
trarios a la medida, por entender 
cue no se han agotado aún to
das las posibilidades de diálogo. 
Flubo entonces enfrentamientos 
verbales y finalmente la asam
blea decidió expulsar de la sala 
a los dos militantes del CTI no 
partidarios de la declaración de 
conflicto colectivo.

«HEINZE DE ESPAÑA»

CC. OO. y UGT suscriben un 
comunicado sobre la situación 
laboral de «Heinze de España, 
S. A.» de Valládolid, donde se 
siguen produciendo despidos. Al 
parecer, dos trabajadores afilia
dos a dichas centrales han sido 
despedidos aduciendo ambigüe
dades come amortización del 
puesto de trabajo, cuando consta 
que se están haciendo numerosas 
horas extraordinarias.

Las elecciones en la empresa 
han sido convocadas para el día 
19, pero estiman estas dos cen
trales sindicales que se van a ce
lebrar en unas condiciones de 
coacción y tensión, que no garan
tizan normalidad, toda vez que 
los afiliados a CC. OO. y UGT 
han sido despedidos.

MAÑANA, ASAMBLEA DE 
transportes DE

MERCANCIAS
I

Mañana, a la.s doce, en la AISS, 
está anunciada una reunión de 
delegados del sector del Trans
porte de Mercancías, para tratar 
do la revisión del convenio colec
tivo.

I^ reunión ha sido convocada 
por CC. OO. y UGT y a ella po
drán asistir también los delega
dos independientes que hayan 
resultado elegíclos.

CONVENIO COLECTIVO DEL 
SECTOR DEL ESPECTACULO

El Sindicato del Espectáculo 
de CC.OO. ha celebrado una asam
blea, a la que también asistieron 
los delegados elegióos como inde
pendientes. Se trataron los pro
blemas del personal de las salas 
de exhibición cinematográfica y

se elaboró un arteproyecto de 
convenio colectivo para presentar
lo a los empresarios.

COMITE EJECUTIVO 
DE LA C.S.U.T.

Presidido por su secretario ge
neral, se ha reunido el Comité 
EjecuUvo Federal de la CSUT de 
V a 11 a dolid, adoptándose entre 
otros estos acuerdos:

1 .’ Elegir a Elias Mendinueta 
Alustiza secretar’o general adjun
to de este Comité Ejecutivo.

2 .® Con ?1 fin de adaptar los 
planes sindicaJes a la realidad 
de nuestra región, asistir al en
cuentro de todos los Comités 
Ejecutivos de la CSUT de la re
gión castellano-leonesa, que se ce
lebrará el próximo domingo, día 
16, en León, y en el que propon
drá preparar la constitución de a 
Confederación Regional de, Casti
lla-León de la CSUT eligiendo un 
equipo encargado de preparar el 
Congreso de constitución.

3 .® En relación con el Día de 
la Región que se celebrará en 
Villaiar el próximo día 23, convo
cado por el Plenario de Partidos 
Políticos, se torrió el siguiente 
acuerdo:

Hacer un llamamiento a todos 
los trabajadores para que acu
dan este día a Villaiar a deman
dar, junto con todo el pueblo, la 
autonomía para Castilla-León.

Con este motivo y para facili
tar la participación de los traba
jadores, el Comité Ejecutivo acor
dó organizar autocares para esta 
fecha.

Asimismo se acordó editar un 
manifiesto explicando el motivo 
de Villaiar.

4 .® El Comité Ejecutivo discu
tió la postura de las Cajas de 
Ahorro de no invertir fuera de 
nuestra región y tomó el siguiente 
acuerdo:

Apoyar la decisión adoptada 
por las Caj.'is de Ahorro de la 
Región de no invertir los ahorros 
fuera de la región de Castilla- 
Ixíón y proponer las consultas 
con todos los partidos políticos 
y centrales sindicales donde «¡e 
elabore un plan de inversiones en 
la región en los sectores que so- 
cialmente más lo necesiten.

J. O.
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Huevos profesores
Mañana, actuación del Coro 
Universitario de La Laguna

Don Miguel González Pérez, 
ha sido nombrado por O. M. 
Cíe Educación v Ciencia cate
drático de Otorrinolaringología 
de la Facultad de Medicina, y 
don José Alfonso Moure Roma
nillos, profesor agregado de 
Prehistoria y Etnología de la 
Facultad de Filosofía y Letras 
de ’Valladolid.

ACTUACION DEL CORO DE 
LA LAGUNA

Mañana, jueves, a las siete 
y media de la tarde, tendrá 
lugar en el Aula Mergelina de 
la Universidad la actuación del 
Coro Universitario de La Lagu. 
na.

IOS B^^IOS
Vecinos de Las Delicias se manifestaron 
ante la nave Escalante de Las Delicias

Alrededor de trescientos ve
cinos del barrio de Las Delicias 
se manifestaron a partir de las 
ocho de la tarde de ayer por 
las inmediaciones de la nave 
construida por Antonio Alfonso 
en el poblado de Arca Real, pi
diendo la dimisión del Alcalde 
de la ciudad, ante la certeza de 
que la nave en cuestión iba a 
ser legalizada por el Ayunta
miento en su actual construc
ción, pMe a que no se ajusta a 
los planos aprobados en su día 
por el Ayuntamiento. Por me
dio de un megáfono, los mani
festantes explicaran a los veci
nos el motivo de la manifesta-

ción. Posteriormente, un grupo 
de personas rompió las critale- 
ras de la nave. Después, las 
puertas fueron arrancadas y ti
radas a la calis. Los vecinos 
adujeron estar hartos de que se 
hubiera ido dando largas al 
asunto para ahora terminar le
galizando una situación irregu
lar y que les perjudica. Una co
misión de vecinos se había tras
ladado antes al Ayuntamiento 
para hacer entrega de un es
crito en el que se presentaban 
pruebas de que la construcciœi 
de la nave no se había ajusta
do a las condiciones y planos 
primitivos.

Esta noche, asaltaron las naves 
de Escalante, en el Callejón 

de la Gallinera
En torno a la reunión que ayer 

celebraba la Permanente Munici
pal existía una densa y localizada 
expectación. Se sabía de antema
no que los tenientes de alcídde 
iban a dar el visto bueno a la 
conflictiva «nave Escalante» de 
Las Delicias. Se síibía, porque el 
Ayuntamiento no tenía otra al
ternativa. Así de sencillo. Ha 
prescrito la posible acción admi
nistrativa y desde el punto de 
vista municipal no hay nada que 
hacer. Otra cosa son las acciones 
judiciales que los afectados —ve
cinos, constructor y actual pro
pietario— puedan iniciar.

Pero, justo a 'as ocho, como 
se informa más arriba,, se asal
taba la nave de Las Delicias y

durante la noche se ha producido 
un asalto en las naves que el se
ñor Escalan-e tiene en el Callejón 
de la Gallinera (subida al Insti
tuto Psiquiátrico), habiendo cau
sado graves daños. Y a mediodía, 
el propietario ha visitado al Al
calde.

Esa es la información, que ma
ñana ampliaremos, junto con el 
resto de lo tratado por la Comi
sión Permanente Municipal.
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CAJA DC AHORROS PROVIHCIAl 

DC VALLADOLID
PLAZA DE TELEFONISTA PARA MINUSVALIDO 

FEMENINO

El próximo día 17 de abril, a las cinco de la tarde, se cele
brarán los exámenes para cubrir dicha plaza, en el Salón de 
Convenciones de la Oficina Principal de la Caja de Ahorros 
Provincial, en la Plaza de España, número 13.

En Secretaría existe una lista de admitidos.

ROBO DI un 
MUeSTRARP

Don Julián García García de* 
nunció el robo de tres malet^í 
de prendas de confección y 
cería, valorado en 115.000 
tas, que fueron sustraídas 
interior de su automóvil, 
tricula P-23.908, aparcado en 
Plaza de Tenerías.
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OF IOS PESE A HABER COMENZADO EN NOVIEMBRE
MEO/OS OF 

ifíSM/IC/O^ 4 00^ El DIA TREINTA TERMINA El CURSO
mOl/Fl /1/VGFI

SFOO/lñ/0
Con la participación de di-r 

redores y trabajadores de los 
iiedios informativos de la ciu- 
cíd, se celebró ayer una comi
da de hermiandad, en la que 
quienes componen los medios 
de comunicación rindieron a 

i con Miguel Angel Serrano Mon- 
teavaro un postrer homenaje de 
despedida una vez que ha sido 
cesado como delegado provin- 

ícal del Ministerio de Cultura, 
¡cargo que ha ocupado durante 

casi dos años.
I

La comida transcurrió en un 
dma de completa hermandad, 
y a Ips postres, nuestro compa
ñero Emilio Carrillo, en nom
bre de los asistentes, hizo en
trega a Miguel Angel Serrano 
de un obsequio de los medios 
de comunicación. El Delegado 
cesante, que marcha al Minis
terio a ocupar un importante 
cargo para su carrera de fun
cionario, agradeció el obsequio 
y la asistencia y se despidió de 
los comensales.

Se reunió el Jurado 
del Certamen Inter
nacional de Cuentos

Ayer ss celebró la primera 
■*unión del jurado que ha de 

;l“llar el XVII Certamen Inter- 
ínacoinal de Cuentos, que orga-

“Diario Regional” y pa- 
^ocina la Caja de Ahorros de 
Salamanca.

Se han recibido para este 
wncurso un total de 176 origi- 
®^es, procedentes de España y 
®®1 extranjero, y de los cuales 
iieron seleccionados cincuenta 

® la reunión de ayer. La pró- 
^“Da semana, el jurado volverá 
J reunirse, dictaminando el nú- 
jaero de cuentos que pasará a 

lase final y que serán pu- 
icados en las páginas de nues- 

“0 colega.

^Componen el jurado de este 
don Segundo Dimón, direc- 

f de la Caja de Ahorros de 
'amanea; don Pedro Muñoz, 
rector de “Diario Regional”; 

Teresa Yñigo, di- 
“La Voz de Vallado- 

¿i- ' Juan Jesús Rodero, 
j. de LIBERTAD; don 

^tés, director de “El 
, æ de Castilla”; don Rafael 

director de 
Éarr'^ Lunes”; don Andrés 

de “Radio 
Chad ’’ Fernando Ma- 

/‘Radio Va- 
cscrit^'^ ’ Pedro Maiza, 
Ijfj J’ actuando "como secre- 
ícrio José López Gre-

EN TERCERO DE A. T. S.
— Se invoca como justificación 

de estos profesionales
la necesidad que tiene el Clínico

— El Colegio Oficial dispuesto a hacer valer sus derechos
para que no se lleve a cabo

El día 30 de este mes finaliza el curso en la 
Escuela de Ayudantes Técnicos Sanitarios para 
los alumnos de tercero, según el acuerdo a que 
se llegó en la última Junta de Escuela. Esta 
noticia, pese a que supone un reajuste en el 
calendario escolar del centro, no tendría mayor 
trascendencia si las circunstancias que concu
rren en el caso fueran distintas. Después de no 
pocos problemas, motivados en su mayor par
te por falta de presupuesto, la Escuela de Ayu
dantes Técnicos Sanitarios comenzó el curso

1977-78 el día 7 de noviembre, lunes para más 
señas, en los cursos segundo y tercero. El pri
mero quedaba en el aire hasta tanto no entrara 
en funcionamiento la transformación del cen
tro en Escuela Universitaria de Enfermería. 
Hasta el mes de enero los alumnos de tercer 
curso no dieron comienzo a las clases prácti
cas. Quiere ésto decir que el curso ha tenido 
para los alumnos de tercero seis meses de cla
ses teóricas y cinco de prácticas, aunque estas 
se verían reducidas si tuviéramos en cuenta 
que sólo se han impartido en semanas alternas.

El acuerdo cuenta ya con el 
visto bueno del rectorado. Se ha 
aducido que el motivo para ’a 
finalización prematura es la ne
cesidad imperiosa que tiene el 
Hospital Clínico Universitario de 
A.T.S. para poder ir aumentando 
de manera progresiva su capaci
dad de admisión de enfermos. En 
este sentido, el Patronato del 
Hospital Universitario, que está 
presidido por el rector Candau, 
se dirigió al director de la Es
cuela, doctor Belmonte, propo
niéndole la medida que redunda
ría en beneficio del Hospital. La 
Junta de Escuela consideró la 
propuesta y decidió que eran ma 
yores los beneficios que los per
juicios y se aprobó el adelanta
miento, con el visto bueno de los 
alumnos del centro.

No obstante, la medida no es 
compartida por el Colegio Oficial 
de Ayudantes Técnicos Sanitarios, 
que ven en ella un perjuicio en 
la formación de los alumnos y 
una discriminación clara con res
pecto al resto de las Escuelas del 
distrito, que, según ellos, se en
contrarán, al finalizar su curso 
normal, con que las plazas del 
Hospital ya están todas cubiertas, 
sin haber podido optar a ellas. 
«El problema es un problema del 
Hospital, no de la Escuela de 
A.T.S.», es el pensamiento del 
Colegio y en el que fundamenta 
su negativa a aprobar la medida.

—La_ letra F del artículo 5.* del 
Reglamento de los colegios de 
A.T.S. fija las atribuciones de 
nuestro Colegio. En él se dice 
que además de poder intervenir 
en la presentación de planes de 
estudios, etc., el Colegio tiene el 
deber de intervenir en la inser
ción profesional de los colegiados. 
Esto creemos que nos da pie pa
ra que se escuche nuestra opi
nión en este tema Y nuestra opi
nión es que la finalización dei 
curso antes de lo estipulado en 
el calendario escolar, máxime 
cuando concurren los agravantes 
de este año. supone una conduc
ta irregular. A esta conducta 
irregular nosotros responderemos 
con una medida legal: Para po
der ejercer la profesión es nece
sario estar colegiado. Según la 
Ley se puede retrasar el trámite 
de la colegiación un mes, y eso 
es lo que naríamos, observando 
estrictamente la Ley. No querría
mos tener que echar mano de esa 

medida, porque luego redundaría 
en enfrentamientos entre los 
A.T.S. Pero nos veríamos obli
gados a hacerlo ante lo que con
sideramos un atropello.

María José Ganuza, presidente 
del Colegio, incide en que se ha 
querido presentar el tema como 
un problema de la Escuela, «pero 
el problema es del Clínico y ellos 
tienen que buscarle solución. 
¿Acaso se hacen más cortos los 
estudios de Medicina porque ha
gan falta médicos? Seguro que no. 
Igual pasa en todas las carreras; 
son necesarios los años de for
mación precisos. Sólo ocurre ésto 
en A.T.S., que se han creído que 
ésto es una formación profesio
nal en la que puede manejar todo 
el mundo».

El Colegia ha propuesto al di
rector de la Escuela las fechas 
del 14, 15 y 17 de este mes para 
celebrar una reunión conjunta de 
todas las Escuelas del distrito. 
En la fecha que el doctor Bel
monte crea más propicia se cele
brara la reunión conjunta en la 
Jefatura Provincial de Sanidad. 
Al mismo tiempo se le ha envia
do una fotocopia del artículo en 
que el Colegio basa su derecho 
a intervenir en el asunto.

La otra oara del tema la re
presenta el director de la Escue
la, que es además catedrático ins
pector de todas las del distrito.

—La apertura del Hospital Uni
versitario y, por tanto, el cambio 
de escenario de las prácticas de 
los alumnos, que antes las hacían 
en el viejo, supuso que el nuevo 
Hospital se viera saturado en 
cuanto al nivel docente. Hasta 
ahora, los alumnos de segundo y 
tercero de la Escuela han venido 
alternándose semanalmente para 
hacer esas prácticas. Y esto es 
malo para los de tercero, pero 
es aún peor para los de segundo, 
que han hecho menos, al ser de 
un curso inferior. Creimos que 
era una buena medida, ya que la 
incorporación como A.T S. de los 
alumnos d^ tercero al Hospital 
suponía, primero, que los de se
gundo podrían tener más claras 
prácticas. Después, al cubrirse las 
plazas de A.T.S. del centro, éste 
podría ir aumentando las camas, 
con lo que las posibilidades de 
prácticas se acrecentarían. Por 
otra parte, el adelanto supone 
apenas quince días y el perjuicio 
que puede esto causar a los alum
nos de tercero es mínimo. El Pa

tronato del Clínico nos había pe
dido que consideiáramos la po
sibilidad y la hemos creído con
veniente.

—¿Qué piensan de todo esto las 
Escuelas de Burgos, Palencia y la 
de la Residencia Sanitaria “Oné- 
slmo Redondo”?

—El problema s^ lo tienen que 
plantear esas Escuelas. Yo no veo 
que suponga ninguna ventaja de 
los alumnos de Valladolid sobre 
ellas, porque cada una tiene su 
hospital; el Clínico es nuestro 
hospital y es lógico qu¿ nos preo
cupemos por él. Por otra parte, 
no se crea que esto supone que 
los alumnos de tercero van a que
dar automáticamente contratados. 
El Patronato me ha pedido que 
ponga un anuncio la Escuela 
cfreciendo los puestos de trabajo, 
y asi lo he hecho, para que los 
que quieran trabajar puedan co
menzar las pruebas físicas. De to

cas formas, la cuestión funda
mental que ha primado ha sido 
que hasta qué punto debería preo
cuparse la Escuela de A.T.S. por 
ia situación del Clínico. Esa inte
rrogante la hemos resuelto posi
tivamente pensando que es nues
tro hospital y en qug redundaría 
en el servicio de la comunidad al 
facilitar que se fuera aumentando 
progresivamente el número de en
fermos admitidos y evitar el blo
que del centro por falta de per
sonal sanitario, que era una si
tuación ya latente. Por tanto, 
pienso que debe quedar muy cla
ro que no hay que dramatizar 
¿.«te tema. Reconocemos que el 
Colegio de A.T.S. debe preocupar
se no sólo F>or sus colegiados, sino 
por la formación de los alumnos, 
pero creemos que el perjuicio cau
sado es mínimo; son sólo quince 
oías de adelanto y tiene como 
contrapartida el servicio que se 
puede hacer a la comunidad.

A todo esto, los alumnos están 
a favor de la medida, por una 
razón muy simple: La necesidad 
de ayudantes técnicos sanitarios 
que tiene el Clínico hará que 
todos los alumnos de tercero en
cuentren un puesto de trabajo es
perándoles con los brazos abier
tos nada más terminar sus estu
dios. Una situación poco corrien
te en este momento y que no deja 
de ser paradóiica.—C.
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M OM ÛF
Un nuevo servicio de la Cámara de Comercio

l/f MFmûlOSM
Gran importancia de los experimentos
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CAMPAÑA CONTRA EL 

HAMBRE EN EL MUNDO

que, para intensificar la lluvia, se van a
llevar a cabo en la Cuenca del Duero

Hoy, día 12 de abril, se 
mora el Día Mundial de

conme- 
la Me-

teorologja. El tema elegido este 
afa es: “Meteorología g mvestiga- 
ciqn para el futuro”, y quiere ser
vir de pórtico o de pregón al más 
grande trabajo colectivo llevado 
a cabo por el hombre, sin distin
ción de ideologías, razas ni fron
teras. El experimento meteoroló
gico mundial, miles de científicos 
de prácticamente cada país del 
mundo, van a utilizar los instru
mentos más perfeccionados, tales 
como los satélites terrestres, las 
aeronaves equipadas de instru
mentos, los buques, los globos, las 
beyas oceánicas flotantes los com
putadores gigantescos de gran ve
locidad, para someter la atmós
fera entera de la Tierra y la su
perficie del mar a la vigilancia y 
al estudio más extenso jamás rea
lizado. El objeto de este esfuerzo 
internacional, muy bien coordina
do, es evaluar los límites alcan- 
zables de la predicción meteoro
lógica y estudiar los mecanismos 
que son la base de los cambios 
clúnáticos, circunstancias que tie
nen un valor económico enorme.

En otro plano, tannbién para 
nosotros, castellano - leoneses, se 
abre una perspectiva de alto inte
rés nacional e internacional. El 
proyecto de intensificación de la 
precipitación (P.I.P.), una gran 
experiencia, consecuencia de la 
inquietud de muchos Gobiernos y 
científicos del mundo, qug quie
ren una respuesta definitiva a la 
pregunta de si es posible provo
car artificialmente la lluvia, en 
qué» condiciones y qué poblacio- 
nea de nubes son apropiadas pa
ra. llevarlo a cabo en condiciones 
rentables, va a ser puesto en 
práctica.

de la Meteorología Nacional, en 
fase avanzada de estructuración, 
que dotará a nuestro país, y a 
nuestra región en particular, de 
un modernísimo instrumento abier
to a la colaboración internacional, 
casi único en Europa, que impul
sará el avance científico y tecno
lógico de que tan necesitados es
tamos.

Finalmente, poí primara vez en 
su historia, el Servicio Meteoro
lógico Nacional ha sido promo
vido a Instituto Nacional de Me
teorología, a semejanza de lo que 
en otras naciones modernas ha 
ocurrido ya hace tiempo. Espera
mos que en esta andadura que 
ahora comienza, su inserción en 
la vida científica y económica del 
país será mucho más efectiva y 
contribuirá al desarrollo integral 
de nuestra Patria.

Con el objetivo de racionalizar 
la dinámica y estructuras de la 
pequeña, y mediana empresa co
mercial, se ha implantado un 
servicio de asistencia técnica en 
la Cámara de Comercio c, Indus
tria de Valladolid. Algo que ya 
viene funcionando con verdadera 
eficacia en Barcelona, Madrid, 
Bilbao, Murcia, Zaragoza y que 
nace aquí con, veidadera ilusión', 
como señahTba ayer don Héctor 
Arias. «Nuestra intención está en 
colaborar lo más eficazmente po
sible con el Ministerio de Comer
cio y en concreto con el Instituto 
de Reforma de la Empresa Co
mercial, IRESCO». El objetivo in
mediato es vencer la inercia de 
los empresarios a cambiar es- 
tiTJCturas y modos tradicionales 
y en definitiva, el éxito de esta
medida depende, 
de la respuesta de 
tes.

El servicio de

principalmente 
los comercian-

asistencia téc-
nica será gratuito, como lo son 
también los de Asesoramiento 
Contable y Fiscal que ya vienen 
funcionando en la Cámara de 
Comercio e Industrial. Don Juan 
Fermín Lucas Parra, profesor de 
la Facultad de Ciencias Empre
sariales será el encai'gado de fa-

jORnnon locni
Ciclo de cine 
y accidentes

En el salón de actoc de la 
Caja de Ahorros Popular, a 
lar ocho de la tarde, comen
zará hoy un ciclo de cin^ so
bre tráfico y accidentes, que 
organiza la Asociación Foto
gráfica Vallisoletana, con la 
C'.>labo-raoión de es.a entidad 
bancaria y la Jefatura Provin
cial de Tráfico. La sesión de 
esta tarde estará dedicada a 
mostrar de forma muy didác
tica ^1 modo correcto de poner

sobre tráfico 
de circulación

cilitar este asesoramiento, mar
tes y jueves de cada semana, de 
cinco a siete de la tarde. En 
opinión del señor Lucas Parra, 
la implantación de este Servicio, 
que se presta en colaboración por 
la Cámara de Comercio y el 
IRESCO, responde a una necesi
dad de ayuda técnica y moderrri- 
zación que siente el comerciante 
pequeño y mediano, que enfren
tado con sus problemas diarios 
no puede reaccionar debidamente 
frente a la gran empresa comer
cial, mejor organizada y con una 
tecnología superior y que, in

evitablemente va absorbiendo su 
mercado».

LIBERTAD, anticipó ya cuales 
eran las características y priaci- 
pales objetivos de este Servicio, 
que va desde la información y 
orientación sobre las líneas de cré
dito al comercio y subvenciones; 
hasta la emisión de diagnósticos 
sobre la situación de la Empresa 
y recomendaciones sobre Las me
didas que permitan mejorar la 
organización y gestión, incre
menten su productividad, promo- 
\£endo en los casos necesarios 
la.®- acciones de asociación e in
tegración exigidas por la moder
nización y racionalización de los 
canales de distribución.

Asesoramiento y orientación 
que no terminarán en la consul
ta evacuada en la Cámara, por
que irán más allá, colaborando 
con el empresario comercial en 
todas aquellas etapas que exija 
la reforma y reestructuración de 
su empresa.

La recaudación de la Campa- 
ña XIX quedará definitivanieo. 
fe cerrada el día 30 de abri] 
Rogamos a todos, entidades y 
particulares, que tengan pen, 
dientes de pago sus suscripcio
nes.. no hayan entregado las co 
lectas o deseen hacer algún 
donativo, lo tengan muy pr^ 
sente, ya c¿ie cualqirier dooati- 
vo o cantidad que llegue en 
fecha posterior pasará a 1», 
Uampaña XX de 1979. ¡Gracias 
a todos por la magnífica ayu, 
da recibida.

VIAJE A TIERRA SANTA

Viajando con los Francisca-
nos, Chjstodios de 
ta, con salida de 
dos los meses, de 
ciembre, visitando 
ñas y Estambul.

Tierra San- 
Madrid, to- 
mayo a dj- 
Roma, Ate

Iníormes; PP. Franciscanos, 
Paseo de Zorrilla., Telf. 23^20-26

COFRADIA DE LAS SIETE 
PALABRAS

El 
esta 
misa

próximo viernes, día 14, 
Cofradía participará en la 
de acción de gracias que

se celebrará en la iglesia de 
Sentiago a las ocho y media de 
la tarde. Rogamos su asistencia 
a todas las Hermanas de Devo
ción, Cofrades y familiares.

DIARIO DE LA TARDE

LOS TEMAS 
fJE LA ACTUALIDAD

en práctica algunas normas de 
la circulación, para que las 
niantobras a ejecutar no ten
gan riesgo ni peligro. Se pro
yectarán las películas siguien
tes: “Preferencia de paso”, “Si
tuarse y girar”, “Calle s i n 
d ficultades” y “Los adelanta
mientos y sus problemas”. To- 
d .s estas proyecciones son ha
bladas en español y serán pre
sentadas por el jefe provin
cial de la Jefatura de Tráfico, 
don Femando Planas Utrilla.

Durante el último mes

/uiMísro 14 mroicoMios 
Oí mcvLOS a mpsm cm/u

Gomo ya han comunicado las 
agencias de noticias, la Organiza
ción Meteorológica Mundial acaba 
det-elogir España, y concretamen
te la cuenca del Duero, para rea
lizar esas experienckus. Es fácil 
deducir la importancia que tiene 
el experimento, no sólo porque 
desvelará incógnitas dg tipo cien
tífico, sino por las repercusiones 
económicas que, indudablemente, 
llevará consigo, ya que puede ser
vir- para encontrar el remedio al 
déficit de agua de ciertas zonas 
de la Tierra sistemáticamente se- 
siertas y en peligro de deserti- 
z ación.

Un extraordinario arseital de 
jp-Btrumentoe en calidad y canti- 
da<l, como radares de distintos ti- 
poe, aviones meteorológicos, ra
diosondas, contadores de núcleos, 
etc., será utilizado, y por supues
to, científicos internacionales y 
nacionales trabajaremo.^, codo con 
c«lo, durante varios años.

Otr^ proyecto importante, y esta 
vez.enteramente nuestro, es el de 
cneacíón de un centro de la baja 
atmósfera (C.I.B A.), fruto de la 
colaboración de la Universid-ad y

CHARLAS SOBRE El DIVORCIO
Organizado por la Federa

ción Provincial de Asociaciones 
ae Padres de Alumnos de Cen- 
l’-os de Enseñanza no Estata
les, se celebrará, a partir de 
hoy, en la Sala Borja, a las 
ocho de la tarde, un cido de 
fonfenencias sobre el terna “El 
divorcio a examen”. La confe
rencia de hoy estara a cargo 
del presidente de la Federación 
de Padres, magistrado y pro-

íeroT de la Universidad, don 
Rubén de Merino, quien trata
rá del tema “El divorcio ante 
la razón natural y el antepro
yecto actual español'’, y don- 
Angel González Alvarez, cafe- 
tírátfeo de Metafísica de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, hablará sobre “Indiso- 
Ivbilidad intrinseca del matri- 
n onio”.

Hof' comienza el ciclo de conferencias 
sobre “Cristianos ante la nueva 

Constitución^’
En el Aula “Felipe 11” de la 

Facultad de Filosofía y Letras 
comienza hoy, a las siete de 
la tarde, el ciclo de oonXeren- 
ciPF sobre el tema “Cristianos 
ante la nueva Constitución”, 
que ha organizado el Aula de 
leología de la Universidad de 

.Valladolid. La conferencia de 
hoy. sobre “El modelo econó
mico del proyecto de la Cons-

titudón”, estará a cargo del 
catedrático de Derecho Mer
cantil de nuestra Universidad 
don Justino Duque. Mañana, 
a la misma hora, y en el mis- 
m-o lugar, el catedrático de 
Derecho Político de la Univer
sidad, don Pablo Lucas Ver- 
dú, quien hablará sobre “Cons
titución y estructu-na política”

Durante el 
matricularon 
vehículos, de 
rrespondieron

mes de marzo se 
un total de 1.188 
los cuales 114 co- 
a vehículos espc-

cíales (agrícolas y para obras y
servicios) y 1.074 a 
normales.

En cuanto a estas 
matrículas noi males.

matrículas

últimas, las 
la cifra al-

canzada es ligeramente inferior a 
la obtenida en marzo de 1977, que 
fue 1.089, si bien ha experimen
tado. un aumento del 16,9 respec
to a las 892 matriculaciones del 
último mes de febrero.

Los tipos correspondientes a 
estas matriculaciones son: Ca
miones, 25; furgonetas, 56; turis
mos, 977; motocicletas, 6; trasto- 
res industriales, 5; remolques in
dustriales, 5, y vehículos especia
les, 114.

En cuanto a los turismos, las 
diferentes marcas tuvieron la si
guiente participación: Citroën, 72; 
Chrysler, 59; Ford, 124; Renault, 
304; Seat, 358; Siraca, 47; y otras 
marcas, 13.

El último número de matrícula 
alcanzado fue VA-8021-F.

Se efectuaron además 731 trans
ferencias. Se expidieron 31 permi
sos temporales de circulación de 
transportes, y se canjearon 133 
permisos de circulación por el 
nuevo modelo.

En 
ron

CONDUCTORES 
el mes de marzo se expidió 
1.199 permisos de conduc-
de ellos 904 a hombres Vción, „ — - ------

293 a mujeres. Se tramitaron W 
revisiones y 337 duplicados dd 
permiso de conducción. También
se expidieron 77 licencias 
conducción de ciclomotores.

Se examinaron 2.593 aspirante 
a la obtención del permiso de 
conducción, de los cuales resu 
taron aptos 854.

SANCIONES
Se instruyeron 5.401 expedientes 

por infracciones al Código 
Circulación y 130 por infracciones 
a la Legislación de Transpor^^

Se retiraron 5 permisos 
conducción como consecuencia d 
infracciones que entrañaron 
grosidad par.a la circulación.

ACCIDENTES
Durante el mes do marzo \ 

produjeron un total de 84 acct' i 
dentes, de los cuales 49 se P** I 
dujeron en carretera y 35 enj* l 
ñas urbanas, resultando I 
víctimas de estos accident^ I 
9 muertos y 122 heridos. De est I 
cifras, 5 muertos y 39 heridos^ I 
rresponden a los accidentes 
bidos en. Valladolid capital» .

Se encontraron implicados 
vehículos.
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LA LEY DE ACCION SINDICAL, TEMA POLEMICO Profesor Justino F. Duque

‘ÍOS ÍFIMO/ÍES DE LOS EUPmiOS CONSTITUCIONALMENTE, CAMINAMOS
soF mi DEmEE m/lúos'’

CC. 00.: “Los traLia/adores defenderemos este Profecto”

El provecto de Ley sobre 
Organos de Representación de 
los Trabajadores en la Empre
sa, también llamado de Acción 
Sindical, ha desatado una au
téntica guerra dialéctica, un 
enfrentamiento claro y defini
do entre empresarios y iraba- 
jado.cs con el Gobier’^o entre 
dos luegos.

Las asŒ'iaciones empresaria
les se han lamentado a gritos 
por considerar que el proyecto 
constituye un triunfo de las 
ideas marxistas que frenará la 
inversión, aumentará el paro y 
pondrá fin a la economía de 
libre mercado.

Para las centrales sindicales, 
en cambio, el proyecto es curan
do menos aceptable. Al menos 
eso es lo tjue piensa Comisio
nes Obreras—UGT, que en prin
cipio también apoya el actual 
texto, ha preferido esperar 
acontecimientos antes de pro
nunciarse—representada en la 
con V e rsación por Guillermo 
Diez.

—¿Por qué apoyan los traba
jadores el actual texto del pro
yecto?

—No es que los trabajadores 
o las centrales apoyemos el 
proyecto de Acción Sindical 
que ha presentado UCD. Como 
se sabe, tanto UGT a través de 
la acción sindical, como Comi
siones Obreras a través del Có
digo de los Trabajadores, ha
bíamos presentado un provec
to que superaba con mucho al 
que ha presentado la UCD, que 
en principio na resultado insu
ficiente por una serie de pim
íos que podríamos concretar 
en los siguientes: No recogía 
la presencia de los sindicatos 
en las empresas; excluía de la 
acción sindical al personal de 
la Administración Pública y a 
a mayoría de los trabajadores 

ael campo; contemplaba unas 
uncione,s de los comités de 

^Presa muy limitadas y en 
ucho.s i'asos interiores a la.s 

^a rece nocidas por. el sindica- 
vertical; v, por último, po 

•a una serie de cortapisas en 
1p^ eleccione.s sindica- 
ríA • sentido, la poste' 

^pt-í^’ención de los parti
el PCE, el PSOE, 
f-. , f V el Partido Socialista 

otros-han con- 
tr^*c mejorar este proyecto, 

manera 
obstante, pensa- 

los todo, no cubre
nos plantea- 

baiaH^ ® Código de los Tra- 
ción Proyecto de Ac- 
Obrero ‘^oe Comisiones

Cortes presentamos a 

senth-^^ empresarios parecen 
Ja oociku-'^,^ temores ante 

dos HA k ’ c Están equivoca- 
Her'ninA”^^ ^^^ón para supo- ninguna catástrofe? 

íes que esos témo
in absolutamente infun-

Guillermo Diez, de Comisiones 
Obreras

dados. Sólo hay que mirar el 
actual proyecto para observar 
que las facultades que se van 
a dar a los comités de empre
sa son muy limitadas, no tie
nen ninguna fuerza coarcítiva 
dentro del desarrollo de las re
laciones laborales, puesto que 
simplemente se habla de que 
los comités serán informados, 
de que podrán formular propo
siciones a la dirección, de que 
habrán de ser oídos y, sólo en 
algunos puntos, se les dan unas 
facultades mayores de inter
vención que en el mejor de 
los casos son para denunciar 
anormalidades, cosa que ya se 
hacía incluso en tiempos del 
sindicato vertical. En fin, que 
de acuerdo con las facultades 
que se otorgan a ios comités 
y a las secciones sindicales, no 
creo que tenga que asustarse 
nadie; nuestra opinión es que 
la actitud de los empresarios 
es una papeleta indebida, una 
campaña orquestada con el fin 
de que ni siquiera estos objeti
vos mínimos puedan cubrirse. 
Los empresarios están acos
tumbrados a una situación de 
privilegio y no están dispuestos 
¿i ceder ni un palmo.

—Según estos planteamien- 
tos, ¿se puede decir que existe 
una guerra entre la empresa 
y el trabajador?

—Yo no hablaría de ninguna 
guerra; tiene que haber un 
enfrentamiento, ya que son in
tereses encontrados, porque el 
empresario busca su beneficio 
y el trabajador aspira a mejo
rar sus condiciones, defender 
sus intereses y obtener un ma
yor protagonismo dentro de la 
empresa, pasando de ser una 
simple mercancía que se con
trata a un sujeto activo con 
capacidad de decisión y, en de
finitiva, im ser humano.

—¿La empresa podría llegar 
a estar controlada por los tra
bajadores?

—Desde luego un protagonis
mo y una participación del tra
bajador en el desarrollo de la 
empresa supondría pasar de 
una situación pasiva a una pre
sencia activa.

—En la actual situación de 
paro alarmante, ¿este proyecto 
de Ley podría agravar, como 
dicen los empresarios, más aún 
el problema?

—No solamente no creo que 
agrave el problema, sino que 
por el contrario podría alige
rarlo sensiblemente, porque 
una de las cuestiones en que 
intervendían más directamen
te los comités de empresa sería 
en esa figura tan frecuente 
ahora en las empresas como 
son los exg^iente'S de crisis, 
las regulaciones de plantilla, 
etcétera, que si en ocasiones 
son necesarias, en otras son 
auténticame n t e fraudulentas, 
eS decir, que se crea una crisis 
artificial nana deshacerse de 
un negocio. La intervención de 
los trabajadores en estas situa
ciones concretas evitarían el 
fraude y el desprecio hacia la 
comunidad que se dice que es 
la empresa, del capital y el tra
bajo.

—¿El actual texto del pro
yecto tiene precedentes en 
otros países occidentales?

—Desde luego que sí. Hace 
poco, nuestro secretario gene- 
lal decía en unas declaraciones 
oue no solamente en otros paí
ses, sino que lo superan con 
creces. En Francia e Italia, por 
ejemplo, este decreto está muy 
superado, por lo que entende
mos que no es más que un 
raso inicial en el deseo de los 
trabaja3ores de llevar la demo
cracia al seno de las empresas.

—En el Congreso se va a li
brar tma dura batalla por la 
aprobación o derogación de es
ta Ley de Acción Sindical. ¿Sois 
cotimistas los trabajadores, y 
más concretamente, es optimis
ta cc. oo.?

—Ni ios trabajadores ni Co
misiones Obreras, ni otras cen
trales sindicales, nunca hemos 
sido optimistas, porque sabe
mos lo que nos cuesta en cada 
momento la defensa de nues
tros intereses, la consecución 
de las más pequeñas mejoras. 
En este caso sabemos que la 
resistencia con que vamos a 
tropezar ha de ser enorme, por- 
ciue el enemigo es muy pode
roso y ha desplegado una au
téntica ofensiva ante la que no 
nos vamos a quedar quietos; si 
los empresarios mandan tele
gramas, nosotros también; si 
hacen manifestaciones, también 
nosotros. En una palabra, de
fenderemos este proyecto de 
Ley que, aunque no es una 
gran cosa, sí supone un primer 
paso para que la pretendida 
democratización de la empresa 
salga adelante en el Congreso.

ORTEGA

HACIA LA ECONOMIA OE MERCADO
El Aula de Teología de la Universidad de Valladolid ha orga

nizado un ciclo de conferencias con el tema genérico de *Cristia- 
nos ante la nueva Constitución». Inicia el cielo esta tarde el cate- 
di ático de Derecho Mercantil de la Facultad de Derecho valliso
letana, don Justino F. Duque, quien disertará en el Zmla «Feli
pe n» de la Facultad de Filosofía y Letras sobre cEl modelo 
económico del proyecto de Constitución»,

Para anticipar la noticia, visi
tamos a don Justino Duque esta 
mañana en su despacho y mien
tras acababa de dar los últimos 
toques al guión de lo que esta 
tarde será la conferencia, nos co
mentó sus primeréis impresiones 
después de haber leído el proyec
to definitivo de Constitución, en 
el que claramente se especifica el 
rango constitucional de la econo
mía de mercado a través del Tí
tulo VII del proyecto.

—¿Realmente se infiere del tex
to constitucional esta elevación 
de rango de las modalidades eco
nómicas de libre mercado?

—Así se infiere claramente ile 
ese proyecto, se habla de libre 
empresa dentro del marco de la 
teconomía de mercado. Constitu- 
cionalmentc está muy claro que 
caminamos hacia la economía de 
mercado.

—¿Le parece lógico que estos 
conceptos económicos adquieran 
rango constitucional?

—Creo que en las redacciones 
anteriores que se conocían, tanto 
en el que se filtró a la agencia 
«Efe» como el que publicó el 
«Boletín Oficial de las Cortes», ya 
se contemplaba esta modalidad 
de economía, a través de las ga
rantías que se hacían de los ele
mentos que la configuran; es de
cir, el respe.'o de la propiedad 
privada, la herencia, la libre con
tratación, la libre iniciativa, etc. 
Ahora ha variado el punto de 
vista del modelo constitucional, 
al desp4azar.se la iniciativa priva
da a la empresa.

—¿En Derecho Comparado exis
ten estas tipificaciones?

—Las Constituciones de los paí
ses del Este contemplan las pos
turas contrarias, pero es normal 
que así ocurra teniendo en cuenta 
que estas Constituciones reflejan 
un cambio rotundo con respecto 
a las situaciones anteriores. Sin 
embargo, en las Constituciones 
europeas no se institucionaliza la 
foima económica. Por ello lo que 
ha ocurrido aquí nos ha sorpren
dido a muchos.

—¿A qué cree usted que se debe 
esta inclusión?

—Pienso que los técnicos y los 
estudiosos del Derecho Constitu
cional habrán estudiado el tema 
con profundidad antes de deci
dirse a incluirlo. Personalmente 
diré que no me parece necesaria 
y seguro que va a dar pie a bas
tantes fricciones desde el punto 
de vista del Estado Creo que la 
razón principal por la que se La 
incluido es porque ha triunfado 
la tesis de Alianza Popular.

—En estos momentos se echa 
la culpa de la crisis precisamente 
a la economía -de mercado, oon- 

cepto que de por sí está ya en 
crisis. ¿Resulta válido constitu- 
ciftnahzar algo -que se pone en 
entredicho?

—Pienso que estamos en una 
economía de mercado que real
mente ha sido potenciada por las 
fuerzas políticas y sociales para 
sacarnos del atol lidero en el que 
nos encontramos y por ello re
sulta válida en sí misma. Claro 
que ésto no quiere decir que .se 
hable de una economía de mer- 
caao clásica, al estilo liberal man- 
chesteriano. La acción del Estado 
es inevitable para conseguirla y 
por ello hay. que discutir las dosis 
de ;apoyo que el Estado debe dar 
a- esta economía. En definitiva las 
relaciones entre la economía co
mo conjonto de personas que 
actúan en el campo económico y 
los poderes públicos.

¿Es partidario del interven
cionismo estatal en la economía?

—El intervencionismo puede ser 
bueno, aunque si este interx’en- 
cionismo conduce a rituaciones 
económicas ficticias, no le admi
to. Para que el intervencionismo 
sea aceptable, he mas de conside
rarlo como una planificación real, 
conducente .i manifestaciones eco
nómicas válidas

J. DUQUE

—¿Esta inchisióu .supone algú.i 
tipo de avance con respecto a la 
época histórica pasada, en la que 
también existió esta economía de 
mercado?

—Por lo menos creo que el he
cho de que se encuentre en un 
blicamente a través de las asocia- 
texto que puede ser discutido pú- 
ciones de todos los interesados, 
empresarios, trabajadores, consu 
midores, etc., junto oon las fuer
zas políticas, ya supone un gran 
avance.

J. de HOYALES
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gum 
lultural

exposiaoMss
• CAJA DE AHORROS 

DE SALAMANCA

Expone L. Abelenda, has
ta el día 20. Visitas, d^ 8 a 
10, y festivos, de 12 a 2.

• GALERIA STVDIVM
Expone Diana Tudela. Vi

sitas; Lunes a viernes, de 
10,30 a 1,30 y de 5 a 9. Sá
bados, de 10,30 a 2 y de 
6 d 8.

• GALERIA CASTILLA
Expone Visconti hasta 

el día 15. Visitas, los días 
laborables, de 7,30 a 9,30.

• GALERIA ALONSO
BERRUGUETE

Obras de Drissi, hasta 
el día 14. Visitas: días la
borables, de 7,30 a 9,30.

• CAJA DE AHORROS 
POPULAR

Expo-Foto 78 y Certamen 
Nacional de Fotografía de 
la Unión Artística Valliso
letana, hasta el día 20. Vi
sitas, laborables, de 7,30 a 
9,30.

• GALERIA GRISALLA

Expone José L a m i e 1, 
hasta el día 22. Visitas: 
laborables, de 6,30 a 9,30.

• CAJA DE AHORROS 
PROVINCIAL

Expone J. Cid Rodrigo, 
hasta el día 17. Visitas, 
de 7,30 a 9,30, y los festi
vos, de 12 a 2.
• EN CAFETERIA 

“PACHA”

Exposición de Cerámicas 
de María Luz Lasterra y 
Marga Cebrián, hasta el 
día 30.

museos
escultura

Calle de San Ure^ort»
D* 10 - 13.30 V de 16 8 

18.30

CIENCIAS NATURALES
Plaza de España, los sA- 

Dados, de 10 a 13

PINTURA
Calle de la Pasión

De iO a ’3.30 y de 16 a 
18.30

D1O(ESANO 
CATEDRALK lO

En la S I. Catedral De 
9 a 13 y dt 16 a 18.

CASA DE ZORRILLA

Calle Fray Luis de Granada 
De 10 a 1Î y de líJO a

CASA DE COLON

Calle de Colón
De 11 a 13 y dé 16 a 18

ARQUEOLOGICO

Plaza de Fabio Nelli (Pa. 
lacio del mismo ncmbre). 
De 10 a 13,30 y de 16 a 
18,30.
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Llegada 1 RAYECTOS Salida

1,05 Madrid-Chamartín a Coruña y FeiTol ............ 1,10
1,14 Madrid-Chamartín a Gijón y Avilés ................. 1,17
1,29 Madrid-Chamartín a Hendaya y Pamplona ....... 1,34
1,54 Madrid-Chamartín a Gijón ................................ 1,59
2,26 León a Madrid-Chamartín ...................................  2,41
230 Madrid-Chamartín a Bilbao ..... ............................ 235
234 Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao .................... 3,02
3,12 Madrid-Chamartín a Santander ......................... 3,17
339 Santander a Madrid-Chamartín ............................ 3,34
4,05 Bilbao a Madrid-Chamartín ........................   4,10
4,15 Fuentes de Oñoro a Hendava ........................... 4,17
438 Irún y Pamplona a Madrid-Chamartín .............. 4,48
4.45 Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín ............. 435
5,00 Gijón a Madrid-Chamartín .......................   5,05
5,08 Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín .................... 5,13
532 Gijón y Aviles a Madrid-Chamartín ................. 5,41
— Valladolid a León ............................................... 631

739 Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 732
734 .Medina del Campo a Burgos ........................... 7,36
8,06 León a Madrid-Atocha Apeadero .................... 8,08
833 Salamanca a Barcelona (vía Zaragoza-Lérida) 8,40
— V'alladolid a Santander ........................................ 8,40
— Valladolid a Burgos (vía Ariza) ...................... 9,00

10,01 Medina del Campo a Valladolid ....................... —
10,02 León a Valladolid ................................................. ...

— Valladolid-Palencia .............................   I037
10,28 Reinosa a Valladolid ...................................... . ...
10,43 Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ..............  10,46
1129 Burgos a Valladolid .................................  —
ÎI39 Madrid-Atocha Apeadero a León y Reinosa ... 11,42
12,01 Bilbao a iMadrid-Chamartín ........................... 12,03
12,20 Avila a Valladolid .............................................. —

Hora de 
salida

Llegada TRAYECTOS SaUda

1239 León a Va’dadolid ............................................... __
— Valladolid a León ................................................ 1320

1333 Santander a ^Medina del Campo ....................... 13,57
— Valladolid a Madrid-Atocha Apeadero .............. 14,15

14,35 Cáceres y Salamanca a Hendaya y Bilbao ........ 14,40
15,43 León a Medina del Campo .............................. 15,56
15,44 Medina del Campo a Santander ......................... 16jOO

— Valladolid a León ....... ........................................ 15,4^
15,45 Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ............. 15,51
16,36 Madrid-Atocha Apeadero a Valladolid ................ —
1632 Madrid-Chamartín a Gijón .................................. 16,54

— Valladolid a Avila y .Madrid-Atocha Aoeadero 1720
1731 León y Reinosa a Madrid-Atocha Apeadero ... 18,09
18,01 Gijón a Madrid-Chamartín .................................. 18,04
18,02 Madrid-Chamartín a Santander ........................ 18,04

— Valladolid a Burgos ............................................ 18,10
— Valladolid a Reinosa ............................................ 19,00

19,05 Santander a Madrid-Chamartín ............  19,07
19,17 Medina del Campo a León .................................. 19,19
1938 Palencia a Medina del Campo ........................... 19,40
2025 Burgos a Valladolid (vía Ariza) ........................ —
20,49 Barcelona a Salamanca ..................................... 2032
2137 Santander a Valladolid ..................................... —
21,41 León a Valladolid ............................................... —
21,46 Burgos a Medina del Campo ..........   21,49
22,04 Madrid-Atcx:ha Apeadero a Palencia ................. 22,06
22 36 Madrid-Atocha Apeadero a León ........................ 22,39
2327 Irún a Vilar Formoso ........................................ 2329

NOTA.—Tcxlos los trenes del presente horario son de circu
lación diaria, excepto el expreso León a Madrid-Chamartín, que 
circula sólo los lunes y siguientes a festivos.

autobuiBs
PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIAJEROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO

ITINERARIO
Hora de 
salida ITINERARIO

7,00 Mayorga de Campos.
7,30 Segovia.
7,30 Sevilla.
8,00 Palencia.
8,00 Benavente por Medina de Rioseco.
8,25 Laguna de Duero.
8,30 Benavente por Villalpando.
830 Zamora por Toro.
8,45 Madrid.
9,30 Mucientes por Fuensaldaña.

10,00 Zaragoza por Soria.
10,10 León.
1025 Madrid.
1030 Iscar.
10,30 Salamanca.
11,00 Palencia.
11,15 León.
12 30 Barcelona (lunes, miércoles Fiemes y sábados).
13,00 Zamora.
13,00 Fuentes de Oñoro.
13,15 Segovia.
13,15 Olmcs de Esgueva y Encinas.
13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados .
13.30 San Pelayo por Torrelob.itón.
1330 Villabrágima por Rioseco.
13,30 Tudela de Duero y Montemayor de Pililla.
13,30 Iscar y Viana de Cega,
13,30 Tordesillas.
13,30 Medina del Campo.
13,40 San Sebastián - Irún - Bilbao.
14.00 Benavente por Medina de Rioseco.
14,00 Palencia.
14,00 Fontiveros por Medina del Campo.
14,30 Benavente por Villalpando.
14,30 Castronuevo de Esgueva.
15,15 Madrid.
16,45 Burgos.
17,00 Zamora por Toro,

17,00 Segovia por Ouéllar.
1725 Madrid.
17,30 Tiedra.
17,30 Alaejos.
17,30 Benavente por Medina de Rioseco.
17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan.
17,30 Navas de Oro por Coca.
17,30 Medina de Rioseco.
17,30 Benavente por Villalpando.
17,30 Castreverde.
17,40 León.
17,45 Nava del Rey.
17,45 Madrid.
18,00 Salamanca.
18,00 Aranda de Duero.
18,00 Aranda de Duero por Roa.
13,00 Ponferrada.
18,00 Sahagún por Melgar de Arriba.
18,00 Mayorga de Campos.
18,00 Villada por Santervás.
18,00 Villarramiel por Ampudia (lunes, miérc. y vient.).
18,00 San Cebrián por Geria v Bercero.
18,00 Campaspero.
13,00 Vezdemarbán - Cotanes y San Pedro Latarce.
18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.
18,15 León.
18,30 Sahagún por Villálón
18,30 Valderas por Rioseco y La Unión de Campos.
19 00 Tordesillas y Simancas.
19,00 Iscar y Viana de Cega.
19,00 Villafuerte de Esgueva txir Castrillo Teieriego.
19,(X) Cuéllar y Camporredondo.
19,15 La Seca.
19,30 San Pelayo por Torrelobatón.
19 35 Palencia (lunes, miércoles y viernes).
20,00 Palencia.
20,00 Tudela y Montemayor de Pililla.
20,00 Madrid - Medina de Rioseco.

uerapuerta
BARCELONA VALLADOLID

Servicio diario, excepto los domingos.—Sale a las 15,15 

y llega a Valladoiid a las 1625.

VALLADOLID - BARCELONA

Servicio diario, excepto domingos. — Sale a las 
y llega a Barcelona a las 18,05.
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La Ponencia no acepta replantear 
el Proyecto-Ley de Acción Sindical

MADRID. (PYRESA).—La Ponencia de tra
bajo encargada de informar en el proyecto de 
Ley de Acción Sindical en la Empresa, enviado 
por el Gobierno a las Cortes, se reunió de nue
vo ayer. A pesar de haber sido ya firmado el 
infonne, los miembros de la Ponencia han ce
lebrado esta nueva sesión de trabajo para re
plantear algunas de las cuestiones en litigio.

La Unión de Centro Democrático, en con
creto, ha presentado una nueva propuesta de 
redacción de los artículos 27 y 29. Procesal
mente, el informe ya no es modificable, pero 
la pretensión de Unión de Centro Democrático 
es resolver antes de que se celebren los traba
jos en la Comisión aquellos aspectos más con
trovertidos.

Según la redacción que en este tema ha pro
puesto UCD, en los centros de trabajo con plan
tilla superior a 500 trabajadores, los sindicatos 
con un número de afiliados mínimo superior 
al 10 por 100 de la plantilla o el 20 por 100 de 
la de uno cualquiera de los colegios electora
les, podrán constituir secciones para divulgar 
su actividad en el propio centro de tjabajo. La 
sección sindical podrá también recaudar cuo-
i—«I*- 

tas de sus afiliados, sin perjudicar la normali
dad de la prodúrción, y podrá, fuera de las ho
ras de la jorvda laboral, reunir a sus miem
bros, disponiendo cada sección de un tablón 
de anuncios en la empresa.

Los ponentes socialistas y comunistas no se 
mostraron propicios a aceptar estos tebetos de
fendidos por UCD, por iti que todo paree» in
dicar que el debate en la Comisión se realiza 
rá a partir del texto del informe realizado en 
un principio por la Ponencia.

La Comisión de trabajo se reunirá para de
batir y votar e¿te proyecto de ley alrededor del 
próximo día 20 del presente mes de abril.

Marcelino Camacho, diputado comunista y 
secretario general de Comisiones Obreras, ha 
señalado que ».«la UCD está cediendo al chan
taje de la gran empresa» y que es innego.ciable 
la reducción de horas libres para los miem
bros del Comité de Empresa. «No se puede ba
jar de las cuarenta horas que ya teníamos con 
el sindicato vertical», añadió el señor Camacho.

También manifestó que no aceptará tiingún 
cambio en el contenido del proyecto, pese a 
chantajes de los empresarios y la gran Banca.

4 P sigue diciendo no ai 
término naciona/idodes

MADRID. (Efe).—Alianza Popular ha reiterado su deci
sión de mantener un no rotundo a la inclusión de la pala
bra «nacionalidades» en la futura Constitución.

Los comités ejecutivos de la Federación y del Partido 
Unido de Alianza, reunidos ayer, acordaron mantener esta 
decisión en la Comisión Constitucional, así como un nú
mero de votos particu’anes y enmiendas todavía no deter
minados.

Parlamentarios de UCD 
piden mayor demo
cracia en el Partido

MADRID. (Efe).—Treinta y ocho parlamentarios de la 
Unión de Centro Democrático han firmado un escrito de 
tres folios en el que solicitan una mavor democracia del 
grupo.

El documento—ha sabido «Efe»—plantea asimismo la 
necesidad de una organización interna del partido diferen
te a la actual y se tratan estos temas con otros tan diferen
tes como preocupaciones sociales y ecológicas

Este documento fue dado a conocer en el transcurso de 
una cena de los demócratas cristianos.

Para la despenaliración del adulterio y el amancebamiento

PLENO DE 

LA CAMARA 

ALTA

MADRID. (Crónica de PY- 
RSSA, por Manuel Gómez Gar
cía, especial para LIBERTAD).
1.a aprobación del dictamen 
Je la Comisión de Justicia e 
Iiterior del Senado sobr« el 
P''oyecto de Ley de despena- 
lización del adulterio y el 
íi'nancebamiento, su próximo 
:>yse a una Comisión mixta Se- 
nrdo-Congreso, que se consti
tuirá por primera vez, y la 
designación, para integrar esta 
Comisión por parte de la Cá- 
roara Alta, de los senadores 
Pelayo y Bailarín Marcial 
(LCD), Peces-Barba (Socialis
tas del Senado) y Villar Arre- 
sui (PSD, fueron los hechos 
itiás relevantes suscitados en 
■’1 pleno que celebró ayer la 
Cámara Alta, en una sesión 
aburrida y monótona que se 
ariinó en muy pocas ocasio
nes

PREGITNTAS
Amalia Miranzo Martínez, 

del grupo parlamentario socia
lista, expuso una pregunta por 
I- que pedía el cumkplimiento 
de los Pactos de La Moncloa 
en relación con la democrati
zación de las Cajas Rurales. 
Javier Moiral Medina, subsecre
tario del Ministerio de Econo- 
inia, señaló que los Pactos de 
I.a Moncloa se van a cumplir 
en su totalidad, y manifestó 
que se trataba de dotar a las 
Cajas Rurales de un marco 
operativo que permita la má- 
’'inia flexibllización para otor- 
Eür sus recursos, “equiparán
dolos —dijo— a las restantes 
ent'dades crediticias”.

PEBATE sobre bienes 
incautados en la 

guerra civil
Particular interés tuvo el

se ^mmu poe mua» 
rrz em couism 
SF/v^oo-comrso

debate que se suscitó con mo
tivo dg la interpelación formu
lada por Carlos Marti Massa
gue (Entesa deis Catalans) so- 
bie devolución de bienes in
cautados como consecuencia de 
’a Guerra Civil. El interpelan
te propuso, como camino para 
hacer viable dicha medida, la 
cjnstitución d.^ entidades con 
fines coincidentes a los que en 
su día tuvieron los organismos 
incautados y la adopción de 
ciertos trámites jurídicos. Le 
contestó el ministro de Tra
bajo, señor Calvo Ortega, 
quien manifestó que el Go- 
b.erno “tiene en estudio muy 
avanzado este complejo pro
blema de la devolución de bie
nes”. Expuso las diferentes di
ficultades existentes y mani- 
fe.'tó que la solución debe ser 
g?bal, concluyendo por decir 
que ofrecía la aceleración má
xima en los trabajos y estu- 
d'os, así como la mayor cola
boración e información. Marti 
Massague dijo entonces que la 
ontestación no le parecía sa- 
ti.'ifactoria, y a continuación in
tervinieron los señores Martín 
Ketortillo (PSD, García Duar
te (PSGE), Iglesias Corral 
(.Grupo Mixto), Monreal (Se
nadores Vascos), Fermín Ze- 
lada (Grupo Independiente) y 
Justino de Azcárate (Agrupa
ción Independiente), quienes 
co’ncidieron en subrayar la 
urgencia de la devolución de 
lo.c bienes incautados. Una nue
va intervención del Ministro 
cerró el debate.

APROBACION DE 
PROYECTOS DE LEY

Se entró después en el de

bate a la totalidad de sendos 
proyectos de ley remitidos por 
el Congreso. El primero de 
ellos, relativo a reducción de 
las tarifas del impuesto gene
ral sobre la renta de las per
sonas físicas y otras medidas 
tributarias, fue defendido por 
los señores García Royo (UCD) 
v Fermín Zelada (Senadores 
Vascos). El turno en contra lo 
•igotó Villar Arregui (PSD, en 
lo que calificó de “turno ma
tizado, porque me consta el 
flán recaudatorio del Gobier- 
ro”. Criticó especialmente un 
apartado del artículo quinto 
por el que podría deducirse 
retroactividad dg la ley con 
relación a 1977. Villodres 
(UCD), ya en tumo de porta
voces, aludió a pequeños erro- 
re.s del proyecto; Aguiriano 
(SS) habló del desacuerdo quç 
Is ley hace entre renta y pa
trimonio; Subirachs (Entesa) 
pdió rápida aprobación del 
proyecto, asi como Martín Re- 
tortillo (PSD. Da ley quedó 
aprobada por 168 votos a fa
vor, ninguno en contra y 11 
abstenciones.

El proyecto dg ley de con
cesión de un aval del Estado 
a la construcción 'do la auto
pista de Navarra fue defendi
do por Jaime Ignacio del Bur
go (UCD). No hubo votos en 
contra, y en el turno de por- 
taxcces tomarc-n la palabra 
I ópez Martos (PSD y Bandrés 
(Senadores Vascos). Por últi
mo. la votación arrojó un re
sultado de 15.3 votos a favor, 
ringuno en contra y diez abs
tenciones, y el proyecto pasó 
a Comisión para su debate en 
procedimiento de urgencia.

orsco/vsioíRM 14 paopvFsr/i 
S0CI4llSr4 SOBRÍ IU[BIB4S 

C04/rR4 a P4B0
MADRID. (PYRESA).—La Co

misión de Trabajo del Congreso 
de Diputados ha decidido por 
16 votos contra 16 informar des
favorablemente la toma en con
sideración de la proposición de 
ley sobre medidas contra el pa
ro presentada por el grupo par
lamentario socialista del Con- 
Creso.

En el debate sobre la toma 
en consideración de la propo
sición de ley socialista intervi
no, piara defenderla, la dipu
tado Ana María Ruiz-Tagle (so
cialista del Congreso), quien 
explicó el contenido de la pro,- 
puesta, poniendo en evidencia 
la gravedad de la situación del 

Ministro de Exteriores noruego: 

"Fxcepfo en el tema tk la 
pesca, las prob/emtss 

son mínimos"
MADRID. (PYRESA).—«Excepto en el tema de la pesca, los 

problemas no resueltos con España son mínimos v no entorpe
cerán en absoluto el diálogo entre los dos países», dijo aver el 
Ministro de Asuntos Exteriores noruego, Knut Frs'denlund, en 
el transcurso de una rueda informativa en el Club Internacional 
de Prensa.

El señor Fry'denlund se mostró muy satisfecho del resultado 
de sus conversaciones con el Rey Don luán Carlos, al que ha 
transmitido una invitación personal del Rey Olaf para visitar 
Noruega, así como de 1os contactos mantenidos con el Presiden
te Adolfo Suárez y su colega Oreja Aguirre. El Ministro noruego 
ha hablado con distintos representantes de partido.s políticos, 
especialmente con los del Partido Socialista Obrero Español y 
su encargado de relaciones con el exterior, Luis Yáñez.

«Espero—dijo el señor Frydenlund—que mi visita, primera 
misión diplomática de Noruega en visita oficial íí vuestro país, 
suponga el inicio de relaciones en todos los órdenes entre mi 
país y España. Existen amplias posibilidades comerciales entre 
ambos países y la.s posibles divergencias desaparecerán en pró
ximos contactos.»

paro y señalando que era un 
proyecto viable, económicamen
te piosible e inserto dentro de 
Jos Pactos de La Moncloa.

Los diputados Angel Perera 
(minoría catalana), Antonio 
Monforte (minoría vasca) y Es
teban Caamaño (grupo mixto) 
se manifestaron a favor de la 
toma en consideración de esta 
p.ropuesta, aun especific^ido 
que tratarían de mejorarla me
diante enmiendas. Sin embargo, 
el diputado de UCD Manuel 
Sevilla se manifestó en contra 
de la toma en consideración de 
este proyecto, que calificó de 
ambiguo e incongruente.

*2-IV-1978 Página 9
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MADRID. (PYRESA). — La 
/isamblea Nacional de Cámaras 
de la Propiedad Urbana inició 
ayer sus tareas, con represen
tantes de las setenta y dos Cá
maras que existen en el país.

“Hemos considerado que el 
momento actual político, social 
y económico del país era el más 
adecuado para celebrar esta 
gsamhlea, ya que los problemas 
que en ella van a ser aborda
dos no pueden seguir quedando 
81 margen de la preocupación 
de la Administración y de la 
Sociedad”, dijo Antonio Rosillo 
Herrero, presidente de la Cá
mara de Madrid y del Consejo 
Superior de Cámaras, en el cur
so de unas palabras de bien
venida que dirigió a los asam
bleístas.

Seis ponencias van a ser 
esíudiadas en la Asamblea: 
‘Arrendamientos urbanos”, por 
el señor Blanco González, pre
sidente de la Cámara de Sevi
lla; “Conservación del patrimo
nio inmobiliario”, por el señor 
Segura Delgado, letrado jefe de 
la Asesoría Jurídica del Consejo 
Superior de Cámaras; “Derecho 
a la vivienda en propiedad”, 
por el señor García del Pozo, 
rresidente de la Cámara de Va
lladolid; “La vivienda social”, 
por el señor San Román Pérez, 
vicesecretario del Consejo Su
perior; “Propiedad horizontal”, 
por el señor Menchero Aguilar, 
secretario de la Cámara de Va
lencia, y “Fi.scalidad inmobilia
ria”, por el señor Muntané 
l'Iartínez, secretario de la Cá
mara do Barcelona.

ATENTADO CONTRA CUBILLO

H Cobierno rechaia las
insinuationes argelinas

MADRID.—El ministro español de .Asun
tos Exteriores, Marcelino Oreja, ha dirigido 
una carta al secretario general de la OUA 
rech^ando las insinuaciones argelinas que 
relaciunahar; a las autoridades españolas 
ton el atentado sufrido por el líder del 
MPAIAC, Antonio Cubillo. Por su parte, Luis 
Yáñez, secretario de Relaciones Internacio
nales del PSOE, ha condenado el atentado, 
rechazando enérgicamente cualquier vincu

lación al hecho y calificando como demen- 
ciales las declaraciones de Cubillo en este 
sentido.

En las últimas horas han proliferado, 
tanto por parte de las autoridades argelinas 
como de dirigentes del ;mpaiaC, las veladas 
acusaciones hacia ei Gobierno español y el 
PSOE, mostrándoles relacionados con ei 
atentado sufrido por Cubillo.

ARGELIA CALIFICA DE POLITICO EL ATENTADO

ARGEL. (Efe).—Después de 
la rueda de Prensa celebrada 
anteayer en la sede de la 

Seguridad Nacional de Argel, 
con la presentación de los dos 
presuntos autores del aten
tado contra Antonio Cubillo y 
de la posterior visita de los 
periodistas nacionales e inter
nacionales al líder indepen- 
dentista canario en su lecho 
del hospital Mustafá, parecen 
despejadas todas las dudas 
sobre la realidad del crimen, 
sobre la gravedad inicial del 
mismo y sobre el procedimien
to de recuperación de la víc
tima. Las autoridades ar
gelinas son categóricas en cul
par del atentado a Juan An
tonio Alfonso González, na
cido el 2 de noviembre de 
1947 en Ch'iedo, pintor de 
oficio, según el pasaporte, y 
paracaidista, según la Policía 
argelina, y’ a José Luis Cortés 
Rodríguez, nacido en Valla

dolid el 11 de enero de 1958, 
estudiante en el pasaporte y 
presentado ayer como marino.

Fueron detenidos 6 horas 
después del atentado con re
lativa facilidad, dadas las 
características de Argel.

Un hecho má.s irrefutable. 
La capitalización del episodio 
por parte del Gobierno ar
gelino para afirmar su riva
lidad con España, no sólo en 
su tesis de la africanidad de 
las Islas Canarias y de la 
representatividad política de 
Antonio Cubillo, sino más 
atrás en su condena al pro
ceso de descolonización del 
Sahara.

La Prensa argelina, rigurosa
mente oficial, tardó cuatro 
días en difundii la noticia del 
atentado, método frecuente de 
la Prensa socialista; pero apro
vechó bie.T este tiempo para 

darle todos los matices doc
trinales que le interesaba.

«El xMoudjahid» ocupó ayer 
la mitad de su primera pági
na en el tema del atentado y 
en el mensaje que sobre los 
móviles del mismo envió el 
Ministro de Asuntos E.xterio- 
res, Buteflika, al secretario 
general de la OUA, William 
Eteki M’Boumcua, después de 
afirmar que Cubillo está fuera 
de peligro, Buteflika culpa a 
los dos implicados españoles 
y califica el hecho de aten
tado político que va contra 
la soberanía de Argelia y cons
tituye un desafío y una pro
vocación centra toda Africa y 
contra la Organización para 
la Unidad Africana.

ButefliKa termina pidiendo 
al secretario general de ía 
OUA que traslade este docu
mento a todos los jefes de 
Estado miembros de la Orga
nización.

E?J 2SSVS
Supresión de/ 

pasaporte para 
viajar a Por tuga/

LA CORUÑA. (Efe). — El pa
saporte entre España y Portu
gal puede ser suprimido a par
tir del próximo mes de mayo, 
se dice en una información que 
ayer publicó el periódico coru
ñés “El Ideal Gallego”.

El periódico recoge una in
formación del diario portugués 
‘‘O País”, en la que se señala 
que el uso de pasaporte para el 
paso de las fronteras de ambos 
países dejará de ser obligatorio 
a partir del raes de mayo, con 
motivo de la visita del Rey Don 
Juan Carlos a la nación portu
guesa.

El diario “O País” destaca en 
la noticia que esta medida se
ría de gran interés para los ob
jetivos turísticos de ambos paí
ses.

“HÜNOSA” PODRIA CERRAR

OVIEDO ÍPYRESA). — “Hu- 
r«>sa podría llegar a cerrar”, 
dijo el presidente de la empre
sa minera nacional, señor Fer
nández Felgueroso, en una rue
da de Prensa celebrada ayer en 
Oviedo a su regreso de Madrid. 
El presidente de “Hunosa” ca
lificó el conflicto que tiene pa
ralizadas las explotaciones de 
“Hunosa” de “malo para to
dosy explicó cómo en plena 
discusión del convenio se había 
llegado a la fricción a partir de 
estos tres puntos: la masa sala
rial, el descanso de los sábados 
y los destajos. Explicó la pos
tura de la empresa, diciendo 
que había ofrecido el máximo 
que le permite el Pactó de La 
Mondoa.

Un senador del 
PSOE, posible 
Presidente de la

Junta de 
Andalucía
Malaga, (pyresa). 

Plácido Fern ández Via
das, senador del PSOE 
por Sevilla, tiene grandes 
posibilidades de convertir- 

en el próximo presi- 
^®®te de la Junta de An- 
^ucía, si todo el desa
rrollo del proceso preau- 

nómico se desenvuelve 
’Conforme a lo previsto.

Una vez que se ha 
^unciado que el preei- 

de Andalucía será 
n socialista, conforme a 

resultados obtenidos 
Par el PSOE en las elec- 

generales, se ha 

Kmura del senador se- 
* ano fue decidida en el 
P80 de una reunión de 

Ic»'^ mantenida por 
, socialistas andaluces

** escasas fechas.

Traspasos de competencias

FOmilAOA LA COMISION
MIXTA eOBIlRKO-COMSeiO

eainiAi vasco
MADRID. (Efe).—La Comi

sión Mixta Gobierno-Consejo 
General Vasco, quedó consti
tuida ayer, oficialmente, en una 
reunión celebrada en Madrid y 
presidida por el ministro de la 
Presidencia, José Manuel Otero 
Novas.

En la reunión, que duró una 
hora, se acordó la constitución 
de cuatro subcomisiones que 
serán las encargadas de llevar 
a cabo los traspasos de compe
tencias del Gobierno de Ma
drid al Consejo General Vasco.

Según manifestó el ministro 
de la Presidencia, tres de estas 
subcomisiones tendrán un car 
rácter sectorial y serán las en
cargadas fle dilucidar les fun
ciones que se pueden transfe
rir. La cuarta, que será de tipo 
horizontal, o instrumental, de
cidirá la forma en que se van 
a realizar estas transferencias.

La Comisión Mixta Gobierno-

Consejo General está integrada, 
por parte vasca, por Juan Aju- 
r i ^guerra, que ostenta una de 
las dos vicepresidencias; José 
María Senegas, del PSOE; Je
sús Viana, de UCD; Vicente Se- 
irano Izco, de EIA, presentado 
por Euskadiko Ezquerra, y Ra
món Bajo Fanlo, senador inde
pendiente por Alava; como téc
nicos figuran: Jesús Balaguer, 
José Manuel Castells, Joseba 
Gáratc, Angel García Ronda, 
Emilio Guevara, Pascual Jover, 
Pedro Larumbe, Juan Ignacio 
Moho, Fernando Mugica Her
zog, Alvaro Navajas, que no 
asistió a la reunión de ayer, y 
Pedro Ruiz Balerdi.

Por parte gubernamental, el 
vicepresidente es el ministro 
para las Regiones, Manuel Cla
vero Arévalo, y los restantes 
miembros son los mismos com
ponentes que la Comisión de 
Transferencias de la Generali
dad de Cataluña.

Anfooio /Riosón, e/egit/c 
presidente de /a Xunta 

de Ca/itia
SANTIAGO. (PYRESA). — El diputado ucedista por la 

provincia de Lugo y presidente de la Asamblea de Parla 
mentarios de Galicia, Antonio Rosón Pérez, ha sido elegido 
presidente de la Xunta de Galicia en el transcurso de una 
reunión celebrada ayer en el Palackj Municipal de Raioÿ, 
a la que asistieron la totalidad de los «conselIci ros» elegi
dos para integrar el órgano de gobierno de Galicia, a ex
cepción del representante de Alianza Popular, Gonzalo Fer
nández de la Mora, al amparo de lo dispuesto en el Real 
Decreto de Preautonomía de 18 de marzo pasado.

Los componentes de dicha Tunta, que cuenta en la ac
tualidad con dos representantes de UCD por cada una de 
las cuatro provincias gallegas, un representante por Alian
za Popular, otro por el PSOE v un tercero en representa
ción de los senadores independientes y de (.Asignación real, 
se completará con un representante de cada una de las 
cuatro diputaciones provinciales. La Xunta de Cialicia ce
lebrará el acto de constitución, come tal «Srgano de gobier
no, el próximo día 18, a las doce de la mañana, en el Pala
cio de Gelmírez.

PRIMEROS TRABzMOS DE LA DIPUTACION DE ARAGON

ZARAGOZA. (PYRESA).—La bandera de Aragón estará 
constituida por cuatro barras rojas horizontales sobre fon
do amarillo, con el escudo de la región en el centro, .según 
un acuerdo ndonfado en su primera sesión de trabajo por 
la Diputación General ¿le Aragón.

En la misma reunión se acordó fambiép instituir como 
día de Aragón el 23 "de abril de cada año, festividad de San 
Jorge.
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La trascendencia y gravedad de los actuales niveles de 
desempleo no se itcultan a nadie. El paro es quizás el pro
blema más grave, con que se enfrenta la sociedad española 

-en estos momento.s de crasis económica. El aumento del 
número de parados es consecuencia directa del programa 
económico que se contempla en el Pacto de La Moncloa. 
Era imprescindible detener la inflación, contener el creci
miento de precios y salarios y, una vez conseguido todo 
ello, sentar unas bases sólidas para iniciar el proceso de 
reactivación. El precio ine^’itable de esta política, precio 
por otro lado previsto en los estudios y conversaciones pre
vias a la firma del pacto, era un espectacular crecimiento 
en la cifra de desocupados entre la población laboral acti
va y .entre los jóvenes que por primera vez intentan acce
der a su primer puesto de trabajo. Pero está claro que con 
lamentarnos apenas se hace frente a los problemas, pues 
lo urgente y necesario es adoptar las medidas adecuadas 
para solucionarlos en la medida de lo posible.

Para paliar los efectos del paro, para dar respuesta a 
este reto tan cargado de dolorosas desesperanzas para cien
tos de miles de españoles en este preciso instante, sólo 
cabe, en una primera fase, disponer de un Seguro de Des
empleo digno,ágil, eficaz y suficiente. Según declaraciones 
oficiales, el número de parados se eleva ahora mismo por 
encima de los 840.000, aunque oficiosamente se barajan ci
fras que se aproximan al millón y medio. En cualquier ca
so, la situación es dramáticamente inquietante. Porque, 
además, por diversas y razonables causas técnicas, el Segu
ro de Desempleo no lo percibe más que una parte de ese 
importante cotectivo humano. Quedan lógicamente exclui
dos de la cobertura del Subsidio de Desempleo aquellos 
trabajadores que no están afiliados a la Seguridad Social 
y, por supuesto,los jóvenes que se afanan por encontrar 
su primer trabajo, para incorporarse como miembros actú 
vos a la población laboral.

Con una situación y un panorama de este tipo, era im
prescindible cortar de raíz Iqs numerosos casos de fraude, 
engaño, simulación y estafa social de primer grado que se 
venían sucediendo_ en el cobro del Seguro de Desempleo. 
La picaresca española, también aquí, ha florectdo como las 
amapolas en los trigales. Unos y otros, casi todos, conocía
mos y comentábamos casos de personas que cobraban el 
Seguro de Desempleo agotando plazos, profesionalizándose 
en el paro para, desde esa plataforma económica, trabajar 
después en los más diversos oficíjs, haciendo chapuzas e 
incluso en empresas sin la menor responsabilidad social, 
que de esta forma se evitaban pagar, entre otras cosas, a‘lá 
Seguridad Social. A esta lamentable realidad ha venido a 
dar respuesta un Decreto de la Presidencia del Gobierno, 
aprobado en Consejo de Ministros a propuesta conjunta de 

Lrabajo y Sanidad v Seguridad Social. 
El Decreto en cuestión pretende, por un lado—y ésto es de 
indudable importancia para el trabajador que pierde su 
ocupación— agilizar la gestión del pago de las prestacio
nes por desempleo y, por el otro, combatir el fraude en la 
percepción de las mismas.

De acuerdo con ¡a norma legal de referencia, la corres
pondiente Oficina de Empleo, teniendo en cuenta las apti
tudes físicas y profesionales del trabajador, así como que 
f. ofrecido se desarrolle en el lugar de residencia
habitual del desemoleado, será la encargada de dar la cali- 

adecuada de una nueva colocación para el 
trabajador en paro. Esta decisión será vinculante a efectos 

o en su caso obtención del derecho al sub
sidio por desempleo. Igualmente la negativa por parje de 
los trabajadores en desempleo subsidiado a participar en 

(tcciones de formación y perfeccionamiento profesional 
Nacional de Promoción Profesional de 

Adultos, para facilitar su reincorporación al trabajo, lleva- 
igualmente la suspensión de la percepción del 

subsidio de desempleo. Dar ocupación a trabajadores bene- 
pciarios del subsidio por desempleo, cuyo disfrute es in
compatible con el trabajo por cuenta ajena, será conside
rada infracción grave, v si existe connivencia del empresa
rio con sus trabajadores para la obtención por parte de 

si^bsidio por desempleo, la infracción será califi
cada de muy grave. En el Decreto se tipifican las sanciones 

podran aplicar en caso de fraude en la percepción 
del subsidio de desempleo. Ya era hora de aue el Gobierno 
reaccionara con la energía precisa para acabar de una vez 
con estas irregularidades de grave repercusión social en las 
actuales circunstancias. Si lo dispuesto en el Decreto se 
lleva a cabo con cierto rigor, no es difícil pronosticar que 
en breve, y afortunadamente, se va a acabar con esta pica
resca intolerable de cobrar gl subsidio por desempleo por 
parte de trabajadores en activo.

C. fí.

EL PROYECTOoi
Ya se firmó el informe del proyecto de Constitución española 

en el Palacio de las Cortes. La Ponencia Constitucional ha estado, 
como se sabe, formada por representantes del Partido Socialista 
Obrero Español, Partido Comunista, Alianza Popular,. Unión de 
Centro Democrático y minoría catalana. Desde estas pá^nas hemos 
instado constantemente la mayor celeridad para la elaboración, 
debate y pronta promulgación de la Constitución española, pieza 
esencial que coronará el proceso predemocrático y constituirá el 
suelo Jurfdico-político del sistema democrático. La Constitución per
filará definitivamente el régimen político, creando las condiciones 
para el desarrollo del juego democrático, que hasta ahora se ha in
terpretado intuitivamente y en general con la buena voluntad de 
todos, con ponderación y acierto. Creemos que la elaboración del 
proyecto ha tomado más tiempo del que la importancia y urgencia 
del asunto reclamaban, pero, al fin, contamos con un texto proba
blemente muy perfeccionable, pero con una rara calidad histórica 
en este país: es una Constitución de convergencia de criterios. Me
diante la convergencia, la templanza y la negociación, ha sido posi
ble la firma del informe y esperamos sea posible el discurrir, tran-

MADRID. (Por Carlos Briones, 
de PYRESA.)—Inquietudes, rece
los, miedos y nuevas desesperan
zas ha provocado en muchas 
conciencias empresariales el pro-
yecto de Ley de 
que actualmente 
el Congreso. 
«ABC» ayer por

Acción Sindical 
se encuentra en 
Como señalaba 
la mañana, el

tema ha provocado una fuerte 
polémica entre los empresarios, 
que se sienten amenazados por 
las disposiciones previstas en la 
misma, y los líderes de las cen
trales sindicales que consideran 
el texto reivindicación esencial, 
no negociable. En el diario mo
nárquico se editerializa sobre el 
asunto desde una posición neta
mente conservadora. Entre otras 
cosas se escribe: «En España se 
eslá siguiendo, paso a paso, el 
modelo sindical italiano, modelo 
indiscutiblemente e s t r ucturado 
para la potenciación de los con
flictos laborales. Se trata, en su
ma, de llevar a! marco de las 
empresas las tensiones habituales 
entre el Gobierno y la oposición. 
Sin embargo, estos papeles no 
pueden aplicarse a la empresa.»

«Los defensores de este mode
lo, sindicalistas de raíz maxista, 
no disimulan que luchan, no ya 
por el mejoramiento y la eleva
ción de los trabajadores en una 
sociedad democrática, sino por la 
ábolición del actual sistema eco
nómico y del vigente ordena
miento social, yendo a atacar en 
su base los principios que. en su 
régimen democrático, rigen el Es
tado, la economía y la conviven
cia social.»

En <Ya> se comenta la reciente 
«cumbre» de Copenhague en sus 
aspectos económicos. Todos los 
miembros 'leí Mercado Común, a

«¿i]

Nosotros comp 
por trámite de urg?.- 
mientos reglamentan? 
finales de junio o p- 
un período de tiemp, 
nación de su infraei

quilo y fértil, de laj 
Nace de la converge 
propósito esencial de

icas y 
la COI

edisc 
ndo 1

el text 
por lo <

exces

tades y de la organ^^ pstadü
más de un año, deja 
sido causa, para me 
madurez, pero tamh 
guridad.

excepción de Alemania, son par
tidarios de una reactivación eco
nómica progresiva y cautelosa 
forma que, controlando al nivel 
de precios, se pueda ir sacando 
al mundo occidental del difícil 
contexto económico y social en 
que se halla. Alemania teme que 
acelerar la situación de la econo
mía provoque un incremento de 
la inflación a escala europea. Se 
escribe en el editorial de «Ya»: 
«Como puede comprobarse, los 
nueve han dejado bien claro en 
Copenhague que están intentando 
aplicar una fórmula —que nin
gún economista parece capaz de 
ofrecer— de un crecimiento lo 
suficientemente aJto como para 
resolver el problema mundial del 
paro y lo suficientemente estable 
como para no verse sujetos a 
unas insoportable.s tasas de in
flación. Problemas similares a los 
que tienen planteados otros paí-

“El País", se editorii 
el tema señalando 
más natural que la : 
los socialistas encuac 
ambos partidos. Y 
‘ Las encontradas ? 
nes en política exte- 
el distinto énfasis

Creemos que la 
Pactos de La Moncloi

erales 
iegue 
te ir

13 política 
d último

ro no 
errores 

, ñero i 
fe ;

ionada 
utopía.

ue el 1 
de Ja l

ses no 
cluido 
suma, 
mayor

miembros de la CEE, in-
España entre ellos. En

que todos los países, en 
o menor medida, se en-

frentan sigqiñcativamente a la di
fícil compatibilidad de cuatro ob
jetivos (alta tasa de crecimiento 
estabilidad de precios, bajo nivel 
de paro y equilibrio exterior), 
que definen lo que se denomina 
rectángulo mágico de los cuatro 
fines básicos de la política econó
mica.

El cuarto Congreso del Parti
do Socialista Popular, con la 
pprobación de la resolución fa
vorable a la fusión con el 
PSOE, lo que provocará la uni
dad socialista de modo inmi
nente, sigue ocupando la aten
ción de los comentaristas polí
ticos. Ayer por la mañana, en

determinadas forni:;.¿r encima  
teóricas fueron másStjgro e 
cuencia artificial quimista l  
natural de sus anietw e  
chas, nacidas más iMista I 
propósito de ocupar :|^e/erc 
simo espacio políticu^imo < 
y electoral dejado en: Wintegre 
durante el último pti-pcïsocialis 
franquismo, por el 3 orie 
de1 señor Llopis y á<P^Dolíti 
pañeros de Toulouse ^ió lu 
rederos legales de ifttidad i 
del PSOE ganaron eafi&irao ej 
en las elecciones de de 
1977; y dice mudio^^e, inc 
de unos y de otros 
dores y vencidos hayíLJ 
do anteriores ofens: 
das y encaren sin ¡fj 
prepotencias la fusié’! ' 
ca cuestión pendieottlP^F^^i 
tancia sindical en 
parte de los 
seguramente será 
los próximos meses 
pia más dinámica de 
y, sin duda, el PSOE 
trarse más flexible 
se refiere a sus relaow^^'^di 
UGT”. . C

Py comur 
• » • jomunistas 

í hombn 
Manuel Cantarero en est 

lio, desde su column»g concr 
en “El Imparcial”. se^Wndierai 
significado político a lo 
el que .se hayan porflpchidat 
mado en España los pol 
Largo Caballero. Sot”E^^lra ii 
tico socialista, escriMlP^i demi 
rero: “Al regreso de líS^js se

? Con esta paráfrs^^" lamo; 
dos no mueren; * 'os 
expansionaba un 
IV Congresb nacioitfl habí 
con el PSOE. 1}

Y, ciertamente, ** PSl
que integra sus ****
mllitantes e incluw ‘ 
lismo español.

Para el presld**’’*, 
sentir una mutU#®^ 
que, durante veta! 
mado una decisió” 
un esfuerzo autoco 
informaciones, 
puede considerat 
la respuesta de

P«nido

tierno 
í^depe 
f*8ado 
> CI 

q, 
<*e la

lo c
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^INSTITUCIONAL
de lat 

invertí 
»cia| dj

^35 y sociales democráticas 
la convergencia, que es el

:oin
le urge: 

nentas 
lo o pr
i tiemp, 
infr 

organiJj

dei(^

ra mejir
• tamba

e discutirse la Constitución 
ndo los plazos y procedi- 

el texto fundamental hasta 
por lo que se habrá tomado 

excesivo, para dotar a la 
litka de libertades y facul 

Jd Estado. Este largo tiempo, 
ferales del 15 de junio, ha 
b^iegue de gran sagacidad y 
^te incertidumbre e inse-

habrá tenido la virtud de despejar dificultades y reparos mediante 
una trasaccíón inteligente y el agudizamiento del instinto de urgen
cia. Porque nada gravita más pesadamente y de forma más condi
cionante sobre nuestro presente e inmediato porvenir, que esta 
elemental carencia. Nada sustantivo puede abordarse en cuanto se 
refiera a la definitiva articulación del Estado y de su Administración 
y, por consiguiente, las instituciones políticas, jurídicas, militares, 
culturales, económicas, no encontrarán su lecho organizativo ni pue
den establecer, con '’«‘rteza sus relaciones funcionales, sin Consti
tución.

LA Política 
y los días

El propio anhelo reformista que el país alimenta tiene su techo 
y quedará exhausto si no encuentra pronto el suelo firme desde el 
que poder desplegar todas sus opciones. Hasta que no tengamos 
Constitución, carecemos de rostro e identidad política. Sólo nos 
queda desear que el debate en el Parlamento se ciña a lo sustancial 
y tenga en cuenta el debate social e institucional que esperamos se 
desarrolle en paralelo.

ando : 
le la 
encuí¿ 
s. Y 
das
i exte- 
asis

“e la i||j política concordada en los 
d último Pleno del Congreso,íloncloii

ro no es cosa de recordar 
errores de dirigente políti- 
nero todos cometidos en 

fe y por un idealismo 
ionadamente sentido hasta

utopía. Y ello debe ser así, 
ue el líder obrero del PSOE 

de Ja UGT fue siempre, y

Congreso Nacional, tras ganar 
las duras batallas de las que 
vienen dando cuenta los medios 
informativos. No hay ni puede

haber oara ellos otra línea que 
ja eurocomunista. Lo otro se
ría marcharse orguHosamente 
al aventino”.

forniKÍr encima de todo, im hombre  
más'üHgro e incorruptible y un  

a.1 quijudalisía honesto. Por hombre  
i an!t’tr.ie?ro e incorruptible y por 
más Hilista honesto le promovió 

cupartOose/ero de Estado el gene- 
de Rivera. Por hom- 

doen: Wintegro e incorruptible y 
mo pti-per socialista honesto, a pesar 
r el orientación equivocada 
5 y de^^Mlítica que él mismo re- 
ulouse^ició luego, con ejemplar 
. de i-^ldad y contrición en su 
ron ea|<®inio exilio, tuvo el general 
es de todos sus compa- 
udio^p e, incluso, de sus contra
tros g ‘ 
ts haj» 

il 
sin iffli ] 
fusióiiL

idientií^'-'-'^ntino López Negrín, en 
inteligentes análi- 

iliadat*^^^ la actualidad política 
■rá ir irr"’ ayer tarde

y oa deíT^^^jacia”. Muy lucida- 
SOEfC^’‘‘En una socie-
:ibíe cambio, y en gran parte 
relaojg^“*®<ía, nada escapa a la 

revisionista; por 
3? comunistas que sean los 

'pistas españoles, antes se- 
nombres y mujeres que 
en este espacio y en esta 
^ncretos, y aunque lo 
cieran no podrían ser 
? lo que es común a los 

ciudadanos y a las otras 
'> políticas. El PCE se 

inmerso en una gran 
'.‘Socrática. Y con este

,rero r 
lumnif
1”. se: 
tico 
i porf 
a lossf 
. sobif 
escriliíH 
3 de Se presentará a su

^jnosa, «los grandes parti-
I h °* grandes generales, se 

’ I d ’’ clausura delcloitfl había aprobado la fusión

lubo 
r 
TIO*

’’ disuelve, sino
d Da ’ r** técnicos, sus

‘ ^0 mayorilarlo del socla-

’•■Drl"'’*'® ®‘“P®- ’¿Se le 
periodista, v ® creo.»

¡den" 
ación* 
Int 
ión

?* Tlem 
confesaba 
Partido al 

e» se ha to-
qu^ d’

de u ’ °® acuerdo con las

RAMON

(De “Pueblo”)

¿A3 A/o

las

No hay callejones sin salida en el proceso constituyente. 
El lunes, Gregorio Peces Barba firmo el informe de la Pjo- 
nencia, haciendo salvedad expresa de que ratificaba su sepa
ración por entender que se habían introducido modificacio
nes que imposibilitaban el consenso. Ahora bien, el consen
so puede restablecerse en los debates de la Comisión e in
cluso, aunque no se restableciera, el PSOE ya ha indicado 
que no levantará murallas al proceso, es más, que está dis
puesto a colaborar en todo caso en la máxima celeridad 
del mismo. Todo lo peor que pudiera suceder es que el 
PSOE, una ve¿ aprobada la Constitución de 1978, incorpo
rase a su programa las reformas constitucionales que juz
gara precisas. Reformas que, por supuesto, habrían de ha
cerse de acuerdo con los mecanism.es que a tal fin deter
mine normativamente la Constitución.

El tema que parecía más difícil o más conflictivo, el de 
las autonornías, se ha resuelto de manera que el PSOE con
sidera no óptima, pero sí aceptable.

Sin duda, los debates de la Comisión van a tener dureza 
en muchos puntos, pero ya es posible decir, con margen 
aceptable de probabilidades que habrá Constitución de 
1978, que es tanto como decir ^ue se consolidará la demo
cracia, por fin, en este país.

Mientras, las autonomías y preautonomias se organizan 
con recuperada actividad. Para el PSOE, ello se debe pre
cisamente a su remirada de la Ponencia. Para la UCD, era 
artificial hablar de «parón» de las autonomías, corno se 
dijo. El caso es que, según parece, Tarradellas regresará a 
Barcelona con un buen programa de transferencias de ser
vicios. Y que se ha constituido el Conseil valenciano, por 
cierto con presidente socialista, José Luis Albiñana. Y que 
Andalucía y Extremadura se sitúan claramente en la recta 
de salida.

En otro orden de cosas, la reelección de Gregorio López 
Raimundo y Antonio Gutiérrez como presidente y secreta
rio general del PSUC, respectivamente, confirma nuestra 
tesis de ayer de que la crisis interna del PCE es mucho 
menor de lo que podría deducirse de su eco informativo. 
En concreto, Antonio Gutiérrez es claramente «eurocomu- 
msta» y, cuando el año pasado fue elegido para el cargo, 
se consideró como una victoria de la linea de Carrillo. El 
ya muy próximo IX Congreso del PCE—aunque de gran 
ínteres por su contenido y por la influencia que puede ge
nerar sobre la estrategia global de la izquierda española
se perfila cada vez con mayor claridad como un reforza
miento de las tesis del actual Comité Central del partido.

En cambio, el debate que amenaza con cobrar mucha 
virulencia es el ya iniciado en torno al proyecto de lev re- 
^lador de la actividad sindical en la empresa. En .Xueva 
York—apunten ustedes este detalle, en Nueva York—el 
Presidente de la Patronal CEOE ha dicho nada menos que 
si el proyecto de ley se aprobara, «equivaldría a decir adiós 
al sistema de libre empresa». Y agregó, sobre el mismo te- 
tna, que^ «no.s estamos jugando el ser un país marxista y 
una sociedad btirocrádca o una sociedad libre». Al extre
mo opuesto, varios dirigentes sindicales han argumentado 
que el polémico provecto de ley es incluso más moderado 
que las normas de participación que va rigen en varios 
países de la CEL, ciertamente nada colectivistas.

Pienso que sería insensato e irracional llevar este deba
te a términos de intransigencia verbal. íxi que procede es 
sencillamente, comparar el provecto de lev con las norma
tivas existentes en países de Europa occidental.

Si, en efecto, el proyecto de ley determina ía «colectivi
zación» de la actividad productora, es obvio que resultaría 
atipico y conflictivo, pues no respondería a la realidad elec
toral española: procedería su retirada. Si, en cambio, lo 
que pretenden sus detractores es mantener el feudalismo 
críptico de la «empresa libre protegida», habría que poner 
coto a la demagogia catastrofista e intranquilizadora.

En ningún caso las palabras deben suplantar a las razo
nes.

UN PARTIDO posibilidades de alternativa de poder, se encontrará en mejores condi
ciones objetivas para resolver ese problema.

SOCIALISTA
En cierto modo, con esta fusión del PSP en el PSOE culmina el 

proceso de normalización de la vida política española, por lo que a los 
partidos se refiere. De aquel bosque de doscientos y pico grupos, que 
los catastrofistas esgrimieron como «prueba» de nuestra inmadurez 
cívica, han bastado un par de años de ejercicio de las libertades de
mocráticas para que sólo queden —hecha la salvedad de las particula
ridades regionales— cuatro grandes partidos a nivel estatal: UCD, 
PSOE, PCE y AP, configurando un espectro notablemente análogo al 
modelo francés.

En el p'rbceso hacia la unidad, es evidente que ha habido genero
sidad por parte del PSOE. En cuanto al aireado lema de las deudas 
electorales del PSP, es claro que ha sido influyente, pero no decisivo, 
pues se han juntado deudas y, en volumen absoluto, es mayor la del 
PSOE. Sucede, claro está, que el socialismo unido, a! incrementar sus

Los electores han tenido la palabra y, ciertamente, el hasta ahora 
Partido Socialista Popular ha tenido el mérito y la grandeza de enten
der, racionalizar y asumir en todas sus consecuencias el mandato de 
las urnas. A falta de unos cuantos requisitos formales, el PSP ya se 
está desvaneciendo en el PSOE, una vez cumplido su ciclo de posibi
lidades reales.
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aaBâïiœ)
Parete que hay un ultimátum de "Brigadas Ro/as"

ALDO MORO PODRIA SLR
ASESINADO MAÑANA

1//II ei/m OF u PKism
OF Fvm, /ICI/IB/IUO0 

4 B/ll/IZOS
PARIS. (Efe).—La televisión francesa anunció ayer haber 

recibido una llamada telefónica, aparentemente procedente de 
los secuestradores del e.\ primer ministro italiano, Aldo Moro, 
en la que se amenazaba con darle muerte el iueves si sus exi
gencias no eran cumplidas.

Un locutor señaló que la llamada fue recibida aver por la 
mañana por el redactor jefe, Christian Bernadac.

El interlocutor declaró que el mcnsaje había sido enviado 
también a varios periódicos franceses, lo cual no ha sido con
firmado.

Algunos expertos afirman que un sran sector de la Demo
cracia Cristiana se muestra cada día más partidario de la ne
gociación, seguramente por miedo a las «confesiones» de Aldo 
Moro, que pueden degar a profundizar en temas delicados 
para el partido y para el Estado.

Por otra parte, ios medios informativos italianos insisten 
en que hay otra carta de Moro, celosamente custodiada por 
el secreto sumarial, en la que el desprestigio y el ataque a 
miembros de su partido serían aún mayores y en la que, tal 
vez, se fijan las condiciones precisas para su rescate.

Rojas” han prometido matar 
o mutilar a cualquiera que 
esté relacionado con el juicio 
iniciado el pasado 9 de marzo.

IT guarda muerto ayer su
pervisaba las entrevisas entre 
presos y visitas en las nuevas 
cárceles de Turin donde per
manecen los prisioneros.

El ataque contra Lorenzo

Cutugno fue perpetrado por 
dos hombres y una mujer, se
gún declaraciones de testigos 
presenciales, que abrieron fue
go sobre el guarda cuando sa
lía del ascensor de su casa. 
Este »e defendió y disparó 
contra los agresores, que dis
pararon en seguida contra la 
cabeza de Cutugno.

NO PIENSA 
VOLVER A

LA ü. R. S. S.

Desertó
Schevchenko

GUARDA ASESINADO KN 
TURIN

TURIN. (Efe). — Un guarda 
de la prisión donde están los 
lideres de las “Brigadas Ro
jas” nxuxi.ó ayer por disparos 
de bala en Turin. Esta es la 
víctima número dieciocho por 
causas políticas en lo que va 
de año.

Lorenzo Cutugno, que hirió 
gravemente a uno de sus ata
cantes, era guarda de la pri
sión turine«a en la que Rena
to Curcio y otros miembros 
de la organización están _ en
cerrados durante su juicio por 
secuestro y formación de una 
banda armada. Las “Brigadas

Moscú acusa a 
USA de retenerle

a la fuerza
SEDE DE LAS NACIONES 

UNIDAS. (Efe.) — El más alto 
funcionario soviético en las Na
ciones Unidas ha sorprendido a 
la organización mundial al dar 
la espalda a su país y desapare
cer de la escena pública.

Un comunicado hecho público 
anteayer por las Naciones Unidaí 
dice que el subsecretario general, 
Arkady Schevchenko, de 47 año;, 
ex colaborador del Ministro di 
Asuntos Exteriores soviético, An
drei Gromyko, se ha ausentada 
de su puesto a causa de «diferen
cias con el Gobierno de su país.>

LA U.R.S.S. ACUSA A EE.UII.

NACIONES UNIDAS. (Efe.)-La 
Unión Soviética ha formulado la 
acusación de que Arkady N. 
Schevchenko, su más alto funcio
nario en las Naciones Unidas, es 
retenido forzosamente por los 
Servicios Secretos de los Estados 
Unidos, dentro de una conspira
ción y solicita que inmediatamen
te se le permita regresar a la 
URSS.

Hernández Gil visita el Parlamento europeo Ceousesco, en ^ashingtoB
Fernando de Benito^ elegido vicepresidente de la
Comisión Económica de la O. N. U. para Europa

LUXE.MBURGO. (Del enviado 
especial de PYRES A, Andrés Kra
mer.)—«Sobre todo el hecho que 
la futura Constitución española 
vaya a ser fruto de la colabora
ción entre todos los partidos ha 
causado una impresión favora
ble», resaltaba el Presidente de 
las Cortes, tras su primer día de 
visita a! Parlamento Europeo.

Refiriéndose a sus entrevistas 
cOn los jefes de los grupos po
líticos del Parlamento Europeo, 
Hernández Gil subrayó que en 
general todos ellos son partida- 
rkj.í del in^eso español en la 
CEE. «Unicârncnte —añadió— el 
Partido Comunista Francé.s man
tiene ciertas reservas. Según el 
PCI-, existen problemas, especial- 
rm líe en el sector agrícola, que 
exigen una n flexión conjunta.»

Por su parte el italiano Emilio 
Colombo, en su calidad de presi
dent 2 del Par’amento Europeo, 
ex,'tesó al comienzo de la sesión 
la "gran emoción>- -que le produ

cía la presencia del representante 
español, así como la seguridad

que, incluso ert los períodos de 
mayor dificultad, había tenido so
bre d sentido democrático del 
pueblo español

«La necesidad de ayuda econó
mica a la Europa del Sur», ha 
sido, por otro lado, el tema prin
cipal de los contactos con el 
Banco Europeo de Inversiones.

sobre todo, p.aíses como Portugal, 
Italia y España. Sin embargo, 
una vez presentada por el Gobier
no de Madrid la demanda de 
adhesión a la Comunidad Euro
pea, no parece que pueda con
cretarse ninguna fórmula de cola
boración hasta que se concluyan 
los trámites.

FERNANDO DE BENITO, ELEGIDO VICEPRESIDENTE

DE LA COMISION ECONOMICA P\RA EUROPA

GINEBRA. (Efe).—El representante español ante los organis
mos internacionales en Ginebra, embajador Fernando de Benito, 
fue elegido ayer vicepresidente de la Comisión Económica para 
Eurot/i de las Naciones Unid-as, que comenzó ayer sus sesiones.

De Benito se limitó a hacer una breve declaración, subra
yando que la elección, a propuesta de Hungría, significa «el rcco- 
nocirriiento por parte de los países europeo^ de la plena incor
poración de España a los organismos internacionales».

El polaco Eugeniusí Kulaga fue elegido presidente de la Co
misión, a continuación de lo cual pronunció un discurso re-sal- 
tando la necesidad de cooperación Este-Oeste.

WASHINGTON (Efe).—El Presidente rumano, Nicolás Ceau
sescu, único líder comunista que mantiene relaciones con Israel 
y el mundo árabe, llegó hoy aquí para tratar con su colega Jini‘ 
my Carter cl problema de Oriente Medio.

Fuentes diplomáticas norteamericanas dijeron que Ceauses
cu también presentará a Carter una oferta de Corea del Norte 
para abrir negociaciones directas con Estados Uñidos.

Ceauséscu est;i considerado un mediador entre Israel V d 
mundo árabe y ayudó en noviembre del ¡casado año a prepaiaf 
la histórica visita del Presidente egipcio, Anuar el Sadat, a .'cru- 
rasén.

El hombre que gobierna Rumania desde hace trece años 
conversará hoy y mañana con Carter y hasta el 17 de este mes 
visitará varios Estados norteamericanos.

CARTER NO SE PRESENTARA

A LA REELECCION
WASHINGTON. (Efe).—El Presidente norteamericano, •1}’^ 

my Carter dijo ayer que «no niensa presentarse a la j-celección 
cucindo termine su mandato en 1981».

Esta respuesta a una de ’as preguntas en la rueda de Prensa 
que siguió a su discurso antiinílacionario no causó, sin embairé, 
demasiada sorpresa, ya que en varias ocasiones durante los úH»' 
mos meses Carter ha hecho la misma declaración.

De todas formas, la realidad sobre la posible retirada de 
Casa Blanca al término de su primer mandato como Presidente, 
no ha sido confirmada tajantemente en ninguna de las ocasiones-
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H Key / el hermano del Sha 
dsitaron la hrigada de H Goloso

lense hasta

SEVILLA.—El nirector General de .Mdsica, Jesús Aguirre, v 
sii esposa la Duquesa de Alha, efectuaron un recorrido por la 
reción inaugurada Feria Nacional del Libro de Sevilla. Los 
Duques de Alha se proponen permanecer en la capital hispa-

después de la ya inminente feria de abril.
(Foto Efe)

u om[S4 y a omtcm 
Gtm, a smiu

Su Majestad el Rev Fjon Juan Carlos visitó ayer, acompañado 
del hermano del Sha da Persia, príncipe Gholan Reza Pahlevi, 
jefe de las Fuerzas Armadas iraníes, la Brigada XII de la Di
visión Acorazada «Brúñete» número I. en los acuartelamien
tos de El Goloso. El Rev, aue vestía uniforme de Capitán Ge
neral del Ejército de Fierra, y su huésped iraní llegaron en 
helicóptero a las once y media de la mañana v en la escaleri
lla fueron recibidos por el Ministro de Defensa, teniente ge
neral Gutiérrez Mellado; el jefe del Estado .Mavor del Ejérci
to, teniente general Vega Rodríguez, v el Capitán General de 
Madrid, teniente general Gómez de Salazar. .Acompañaban al 
Rey el jefe de su Cuarto Milijar, general Vaienzuela, así como 
el ayudante de campo del príncpe Reza. Seguidamente escu
charon el Himno Nacional en un podium instalado delante de 
donde estaba formada la Brigada XII, a la que revistaron en 
coche descubierto. Posteriormente, y tras pedir permiso a Su 
Majestad, el general Alvarez Arenas, jefe de la Brigada, el 
Rey y sus acompañantes se trasladaron a una explanada, en 
donde, desde una tribuna, contemplaron una mirada militar 
de la propia Brigada. Desfilaron un total de 2.000 hombres y 
410 vehículos, entre carros «A.MX30» v «M-4S Toas», caño>¿es 
autopropulsados y vehículos equipados con cañón sin retro
ceso y material ligero. Tras ej, desfile, que duró aproximada
mente tres cuarto de hora, tuvo lugar, en el Cuartel General 
de la División Acorazada, ima reunión informativa, en la eme 
se explicó al Rey y a .^u huésped la organización de la Briga

da y la División.

SI//IREZ RECIBIO 4/ CUSCIUBR SORIÍEGO

AUDIENCIAS DEL REY

El Rey recibió en despacho, en su residencia del Palacio de 
La Zarzuela, al Vicepresid3nte segundo del Gobierno y Minis- 
iro de Economía, Fernando Abril Martorell. También recibió 

audiencia al Cardenal Arzobispo de Barcelona, monseñor 
lubany. Igualmente el \4inisíro noruego de Asuntos Exterio
res, Knut Frydenlund, fue recibido en audiencia por el Rey.

i

r
a

MFOdlld
CO/VMFMOftdHIf/l
BEI PRIh/CIPE
BE dSEl/RI/IS

^‘^LENCIA.—Anverso y rever- 
^9 la medalla conmemora
ba de la proclamación de 

Felipe de Borbon como 
^uicipe cic Asturias, cxpues- 

® por primera vez en Valen
ka por la Fábrica Nacional 

de Mone/la v Timbre.
(Telefoto Efe)

MADRID.—El Presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, ha 
recibido en el Palacio de La 
.\ioncloa al Ministro noruego 
de Asuntos Exteriores, Knut 
Frvdenlund, m omento que 
recoge la foto. Suarez despa
chó posteriormente con los 
ministros del Interior. Obras 
Públicas y Hacienda, señores 
Martín Villa, Garrigues Wal

ker y Fernández Ordóñez.
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P/eno de/ Congreso, esta tarde

TEMAS IMPORTANTES;
CONSEJOS ESCOLARES Y
AUMENTO OE PENSIONES

MADRID.—Según acuerdo de 
la Junta de Portavoces, el Ple- 
^Ao del Congreso empicará el 
tiempo que sea necesario para 
dejar ultimado el estudio de 
cinco proposiciones de ley, dos 
mociones y dos proposiciones no 
de ley, pendientes de debate por 
la Cámara.

Las proposiciones de ley se re
fieren a los temas siguientes: 
Consejos escolares (grupo socia-, 
lista), colegios profesionales (so
cialistas de Cataluña), paro (so
cialista), derogación del artículo 
sexto del Código de Justicia Mi
litar (socialistas de Cataluña) y 
reconocimiento de senecios pres
tados a ia Administración Pública 
(grupo socialista*.

Las dos mociones, presentadas 
como consecuencia de interpela
ciones, se refieren a aumento de

pensiones, y han sido presenta- 
d.as por socialistas del Congreso 
y minoría catalana.

Las dos proposiciones no de ley 
se refieren a austeridad en RTVE 
y recomendación del Consejo de 
Europa sobre Chile, presentadas, 
respectivamente, por UCD y 
grupo socialista.

Las cinco interpelaciones y 
cuatro preguntas incluidas en eí 
orden del día serán examinadas 
en la mañana del jueves, día 13. 
Dos de las interpelaciones se re
fieren a elecciones sindicales y 
las demás a retribución de los 
funcionarios públicos, política 
energética y control del tráfico 
aéreo. Las preguntas versan so
bre política energética, régimen 
de funcionarios, central nuclear 
de Cofrentes y de Málaga.

aa j I
SICÜC SUBICNDO

MADRID. (Efe). Ilací.i mucho que el sector bancario no 
experimentaba alzas tan sensibles: Bilbao, Central Banesto v 
Santander han subido diez enteros; Vizcaya e Hispano ocho rne- 
jerando o repitiendo cambios todos los demás.

, 2,50 en Telefónica, dos en Campsa y en Taba
calera, influirá también en los índices generales.
4 e’é-trico, Iberduero sube tres y medio, Fecsatres e Hidrola dos.

Buena sesión en siderometalúrgicas y automoción. Hornos 
subo uno y medio. Motor Ibérica cuatro y Tudor seis. Signinca- 
ti\^ es el alza en cementos, inmobiliarias y construcción^ Urbis 
sube seis y medio, superando ya la barrera del cien; Valleliermo- 
so recupera cuatro y medio y Valderrivas tres.

COTIZACIONES
(Información facilitada por 
el Banco de Castilla.)

BANCOS: Popular Español, 225 
-í-10; Bilbao, 258 -1-10; Central. 
318 -(-10; Español de Crédito, 239 
4 10; Exterior de España, 280 46; 
Hispano Americano, 223 4 8; San
tander, 345 410; U-quijo, 231 410; 
Valencia, 375 4 7; Vizcaya, 225 4 9; 
Zaragoz ano, 293 410.

Fecsa, 70,5 4 3,75; Fenosa, 69; 
Hidroeléctrica del Cantábrico, 78,5 
4 3,5; H. Española, 77,25 41,75; 
H Ibérica “Iberduero”, 73.25 4 3; 
Sevillana de Electricidad, 70,5 
4 0,75; Unión Eléctrica, 74.25 4 2,5;

Ebro, Azúcares y Alcoholes,

260 4 5; El Aguila, 66 4 3; Inmo
biliaria Urbis, 101 44,5; Portland 
Valderivas, 134 4 3; Vallehermoso, 
119 4 4,5; Unión Explosivos Río 
Tinto, 101 44,75; Española de Pe
tróleos, 171 48; Altos Hornos de 
Vizcaya, 35,5 41,5; Duro Felgue- 
ra, 48.

Fasa, 82; Finanzauto, 134; Seat, 
61,5 4 2,5; Campsa. 240 41,5; Ta- 
bccalera, 156; Telefónica Nacio
nal, 90 42,5; La Unión y el Fénix, 
309 —6.

Eurovalor 1, 220,29 4 2,04.
Eurovaloir 2, 250,03 4 4,28.

DERECHOS.—Banco Pastor, 250

AUTORIZADA UMA PLAYA 
NUDISTA ill IBIZA

PALMA DE MALLORCA. (Efe). — El Ministerio del Interior 
ha autorizado la apertura en la isla de Ibiza, durante la tempo
rada turística que ahora comienza, de una playa acotada desti
nada ^a los nudistas. los campos de nudistas recientemente 
autorizados en Almería, Cataluña, Madrid e Ibiza, solamente 
tendrán acceso los naturistas y estará prohibida la entrada de 
mirones o «voyeurs».

En medios naturistas se cita como anécdota a este respecto, 
el caso ocurrido hace algún tiempo en Ibiza, cuando unos miro
nes denunciaron a una joven extranjera que se bañaba desnuda. 
La joven fue absuelta y los denunciantes condenados por «vo
yeurs».

lef' de dccióii 
Sindica/ 

Mañana, 
nueva 

reunión
Administración- 

Centrales
MADRID. (Efe).—Mañana 

por la tarde se reanudarán 
las conversaciones entre la 
Administración y las Cen
trales Sindicales, según ha 
podido saber «Efe» de Co
misiones Obreras.

La reunión teiidrá lugar 
a las cinco, en la sede de 
la Vicepresidencia del Go
bierno, Castellana, 3 y es
tarán presentes, por parte 
de la Administración, el 
Vicepresidente segundo del 
Gobierno, señor Abril Mar
torell y por la Centrales 
Sindicales, Comisiones 
Obreras y Unión General 
de Trabajadores.

Según las mismas fuen
tes, el primer contacto es
tará encaminado a esta
blecer los campos de dis
cusión acerca de la acción 
sindical en la empresa y 
en ámbitos más amplios, 
el patrimonio sindical, el 
empleo juvenil, el paro, la 
Seguridad Social y otros 

temas de la actualidad 
sociolaboral.

COMISIONES OBRERAS 
NO SE ENTREVISTARA

CON LA C. E. O. E.

MADRID. (Efe).—Comi
siones Obreras ha tomado 
la decisión de no entre
vistarse con dirigentes de 
la Confederación Española 
de Organizaciones Empre
sariales, a consecuencia de 
la postura de la patronal 
ante el proyecto de Acción 
Sindica'l que se debate en 
las Cortes, ha sabido 
“Efe” de CC. OO.

Según se manifestó a 
“Eife”, la reunión previs
ta para esta tarde entre 
el citado sindicato y la 
organización patronal no 
se llegará a celebrar por 
inasistencia de la primera.

Los ataques de la CEOE 
al proyecto de ley de Ac
ción Sindical que se dis
cute en las Cortes y las 
dedaraedones del presi
dente de la patronal, Car
los Ferrer, en el Instituto 
Hispánico de Nueva 
York, han decidido a Co
misiones TJbreras a no 
mantener ningún tipo de 
contactos pon esta organi
zación, agregó la misma 
fuente.

Por otra pa^, la Unión 
Sindical Obrera, que te
nía prevista uaa entrevis
ta con la C. E. O. E., ha 
aplazado 1-1 misma hasta 
el próximo lunes, sin que 
se haya podido confirmar 
a “Efe”, en la citada cen
tral, la postura definitiva 
ante las declaraciones de 
la C. E. O. E.

psom/i /)Fi y/u 
SFi/ /í PO/íri/G/ll

_ MADRID. (Efe).—En la visita a Portugal de los Reyes de h 
paña, del 3 al 6 de mayo, están comprendidos, aparte de los » 
tos protocolarios con las altas autoridades y la recepción al 
po Diplomático, otras ceremonias en Lisboa, Oporto y Guimaraa

En Lisboa, el Rey Don Juan Carlos prestará homenaje a k 
navegante.s portugueses en el monumento de Belem y será red 
bido en la Asamblea de la República v en la Cámara MuniciS

En Oporto, los Reyes de España visitarán «La Casa do Infa 
te» y serán recibidos en el Ayuntamiento.

Finalmente, en Guimaraes, el Rey Don Juan Carlos v el Pu 
sidente de la República Portuguesa presidirán, en el Palacio Di 
cal, la ceremonia de intercambio de instrumentos de ratificaciá 
del tratado hispano-luso de amistad y cooperación.

la aplazada entrevisti 
Suárez- farra de lias st

celeArará Aoy
MADRID.—El Presidente del 

Gobierno, don Adolfo Suárez, y 
el presidente de la Generalidad 
de Cataluña, honorable Josep 
Tarradellas, se entrevistarán 
hoy, a las cinco de la tarde, 

.’’egún manifestó el Presidente 
de la Generalidad a la salida 
de una reunión mantenida con 
los “conseillers” de la misma. 
El señor Tarradellas anunció 
cue ayer fue enviado el docu
mento preparado por la Gene
ralidad al Presidente Suárez..

Dicho documento contiene 
ima lista de peticiones priori
tarias, entre las cuales se en-

cuentra la potestad reglan 
taria para la Generalidad, elrl 
gimen de los ftmeionarios, 'i 
relaciones con la Administñl 
ción del Estado y el decre» 
de bilingüismo entre las cual 
t iones de tipo político. I

El presidente Tarradellasral 
niíestó que los cinco “consal 
IJers” políticos y sin cartaw 
señores Raventós, Triginer, Pm 
jol, Sentís y Gutiérrez Díaz,™ 
conocían el documento, awB 
el señor Tarradellas les iníw 
mó de los aspectos concretaB 
del mismo y de la marcha 
las negociaciones con el C+B 
tierno. I

Reunidos los
subsecretarios

MADRID. (Efe).—Pasadas las 
diez de la mañana, ha dado co
mienzo la reunión de la Comi
sión Técnica de Subsecretarios, 
para preparar el orden del día 
del próximo Consejo de Minis
tros, convocado para el próxi
mo viernes.

La reunión se celebra en uno 
de los edificios anexos a la sede 
de la Presidencia del Gobiernq 
y alisten los subsecretarios de 
los distintos departamentos mi- 
Tijsteriales.

Como es natural, la, reunión 
de la (Jomisión Técnica de Sub
secretarios la preside el señor 
Otero Novas, titular del Minis
terio de la Presidencia.

El conjunto de niedidas anti- 
íerroristas, otras referidas a la 
aceleración de proceso judicial

y, posiblemente, la abolición 1 
la pena de muerte, son lospr- 
cipales temas que examina 1 
Comisión Técnica de Subsed 
tardos.

Con referencia a las medid 
antiterroristas, en el proyw 
elaborado en el Ministerio “ 
Interior, cuyas líneas generáis 
ya adelantó “Efe” y que 
estudiado por los subseretarí
también contempla, e®'
otios aspectos, que será sien?™ 
un juez el que determine j 
aplicación, y que el Mini^™ 
del Interior comparecerá 
dicamente ante el Parlamen™ 
para explicar las actuaciones ™ 
respecto, el ámbito de las 
mas, las personas afectadas. ™ 
causas y los resultados ob/.-B 
dos. ■

mi/is rmj^B4s, ocupm 
a a f

SAN SALVADOR. (Efe).—Las 
enïbajadas de Panamá, Costa Ri
ca y Venezuela en San Salvador 
fueron ocupadas ayer por grupos 
de salvadoreños que pretenden 
llamar así la atención mundial 
en su protesta contra el cerco 
niilitar en zonas rurales, y pi-

diendo un mejor trato I
detenidos políticos. J

«A pesar de la ocupación, t I 
está en calma en el interior » 1 
embajada de Panamá», 
voz femenina cuando un 
mador de «Efe» telefoneó a 
sede diplomática.
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ES MECESAn£A EA
REVOEVCION DE
EA PSIQUIATRIA

Siempre ha ocurrido Io mismo, pero en nuestra sociedad 
especialmente, el individuo más normal no es el más auténti
camente libre, sino el más alienado o, dicho de otra forma, el 
más socializado. La sociedad, nuestra creación, adquiere vida 
propia y se nos vuelve a ofrecer como un conjunto de «nor
mas», leyes, mandatos y comportamientos a los que tenemos 
que adaptamos, aunque solo sea el mínimo exigible para que 
los dernás nos consideren «normales». Los otros, los anorma
les (dejando aparte las enfermedades psíquicas de carácter 
orgánico), los que no se adaptan porque no quieren o porque 
r.o pueden, son llamados -.«enfermos mentales», locos o delin
cuentes y acaban siendo recluidos en alguna de las institucio
nes (manicomios o cárceles) que la sociedad tiene previstos 
para ellos. Porque la scx:ialización es algo más que aprender 
normas. Al individuo no sólo se le pide que aprenda unos sig
nificados, sino que se identifique con ellos hasta el punto de 
dejarse moldear ílócilmente por esos principios que luego ten
drá que expresar y defender como si fuesen su auténtica y 
personal visión de la realidad.

LOCOS “SOCIALES”
Pero hay un hecho claro: 

no somos máquinas, sino indi
viduos. Unos aceptarán fácil
mente el proceso y otros no. 
El éxito de la socialización de 
alguien depende del equilibrio 
entre lo que él piensa de ver
dad y lo que tiene que pensar, 
y como todas las personas no 
somos iguales, todos los equi
librios no están situados en el 
mismo punto. Así que cuando 
la sociedad intenta forzar el 
punto de alguien, lo normal 
es que la persona salte, y en
tonces —y entramos de lleno 
en el tema— viene el manico- 
niio. ¿Qué pasa? Quienes fa
llan no son los locos “socia
les”, sino la propia sociedad. 
Los locos ponen en peligro la 
sensación de racionalidad del 
sistema. Son, por decirlo así, 
sus contradicciones personifi
cadas, y ésto la sociedad no lo 
soporta y los encierra en ins
tituciones en las que pierden 
toda su capacidad de ser indi
viduos en manos de los espe
cialistas de esta modalidad de 
represión, los psiquíatras, los 
psicólogos, los psicoanalistas y 
toda una larga serie de psico- 
«Jg» que utilizan, en opinión 
tie algunos de los llamados 
‘sntipsiquíatras”, la eleotrici- 

oad en lugar de la racionali
dad, y los cables y los elec
trodos en lugar de la relación 
interpersonal; el encubrir y 
^’oprimir el problema, en su- 
rna, en lugar de transformar 
y desvelar sus causas. Lo úni- 
do que tienen claro la mayo- 
fia de estos especialistas (no 

d o s, afortunadamente) es 
*ïoe hay que respetar las nor'- 
^as sociales, incluso a pesar 
dc los individuos, de las per
donas, de los hombres y muje- 

que al fin y al cabo son 
ds que hacen posible la exis- 
ddeia de la sociedad.

URGE/}/TE: Sectorízar la asistencia psiquiátrica^ 
prevenir la locura, reglamento Juridico sobre 
enfermedades mentales y control de la 

asistencia privada
Que la psiquiatría está en 

crisis es algo que ya sabemos 
todos, pero la verdad es que 
casi nadie se preocupa de dar 
alternativas válidas capaces de 
mejorar y humanizar el tra
tamiento del loco, y mucho 
menos alternativas capaces de 
prevenir (éste es el secreto) 
la locura social, como tampoco 
en nuestro país se ocupa casi 
nadie de prevenir cualquior 
otro tipo de enfermedades.

MAS VALE PREVENIR...

Estos días se está hablando 
mucho de la Sanidad y de la 
reforma de la política sanita
ria y de la Seguridad Social. 
Una cosa hay que tener clara: 
que una sociedad progresiva 
no puede seguir aplicando, ni 
a los problemas “psiquiátri
cos” ni a las otras enfermeda
des, una política “curativa”, 
sino una política “preven
tiva”.

Actualmente, en todo el 
mundo y en nuestro país hay 
como una savia joven que es
tá tratando de reactivar y sa
nar el tratamiento psiquiátrico 
para sacarle de ese oficialismo 
represivo y segregador en que 
está inmerso y convertirle en 
una experiencia liberadora, in- 
tegradora y comunitaria.

En España podemos encon
trar como dos grandes grupos 
de psiquíatras que desde dis
tintos puntos de vista, y a ve

ces con bastantes ideas confu
sas en su haber, están por la 
labor de revolucionar el status 
oel loco en la sociedad y su 
tratamiento. Por un la-do, te
nemos a los “antipsiquíatras”, 
seguidores de la escuela ingle
sa de R. Laing, que piensan, 
más o menos, que una psi
quiatría que tienda hacia la 
salud menta-l tiene que dejar 
de ser necesariamente “la que 
estudia y trata las enfermeda
des mentales ”.

ANTIPSIQUIATRIA
—...para convertirse —como 

piensa el doctor González-Du- 
ro, director del Hospital de

Día del “Francisco Franco”— 
en una practica teórica que 
entienda y comprenda todas 
las locuras de la gente. Un 
psiquíatra para la locura, y no 
para la enfermedad mental, ha 
de tener unos objetivos muy 
claros, capaces de conseguir 
que la locura no sea la tre
menda y desoladora experien
cia individual de unos seres 
excéntricos, aislados y margi
nados. sino que se comparta 
con el mayor número de per
sonas posibles hasta conver
tirse en una experiencia inte- 
gradora.

Para los antipsiquíatras, el 
psiquíatra tendrá que empe
zar a acostumbrarse a actuar 
como persona y no como téc
nico. Tiene que darse cuenta 
de que lo que el loco necesita 
sobre cualquier otra cosa es 
relacionarse con la gente, ser 
escuchado y comprendido, y 
no que se le aísle en centros 
cerrados donde al más míni
mo intento de expresar su lo
cura se le aplique un electro- 
schok o se le administre un 
calmante.

El otro gran grupo de nue
vos psiquiatras españoles, de
fensores de la renovación pro
funda de la actual infraestruc
tura sanitaria, incluida la psi
quiátrica, se muestran más 
partidarios de la nueva escuela 
italiana, cuva cabeza visible es 
el doctor Bassaglia. Defensores 
de mantener con respecto al 
loco una política de puertas 

abiertas junto a un tratamiento 
adecuado, humanitario y reha- 
bilitador, piensan que el loco, 
por supuesto, es recuperable 
en muchos casos, pero que la 
única forma de conseguirlo es 
planteándose su problemática 
oesde un punto de vista social 
y económico: tiene que ocupar
se del problema la sociedad y 
tiene que invertir dinero en 
ello. Porque si hay algo triste
mente claro es que el loco que 
se cura no es el que ingresa en 
el manicomio «estatal», sino 
aquél otro que puede permitir
se el lujo de pagarse una «clí
nica de reposo».

SECTORIZAR LA 
PSIQUIATRLV

•
El doctor Ignacio Avellanosa 

es un psiquiatra que trabaja en 
el Sanatorio de Santa Isabel, 
más conocido como el «manico
mio de Leganés». Este manico
mio, contra lo que pueda pen
sarse, no es tan lúgubre como 
te lo espera.s antes de entrar. 
Le faltan muches cosas por 
cuestión económica, pero a ni
vel de médicos, especialistas y 
personal auxiliar no tiene nada 
que envidiar a los grandes hos
pitales americanos, por ejem
plo. El doctor Avellanosa, más 
partidario de esta segunda gran 
escuela que de la primera, pien
sa que

—...algunas cuestiones que ya 
está necesitando urgentemente 
nuestro país que se solucionen 
en materia de psiquiatría son, 
por ejemplo y sobre todo, que 
se reconozca esta capacidad 
médica como una especialidad, 
incluvén-dola dentro de la Se
guridad Social como tai, no 
dentro del apartado «neuropsi- 
quiatría», porque una cosa es 
la neurología y otra la psiquia
tría». Habría también que con
seguir una organización secto- 
rizada de la asistencia psiquiá
trica. estableciéndola no de un 
modo centralizado, sino por 
zonas, para que no haya rup
tura entre la vida normal d“I 
paciente y su asistencia. Esto 
podría hacerse a través de los 
ambulatorios va existentes o 
creando otros nuevos en las 

zonas en que no existan, pero 
no grandes monstruos, sino pe
queños «hospitales de día» o 
ambulatorios donde pudiese 
atenderse al paciente sin nece
sidad de tener que ingresarlo.

—¿Es recomendable practicar 
el mínimo de ingresos posibles?

—En este terreno hay que li
mitarse a recomendar los in
gresos imprescindibles, ya que 
lo mejor para el paciente es 
que siga desarrollando una vi
da normal durante su enferme
dad. También es urgente ela
borar un reglamento jurídico- 
penal sobre la enfermedad men
tal, y preveniría apoyando sin 
reparar en gastos la psiquiatría 
infantil para evitar enfermeda
des mentales en adultos por 
abandono en la infancia de 
problemas que, entonces, eran 
pequeños.

—^¿Qué hay de la asistencia 
privada?

—Ese es un tema importante 
y escabroso que no puede se
guir abandonado. Hay que con
trolarla para evitar abusos, 
cuidando de que en todos los 
casos se exija la inclusión en 
plantilla de! mínimo indispen
sable de personal, cosa que no 
ocurre siempre; así como de 
que los precios de los trata
mientos sean justos y equili
brados. Algo que está muy des
atendido también y que tam
poco debería seguir así es el 
personal au.xiliar, al que debe
ría exigírsele un nivel de for
mación determinado al mismo 
tiempo que deberían mejorarse 
las condiciones económicas. La 
importancia de este personal 
es enorme, ya que, al fin y al 
cabo, es el que pasa más tiem
po con el enfermo.

La locura — y esto es algo en 
lo que coinciden ambas escue
las— sólo podrá tratarse ade
cuadamente y curaffse cuando 
al loco se le deje de marginar y 
extirpar de la sociedad por el 
hecho de serlo, cuando se cuen
te con él como persona e inclu
so cuando se le permita par
ticipar en las decisiones que le 
tañen sobre su propio trata
miento (cosa posible en algu
nos casos) y sobre la marcha 
de ese «centro de salud mental» 
—no manicomio, no casa de 
reposo— integrador y de puer- 
tás abiertas a que tienden los 
especialistas más conscientes 
de nuestra sociedad.

CONSUELO SANCHEZ 
VICENTE

*2-IV-1978
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FUTBOL EUROPEO COPA DE EUROPA

BMCIl 0^4 - Bl f/ílí
opoBmu/ío p/tB/i IOS /¡zi/m/is
Es probable que RTVE retransmita en

4 AT ARILLO

directo el encuentro
fortaleza del Eindhoven.

Por su parte, los holandeses, 
que llegaron a Barcelona con 
cinco horas de retraso, ya que 
el avión no pudo despegar a 
tiempo por las diñcultades cli- 
mjatológicas, celebró ayer, a 
las nueve, un entrenamiento 
en el Camp Nou. Parece que su 
goleador. Van de Kerkhoven, 
Se encontraba ligeramente le
sionado. El preparador, Kees 
Rijvers, mostró su confianza 
tn llegar hasta la final: “Tres 
goles constituyen una buena 
ventaja, aunque sé que el Bar
celona es un gran conjunto, 
pero, repito que tres goles pue
den ser bastantes, sobre todo 
en nuestro caso, ya que siem
pre marcamos en los despla- 
zamdentos”. El preparador 
anunci-ó que precisamente el 
ccatseguir ese gol iba a ser uno 
de los primeros objetivos de 
esta noche. “Cuanto antes mar
quemos, mejor”, Rijvers decla
ró que, asegurado ya el título 
oe Liga holandés, su próximo 
objetivo es la Copa de la UEFA,

Con las .'Ausencias, 
tes, del guardameta

importan- 
Artola y

ei centrocampista Neeskens, el 
E&rcelona intentará esta noche, 
a partir de las nueve menos 
cuarto, ia hazaña de remontar 
la ventaja de tres goles que 
trae del partido de ida el Ein
dhoven. Una empresa difíci'l 
la que les e.spera a los azul- 
granas, porque el equipo ho
landés es, quizás, uno ¿e los 
más potentes y en mejor for
ma que hay actualmente en 
Europa.

Dos errores defensivos pro
piciaron un marcador que, vir- 
tualmenle, deja sentenciada la 
eliminatoria. El tres a cero del 
partido de ida supuso, cierta
mente, un jarro de agua fría 
para los incondicionales azul- 
granas, ilusionados por hacer 
una “triple” sensacional: Liga, 
Copa y Copa de la UEFA. Sin 
embargo, en estos momentos, 
las posibilidades para el pri
mero de los torneos son prác
ticamente nulas v muy proble
máticas la.s de seguir adelante 
en la competición europea, pe
ro el recuerdo de la confronta-

ción con los ing I e s e s del 
Ipswich puede servir de estí
mulo a ios discípulos de Rinus 
Michels.

El entrenador azulgrana, que 
no puede contar, tx)r lesión, 
con Arlóla ni tampoco con 
Neeskens, sancionado por la- 
UEPA y tampoco en buenas 
condiciones físicas, ha sorpren-
dido todos prescindiendo
también del lateral Ramos, lo 
que da una nueva oportunidad 
al ex vallisoletano Amarillo. 
Michels no ha anticipado cuál 
será la alineación esta noche, 
pero es más que probable que 
inicialmente jueguen: Mora; De 
la Cruz. Migueli, Olmo, Amari
llo; Sánchez, Zuviría, Asensi; 
Rexach, Cruyff y Fortes Es
tán citados tamlíién el guar
dameta del equipo añeionado, 
Elay, Macizo, Esteban, Juanjo 
y Clares. El preparador azul- 
grana no ha querido hacer un 
pronóstico, pero ha declarado 
que faltan noventa minutos 
por jugar y que el Barcelona, 
en un día de inspiración, puede 
remontar cualquier resultado, 
aunque no deja de reconocer la

Carter apoya la 
Olimpíada de 1984

MEJICO. (Efe.)—El Presidente 
de los Estados Unidos, Jimmy 
Carter, expresó sv apoyo a la 
ciudad de Los Angeles como sede 
de la Olimpiada de 1984, anunció 
ayer aquí lord Killanin, presiden
te del «COI».

Killanin recibió el 7 de los co
rrientes, en Lausana (Suiza), la 
siguiente misiva del Jefe del Es
tado norteamericano: «Es mi pri
vilegio extender una invitación 
cordial a los miembros del Comi
té Olímpico Internacional y a to

•América, como nación, recono
ce el valor que tiene el deporte 
en el desarrollo de la juventud y 
siempre ha parl'cipado con en
tusiasmo en los Juegos Olímpicos.

•Consideramos un honor que 
nos den la oportunidad de ser 
los anfitriones de los Juegos Olím
picos. En Los Angeles (Califor
nia), en 1984.

•La ciudad de Los Angeles, que 
fue sede de ’a Olimpíada de 1932, 
es una de las ciudades más di-

‘•que
El 

para 
V es

también ganaremos”.
encuentro está señalado 
las nueve menos cuarto, 
muy probable que sea

ofrecido en directo poi RTVE.

des los hombres y 
movimiento o'írapico 
que quieren traer 
Olímpicos de 1984 a 
Unidos.

mujeres del 
mundial, 
los Juegos 
los Estados

námicas de 
Posee una 
humano y 
un rotundo

los Estados Unidos 
íradición y material 
físico que asegurará 
éxito a la Olimpíada

de 1984.—Rrmado: Jimmy Carter.»
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LIVERPOOL - BORUSSIl
Los ingleses al completo y los germanos sin Simonsen

LONDRES. — (Del correspon
sal de PYRESA, Sandro Ar- 
mesto). — “Nos favorece venir 
como víctimas. El Liverpool es 
para todos el favorito, pero eso 
hay que demoetr-arlo en el cam
po, y nosotros no venimos sólo 
a defendernos. Sé que los in
gleses tienen el mejor contra
ataque de Europa; por eso nues
tra arana será la ofensiva con

caso de victoria mínima. La al. 
r.eación que presentará, por ta: i 
ío. Bob Paisley, puede conside.
larse la de “gala”; Clemenee
Neal, Smith, Thompson; Kec- 
Ttcdy, Hughes; Dalglish, Caie,
So’iness, McDermott 
v/ay.

CONTRATIEMPO 
KUBALA: POBRE

y Heif,

para 
SELEC-

tenida y un 
rreo mareaje 
en el centro 
aj'er, martes,

repliegue con fé- 
a sus lanzadores 
del campo”, dijo 
el entrenador del

BoTUSEia Monchengladbach, Udo 
I.attek, a su llegada a Liver
pool, donde hoy se enfrentará 
con los actuales campeones en
la segunda 
final de la 
campeones 
tro de ida

vuelta de la semi- 
Copa de Europa de

de Liga. El 
finalizó con

germana por dos goles 
En el Borussia faltará

encuen- 
victoria 
a une. 
de nue-

vo Alian Simonsen, mejor fut
bolista europeo del año, y po
siblemente tampoco pueda ali
nearse el oentrocampista Her
bert Wimmer. Por el contrario, 
el equipo inglés ha recuperado 
a su extremo izquierdo, Steve 
Heigh way, y sólo tiene en el 
dique seco a David Johnson, 
quien sustituyó en el encuentro 
de ida al lastimado Heighway, 
marcando el importante gol que 
puede clasificar al Liverpool en

CION INGLESA CONTRA 
BRASIL

Por lo que se refiere al amfc- 
toso inter nacional Inglatena- 
Brasil, que se juega en Wet. 
bley el próximo día 19, lu 
compromisos aplazados del L 
verpool dejan al combinado h- 
glés diezmado, por lo qie 
Gleenword tendrá que près®- 
tar un cuadro de circunstai- 
cías. Con ello se perjudica in- 
dilectamente al equipo españri 
cuyos rectones pensaban “es
piar” al equipo brasileño con
tra una fuerte selección en á'- 
za. Los convocados son Corr- 
gan, Shilton, Mills, Bonds, O.- 
rrie, Barnes, Keegan. Wate«.| 
Cherrie. C. Brooking, Copptil» 
Francis, Pearson y LatchfouiB 
Faltarán, pues, a la cita, cuatro I 
indiscutibles en las formadonK ■( 
de Greenwood: el portero CJe-Bj 
mène, el lateral Neal, el libero ■ 
y capitán Hughes y el volante ■ 
Rey Kennedy. ■

COPA FEDERACION

Cal y arena de los equipos 
vallisoletanos en Madrid

VICTORIA MINIMA DEL REAL VALLADOLID SOBRE EL RAYO LOURDES
RAYO LOURDES, 0;

REAL VALLADOLID D., 1.

Etesplazamiento de los equipos 
vallisoletanos a Madrid, donde el 
Real Valladolid tenía como con
trincante al Rayo Lourdes y el 
Cristo Rey al Rayo Vallecano.

El Real Valladolid, ha domi
nado al Rayo Lourdes durante la 
primera mitad, a cuyo final se 
ha llegado con el uno a cero que 
luego sería definitivo. En esta 
primera parte la defensa valliso
letana se ha mostrado firme y 
ordenada y ha conjurado con 
acierto los contraataques madri
leños. En el minuto 30, se produ
ce una falta cerca del área del 
Rayo Lourdes, que lanza directa
mente Plaza, anotándose el único 
gol del encuentro.

En la segunda mitad siguió lle
vando la iniciativa el equipo va
llisoletano, cuya defensa volvió 
a dar muestras de su seguridad. 
En los minutos finales del en
cuentro se animó el Real Valla
dolid y buscó aumentar el mar
cador, contando con dos claras 
ocasiones que no fueron aprove
chadas por Javi y O’Donell.

Destacaron por el Rayo Lour

Dingió el encuentro el colegia
do madrileño señor Funchal, cu
ya actuación no pasó de discreta.

Alineaciones.
Rayo Luordes: Sánchez; Manza

nares, Higueras, Aguilar; Zurdo, 
Alvarez; Montero, De la Casa, 
Del Val, Blázquez y López. (José 
María).

Real Valladolid D.: Chamorro; 
Pablo, Acuña, Cuaresma; Ventu-
ra, José;
O’Donell y

RAYO

Balbino, Plaza, Javi, 
Llórente. (Julio).

VALlECANO, 1;
CRISTO REY, 0.

»
Difícil desplazamiento del equi

po colegial, que presentaba en 
sus filas a varios debutantes pro
cedentes del segundo equipo, 
Sava-Cristo Rey, notándose las 
ausencias de Soladana, Juanfra, 
etc... El encuentro se jugó en el 
campo de Hoyo Vallecano, con 
mucho viento, influyendo en la
marcha del encuentro.

La primera mitad ha 
dominio pleno del Rayo 
no, que ha contado con

sido de 
Valleca- 
el apoyo

des, 
sa. 
hay 
Javi

Higueras, Zurdo y De la Ca- 
En el equipo vallisoletano 
que distinguir a José, Pablo, 
y O'Donell.

del viento y ha Hegado con faci
lidad al área vallisoletana. Por 
su parle el Cristo Rey se ha mos
trado muy seguro en defensa y 
ha conjurado todos los peligros 
que se cernían para el marco de

Rico, llegándose al descanso cw 
el empate inicial.

En la segunda mitad el don» 
nio ha correspondido al Cristo 
Rey, que tenía ahora el viento « 
su espalda, pero su presión so
bre el área del Rayo Vallecaí 
no ha encontrado rematadores 
En el minuto 18, Juan Carlos i® 
alcanza a despejar un balón al* 
y Mavo muy oportuno consiga 
el único gol del encuentro, Q* 
daba la victoria al Rayo Vallec»' 
no. Despué.s continuó presión^ 
do el Cristo Rey en busca ® 
empate, pero el marcador ya 
se alteraría.

Destacaron por el Rayo Valí®' 
cano, Soria, Martín y el capi*^ 
Martínez Arranz, mientras Q**^ 
en el Cristo Rey, lo hacían 
Mariano y Félix.

Dirigió el encuontro el 
giado madrileño señor Zarnbr’ 
nos, que tuvo una actuación 
guiar.

Alineaciones. |
Rayo Vallecano: Castro; Ara® I 

da, Martín, Moya; Rodriga®! 
Martínez Arranz; Goaizález, Soi* I 
Sánchez, Limón y Mayo. (E®*’ I

CfííCristo Rey: Rico; De la I 
Tomás, Pelaz; Juan Carlos, M I 
rique; Mariano, Santiago, ir 1 
Güti y Moro. (Pablo).

12-IV-I97Í
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BALONMANO

Zaragoza, escenario de la fase de ascenso 
a la División de Honor

Se celebrará del 28 de abril al I de mayo
------------------------------------- —-------------------------------- -

Decididamente, la Federación 
Española de Balonmano tiene por 
norma sorprender, rizar el rizo. 
H** aquí que después de haber 
estado deshojando la margarita 
del escenario para la fase de as
censo a ia División de Honor en
tre Valladolid, Gerona, León y 
Madrid, se saca de la manga una 
quinta ciudad que no había pre
sentado su candidatura y le con
cede la organización de esta li- 
guilla.

En principio nos parecería bien 
que Zaragoza —ciudad designa
da— se llevara la fase de ascen
so... si en la misma no estuviera 
implicado un equipo zaragozano. 
Pero resulta que sí, resulta que 

el Helios ha quedado campeón 
del segundo grupo y así contará 
con una gran ventaja sobre los 
demás participantes. Si la Fede
ración no ha querido conceder 
la fase de ascenso a Valladolid 
por que en ella participaba el 
N^íchelín, ¿por qué se la da. a Za
ragoza, que tiene al Helios y 
además ni siquiera había solici
tado este torneo?

En fin, una cacicada más de las 
muchas que comete esta Federa
ción —como todas, claro— con 
total desprecio de las normas que 
ella misma había dictado.

La fase de ascenso a la Divi 
sión de Honor se jugará, como 
ustedes saben, los días 28, 29 y

50 de abril y 1 de mayo. Con los 
ocho equipos aspirantes se for
marán dos grupos, ascendiendo 
los campeones. En el del Miche
lin estarán, además del equipo 
vallisoletano, el Salleko —un his
tórico que vuelve por sus fue
ros—, el Montserrat y el Banco 
Ibérico. Lo normal es que los 
pupilos de José Carlos consigan 
el ascenso, entre otras razones 
por que el Helios —contará con 
el ferviente apoyo del público— 
compite en el otro grupo, aun
que de cualquier forma la cali
dad del equipo vallisoletano per
mite augurar el premio del as
censo.

O.

íiv meurm
, ET domingo pasado, día 9, se 

celebró en Lzondres el encuen- 
_ tro de gimnasia rítmica entre 

las selecciones nacionales de 
Inglaterra y España, habiendo 
fbtenido las gimnastas españo
las una brillantísima victoria, 
confirmando el gran avance 
c-'I-firimentado por nuestra 
gimnasia y el alto nivel inter
nacional alcanzado tras la 
pegata en práctica de los pla- 
“Ss estudiados por la Federa- 
e.óu Española, bajo la direc
ción de su presidente, Félix 
i'ewiáRdez, y su equipo direc
tivo.

I-Û6 resultados del encuentro 
l'^asido: España, 135,10; Ingla
terra, 124,75.

Nuestra felicitación al equi
no nacional, y en particular a 
la gimnasta de esta Federación 
5>oaia Conde, que obtuvo tres 
^dallas de oro y una de 
l'lata.

UMPEONATO de ESPAÑA

El próximo día 22, a las 9.30 

CICLISMO

-ffe/ios, inscrito
io ia Hue/ta a España 
Varm. •equipos extranjeros —en- 

s el “Gitane” francés, con 
a la cabe 

criTif A ya su ins- 
EsDa' Vuelta Ciclista a 

iniciará el pró- 
día 25.

los cuatro equi- 
JJ^j^anoles —Ras, Teka, Trans- 
l>ién Novostil-Helios— tam- 

las r í'^scrito, conociéndose 
dfíend corredores que 

posibilidades de 
respect'vas.

^311ísoJm concierne al equipo 
con Martín con

loa siguientes hombres: 

horas de la mañana, en el Po- 
liileportivo Municipal “Huerta 
del Rey”, tendrán lugar los 
IV Campeonato.s de España de 
Gimnasia Rítmica Deportiva 
(conjuntos), en los que parti
ciparán las siguientes provin
cias:

Primera categoría; Madrid, 
Zaragoza y Valladolid, con 
tres equipos.

Segunda categoría: Madrid 
• con cuatro equipos), Barcelo
na, Sevilla Orense, Valencia, 
Zaragoza, Lérida, Alicante, Al
bacete, Tenerife y Valladolid.

El precio de entrada será 
de 25 pesetas.

Hay que de.stacar en estos 
Cf.mpeonatos la demostración 
aue hará el equipo nacional el 
coimingo día 23, a las 11.30 
b.vras de la mañano, en el mis- 
ir. Po'lideport.'vo, .a la cual 
queda invitado todo el mundo 
que le interese el deporte, y 
«íohre todo est.a especialidad. 
La entrada para 1.a citada de- 
Hiostración será gratuita

F. V. G.

José Luis Enfedaque, Andrés Gan
da riás, Qj&todio Mfizuela, Gonzalo 
Aja, Jesús Manzaneque, Anasta
sio Greciano, Alberto Fernández. 
Angel López del Alamo, Félix 
Suárez y Feliciano Sobradillo, ins
critos con los dorsales 51 al 60.

Como puede apreciarse, los dos 
corredores vallisoletanos del equi
po —Félix Suárez y Feliciano So
bradillo— también tomarán la sa
lida, y esperemos que se hagan 
notar en la ronda española, por
que calidad i? ilusión no les fal
tan. Suerte para el Novostil-He- 
l'oe.

emo ESPA/VOIES E^ lAS IISEAS
BE m ASBCMCm

PANAMA. (Efe).—El Comité de 
Campeonatos de la Asociación 
Mundial de Boxeo (AMB) dio a 
conocer aquí las listas de retado
res correspondientes a marzo, sin 
destacar en esta oportunidad al 
boxeadO'r del mes.

Las listas de retadores son las 
siguientes:
Pesado:

Campeón.—León Spinks (Esta
dos Unidos).

1 .—Ken Norton (EE.UU.)
2 .—Jimmy Young (EEUU.)
3 .—Muhammad Ali (EE.UU.)
6 .—Alfredo Evangelista (Es

paña).
Semipesado;

Campeón.—Víctor Galíndez (Ar
gentina).

1 .—Mate Parlov (Yugoslavia). 
2 .—Alvaro López (EE.UU.)
3 .—Eddie Gregory (EEUU.)

Medios:
Campeón.—Rodrigo Valdez (Co

lombia).
1 .—Ronnie Harris (EEUU.) 
2 .—“Sugar” Ray Seales (Esta

dos Unidos).
3 .—Tony Clhiaverini (EE.UU.)

Medios Junior:
Campeón.—Eddiç Gazo (Nica

ragua).
1 .—Rocco Mattioli (Italia). 
2 .—Maurice Hope (Inglaterra).
3 .—Ayub Kalule (Uganda).
8 .—José Durán (España).

Welter:
Campeón.—José Cuevas (Mé

jico).
1 .—Carlos Palomino (Méjico). 
2 .—Pete Ranzan: (EE.UU.)
3 .—Miguel A. Campanino (Ar

gentina).
Welter Junior:

Campeón.—Antonio Cervantes 
“Kid Pambele” (Colombia).

1 .—Sansak Muangsurin (Thai
landia).

BOXEO

2 .—Tongta Kiatvayupadk, de 
Tahüandia.

3 .—Joseph Kimpuani (Zaire). 
Ligero:

Campeón. — Roberto Durán 
¿Panamá).

í.—Oh Young-Ho (Corea).
2 .—^Andrew Ganigan (Estados 

Unidos).
3 .—^Alfredo Pitalua (Colom

bia).
Ligero Junior:

Campeón. — Samuel Serrano 
(Puerto Rico).

1 .—Alexis Argüello (Nicara
gua).

2 .—Nkosana Ngxaji (Africa 
del Sur).

3 .—Diego Alcalá (Panamá).
9 .—Antonio Guinaldo (Espa

ña).
r 1 u m a :

Campeón. — Cecilio Lastra 
(España).

1 .—Danny “Coloradito” Ló
pez (Estados Unidos).

2 .—Eusebio Pedroza (Pana
má).

3 .—Sean O’Grady (Estados 
Unidos).

Superpluma:
Campeón. — Sooh ’Wang Hong 

(Corea).
1 .—Wilfredo Gómez (Puerto 

Rico).
2 .—^Ricardo Cardona (Colom

bia).
3 .—José Peña (República Do

minicana).
G a 11 o :

Campeón. — Jorge Luján (Pa
ramé).

1 .—Carlos Zarate (Méjico).
2 .—Guadalupe Pintor (Mé

jico).
3 .—Albertol Dávila (Estados 

Unidos).
Mosca:

Campeón. — G u t y Espadas 
(Méjico).

1 .—^Miguel Canto (Méjico).
2 .—Detulio González (Vene

zuela).
3 .—^F r e d d y Hernández (Co

lombia).
Minimosca:

Campeón. — Yoko Gushiken 
(Japón).

1 .—Freddy Castillo (Méjico).
2 .—Jaime Ríos (Panamá).
3 .—Rigoberto Marcano (Vene

zuela).

PLAZA, DEL SEVILLA,
CEDIDO AL HUELVA

SEVILL.A. (PYRESA).—El ju
gador de la plantilla del Sevilla 
C. F. Bartolomé Plaza, ha sido 
cedido al Recreativo del Huelva 
hasta el final de la presente tem
porada. Se ha dado la circunstan
cia de que el Recreativo de Huel
va había solicitado la cesión de 
dicho jugador hace unos días, por 
tener lesionados a Joaquín y La
pi, y Rincón tener que incorpo
rarse al servicio militar. A dicha 
cesión se negó el entrenador se- 
v.liista Carriega, porque necesi
taba el concurso de dicho juga- 
aor en los últimos partidos. El 
entrenador ha cambiado de pa
recer a raíz del empate de su 
equipo en Santander, que le bo
rlaba el negativo.

Plaza juega habitualmente de 
delantero centro, si bien puede 
adaptarse a cualquiera de los 
puestos de ataque.
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Del 1 al 31 de agosto
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La XV edición del Curso de 
Cinematografía, que organiza 
Ja Universidad de Valladolid 
dará comienzo el día 1 de agos- 
tO: para prolongarse hasta el 
SI, bajo el patrocinio del De
partamento de Historia del Ar
te y Ja Cátedra de Historia y 
Estética de la Cinematografía 
de la Facultad de Filosofía y 
Ix'tras. La enseñanza no tiene 
ínes nrofesionales, sino cultu- 
nf les. En el Curso no se enseña 
a hacer cine. Lo que se hace 
es aprender a analizarlo y valo
rarlo. es decir, a comprenderlo 
estética v técnicamente. Bajo 
estas premisas los aJumnos que 
Jo deseen pueden comenzar a 
inscribirse hasta el 15 de julio 
Jos de nrimer grado v hasta el 
20 los de segundo y tercero. El 
número de plazas de primer

grado es de cincuenta. Los 
alumnos que en primer grado 
hayan obtenido la calificación 
de sobresaliente pueden solici
tar becas hasta eJ día 10 de ju
bo. El precio de la matrícula 
es de cinco mil pesetas, que 
se abonarán a Ja hora de hacer 
!a inscripción.

Cada uno de los grados cons
ta de un mes de clase, que se 
desarrollan en el mes de agos
to. Además de las asignaturas 
se darán lecciones y conferen
cias sobre diversas cuestiones 
cinematográficas a cargo de 
especialistas.

Las asignaturas serán impar
tidas por especialistas, entre 
los que se encuentran Luis En
rique Torón, Carmelo Bemao- 
la. Femando Méndez-Leile.

Nums 
DISCOS

Después de una ausencia del 
panorama musical español, tras 
su éxito con «Aria», aparece esta 
semana un nuevo single del ita
liano Darío Baldan Bembo, uno 
de los músicos más importantes 
de la nueva canción italiana. 
«Non mi lasciare», que es el títu
lo de la canción contenida en la 
cara principal del disco, está en 
la línea de ¡as grandes canciones 
románticas. Se completa el sin
gle con el tema «Viaggio», una 
canción brillante y con fuerza.

asa aaaaaiiój
En CARRION

APALEADA
Basándose en la autobiografía 

de Inés Palau contenida en la 
novela del mismo título, Javier 
Aguirre ha construido un filme 
menor, en el que da cuenta de
ios amores lesbicos de esta 
y de su paso por distintas 
les españolas.

Si alguien se dedicase a

mujer 
cárce-

colec-

I EMPRESARIO: I

: No desarovechs tas bonificaciones sobre tas cuotas de g
la Seguridad Soaal que pueden llegar al JOO por JOO. î

í ¿Cómo? Empleando a trabajadores minusválidos cuya
: productividad es igual que la de los demás trabajado- (
i re,s si están en un puesto de trabajo adecuado. í

Desde Asturias llega al mercado 
nacional el debut de un cantante 
asturiano llamado Jerónimo Gran
da, que mantiene viva una parte 
importante del folklore de la re
gión, interpretándolo con un es 
tilo muy particular. Este primer 
disco de Jeró úmo Granda contie
ne en su cara principal, y bajo 
el título genérico de «Coplas de 
Carnaval», tres coplillas tituladas 
«El burro», «El Siivdicato de Cria
das» y «El Juzgado», todas llenas 
de intención j’ picardía, fruto de 
ese folklore popular. Se completa 
el single con ei tema «La Añada.».

cionar disparates y desafueros ci
nematográficos, esta película no 
tendría desperdicio. Todo en ella 
es falso, premeditado y caduco. 
Todo es pretencioso y fracasado, 
desde los planteamientos sobre las 
cárceles hasta lo.«: amores homo
sexuales, pasando por la persona
lidad de los actuantes.

Presenta Aguirre unas cárceles, 
vigiladas por monjas y por cela 
doras profesionales, en las que ni 
la realidad se manifiesta, ni la 
pretendida denuncia social conven

ce. Se ha tratado de imitar plan, 
teamientos de obras americanas 
pero sin lograr una aproximación.

La personalidad de las reclusas 
y de sus vigilantas pretende se» 
cruda y real. Pero nada más lejos 
de la realidad. Desde la celadora 
jefe hasta la últim.a reclusa, todos 
los personajes son tópicos, cadis 
eos y preparados. No hay vida en 
ellos, porque no existen, porquj 
ni siquiera Beita (mujer que quie. 
re ser Inés Palau) tiene vestigios 
de vida real.

Posiblemente la clasificación «Si 
aparece por las relaciones lésbi- 
cas, unas relaciones incomprensi
bles, innecesarias, falsas y per
fectamente dirigidas hacia una g> 
lería poco exigente. Todo ello pars
rematar la serie de desatinos 
se inician desde los primeros 
Iros de celuloide.—J. de H.

qiM 
ni&

En CALDERON

FREINA ZANAHORIA”

Ill
II FSPm

KAOIOCADEMA CSPAMOIA

Ayuntamiento de Benidorm
CONCURSANTES:

Todos los autores de nacionalidad española o iberoamericana que deseen participar.

Precedida de cierto interés 
llega esta nueva película del 
discutido Gonzalo Suárez, rea
lizador, entre otras, de la polé
mica “Morbo”, con Ana Belén 
y Víctor Manuel, film que, tras 
unas anteriores películas abso
lutamente minoritarias, quería 
marcar unos senderos dentro 
del cine industrial, pero que 
se quedó simplemente en poco 
más que tm intento de dispar 
fortuna. Sus películas posterio
res, dentro de una línea habi
tualmente intimista y dramá
tica, manejando siempre cla
ves ocultas, han tenido la mis
ma desigual fortuna.

Con “Reina Zanahoria”. Gon
zalo Suárez ha querido hacer 
algo más de lo que en reali
dad ha hecho. Es un autor que 
no acaba de llegar a Jos fines 
que se propone. El guión ofre
cía posibilidades, y el tono da
do, el tratamiento en imáge
nes, es eficaz. Sin embargo, la

película se queda en un mero 
pasatiempo, en un amable, dis
locado y divertido juguete, don
de nrirna la risa y el diverti
miento por encima de la pa
rodia y el alegato pretendido. 
Esto, en realidad, y de cara a 
la trayectoria comercial dd 
film, es lo mejor que le puede 
haber ocurrido al realizador, 
pero sin embargo Ja película 
deja la huella del producto no 
acabado, no conseguido.

Película entretenida, original 
en sus personajes, en sus gags, 
incluso en su desarrollo, sujeto 
formalmente a moldes clásicos 
y tradicionales, y que, en gene
ral, gusta al espectador. Está 
interpretada por José Sacris
tán V Marilina Ross, ambos 
muy ñor bajo de sus demostra
das posibilidades. De todos m(> 
dos, los personajes eran difíci* 
Je.s, y Gonzalo Suárez, además, 
no dirige bien a los actores.
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ESTA TARDE, EN CARRION

COI/CIIRTO oei PIANISTJIPREMIOS:

FECHAS DE CELEBRACION:

8, 9 y 10 de julio de 1978.

l.° — 250.0C0 PESETAS Y TROFEO A LOS AUTORES
100.000 99 AL INTERPRETE

2.® — 100.000 H >» A LOS AUTORES
50.000 99 AL INTERPRETE

3.® — 50.000 99 99 A LOS AUTORES
25.000 99 99 AL INTERPRETE

PLAZO DE ADMISION:

HASTA EL 12 DE MAYO DE 1978.

INFORMACION Y RECEPCION DE CANCIONES:

EN LA SECRETARIA DEL FESTIVAL:

ANTOmO BACieOO

RADIOGADENA ESPAÑOLA — PROGRAMACION 
LA VOZ DE MADRID — Ayala, 15 — MADRID -1

Teléfonos 276 92 18 — 276 72 05

Para su nueva presentación 
ante el público, socio de la 
Agrupación Musical Univers? 
ta ria, el insigne pianista bur- 
gs’iés. Antonio Baciero, ha ele
gido el programa que detalla
mos a continuación: en la pri- 
ra parte escucharemos: “Seis 
fantasías”, de Fray Tomás de 
Santa María; “Tres reoercatas”, 
ae Sebastián de Albero; “So-na
ta en sol mayor”, del padre Ra
fael Anglés; “Sonata en do ma
yor”, de Julián Pri-eto; “Cuatro 
sc.natas” (inéditas” de Domé- 
nico Scarlatti. En la segunda 
parte oiremos la “Sonata Op. 
■'43”. de Schubert, y la “Sonata 
núm. 32, Op. 111”. de Beetho
ven. He aquí un buen progra-

ma, muy original, nara un e*' 
iraordinario pianista. Mere^ 
señalarse el último triunfo w 
Eaciero en el Teatro Roul o® 
Madrid, a cuyo concierto 
tió S. M. la Reina Doña Soi» 
Fue en el mes de dioieniDt® 
pasado.

OTARIO DE LA TAROE 
suscríbase 
anuncíese
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VEINTE MILLONES, PRESUPUESTO
DLL “MUSICAL MALLORCA 78"
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El "Musical Mallorca 78” prepa
ra este año su cuarta edición. Sin 
lugar a dudas, esta magna mani
festación artística y musical se ha 

•convertido, en el curso de su cor
la existencia, en uno de los fes
tivales más impo’-tantes del mun- 

fdo. gracias a su organización, p.ar- 
aicipantes y mils i cas que en el 
jiigmo se presentan. Este año, el 
‘Musical Mallorca” tendrá lugar 
durante los días 4, 5 y 6 de mayo 
próximo, y al frente del mismo, 
como director general adjunto, al 
igual que en las tres ediciones 
interiores, estará uno de los ar
tífices del éxito del certamen: José 
luis Urlb'arri, conocido por todos 
por sus apariciones a través de la 
pequeña pantalla en espacios in
formativos, concursos, festivales, 
etc., y hoy director del departa
mento de Relaciones Públicas de 
Televisión Española. José Luis 
Uribarri, hombre amable donde 
los haya, h.a contestado así a 
nuestras preguntas sobre el “Mu-

GALARDONADA
CON

3 OSCAR
EN LA ULTIMA EDICION DE HOLLYWOOD

uañni/a, esr/ie/io
EN

LUPE VEGA
UN NUEVO EXITO ESPECIALMENTE SELECCIONADO 

PARA ESTE LOCAL

JANE VANESSA FRED

FONDA • REDGRAVE/ZINNEMANN
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sica! Mallorca 78”
’-¿Cuáles han sido las preten

siones de esta manifestación artís
tica’
• —Las mismas que desde su crea
ción. La difusión mundial del 
nombre dg Mallorca, que es la 
TT.áxima preocupación del Fomen- 
t del Turismo de Mallorca, en- 
tdad que patrocina el “Musical”. 
Bísta ahora hemos tenido una

ira” musical, con grandes cantan
tes y nombres de famosos. Por eso 
no hemos buscada la difusión a 
través de la carpeta de los discos, 
sino a otro nivel.

—Entonces, ¿las compañías dis- 
cográficas no colaboran’

—Sí, y mucho; pero el “Mu
sical” no depende de las casas 
de discos, aunque este año es
tá en nuestro empeño que la

José luis l/riborrí; F/ 

íestiva/ no depende de /as 

compañías discográfícas

poner otros intereses -ajenos a 
la buena marcha del certamen.

PAISES PARTICIPANTES
—Dada la internacionalidad 

ciel certamen, ¿qué países par
ticiparán en esta edición?

—Por vez primera, este año 
participará la URSS, y también 
Francia, Italia, Inglaterra, Ale
mania, Luxem burgo, Suecia, 
Bélgica, Holanda, Japón, Brasil, 
Canadá, Dinamarca, Suiza, Es
tados Unidos, Méjico, Venezuela 
y España. En los fines de fies
ta tomarán parte el grupo Ta
vares, Manhattan Transfer, Um
berto Tozzi, Massiel, Moceda
des, Dalida, Felipe Campuzano, 
Jorge Ben, Demis Roussos y 
Raffaella Cf.rrá.

—Y toda esta magna manifes
tación artística, ¿cuántas perso
nas la mueven?

—Colaboran todas las comisio
nes del “staff” de directivos
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en Prensa, Radio 
5 devisión. En Prensa, por los 
Aviados especiales de los dife- 

_ dœ diarios, revistas y agencias 
rensa, nacionales y extranje- 

en el Festival. 
' Radio, por las transmisionet; 

^í^túan de las diferentes 
del certamen, y en Televi- 

pon. esta difusión ha sido máxi- 
ou puedo asegurar

de Mallorca se habla en Fran-
Italia, Portugal, 

y Estados Unidos, 
tener en cuenta que 

E “Musical Mallorca”
i » y diversos paíse.s a través 
ft! Ldrovisión.
^iSe han logrado los objeti- 
Sjado^^ ahora se habían

logrando, te- 
’«n narin Que la organiza- 
k.isi^ P ver con Te-

Día, Habíamos dado
estoc años para alcan- 
añn ®“l^^^vos y ya en el pri-

“Musical” los logra-

^OSTRa» musical

el “Musical 
^litlvo? un certamen com-

No 1 v
Una æ oemos planteado 

porque en- 
'*”• Este “morbo” de lu-

drtamen es una “mos-

canción ganadora sea grabada, 
por lo menos en España.

PRESUPUESTO

—¿Cuál es el presupuesto del 
“Musical Mallorca” para este 
año, José Luis?

—De veinte a veinticinco mi
llones de pesetas. Gran parte 
riel mismo se destina a satisfa
cer el importe de los viajes y 
estancias de los invitados. Pe
ro puedo asegurar que esta ci
fra es un regalo, teniendo en 
cuenta la difusión que tiene.

—¿De quién fue la idea de 
crear el “Musical Mallorca”?

—La idea fue del Fomento del 
Turismo y de sus dirigentes. De 
Jaime Enseñat, su presidente; 
de Antonio Garau y de Pedro 
Viaal. Ellos me lo pusieron en 
la mano y yo acepté por la ilu
sión que había detrás. Es más: 
el nombre de “Musical Mallor
ca” lo ideé yo, y yo fui quien 
involucró en el certamen a 
Augusto Algueró padre. Este 
equipo de hombres ilusionados 
hemos sido los que a lo largo 
de estos años hemos puesto en 
marcha el festival, y puedo ase
gurar, con la mayor modestia, 
que este equipo es irrepetible, 
dada la igualdad de caracteres 
de todos los que lo compone
mos, sin que nadie trate de im-

del Fomento del Turismo de 
Mallorca, trabajando en ello al
go más de cincuenta personas.

Está ilusionado José Luis Uri
barri, director adjunto del “Mu
sical Mallorca 78” ,ante la pró
xima celebración. Nos habla de 
que Televisión Española trans
mitirá en color el fin de fiesta 
de la primera gala, a las 11,15 
de la noche, y la totahdad de 
las galas siguientes, con un 
equipo móvil enviado desde 
Barcelona al mando de Julio 
Herrero, que fue quien trans
mitió por vez primera el “Mu
sical Mallorca” de hace cuatro 
años.

— ¡Ah! —añade José Luis—, y 
en el Paseo Marítimo de Palma 
se instalará una gran pantalla 
de televisión, de 1,80 por 1,40 
metros, a fin de que el público 
que no tenga acceso pueda se
guir las incidencias desde la 
calle.

Es de suponer que con el 
plantel de figuras invitadas, con 
la dirección de orquesta de 
Augusto Algueró hijo, y con el 
marco de celebración del Audi
torio de Palma de Mallorca, la 
edición 1978 de este certamen 
sobrepasará en éxito a las ante
riores. Todo sea porque el nom
bre de Mallorca no deje de so
nar dentro y fuera de España.

WENCESLAO PEREZ 
GOMEZ

SKHARDROiH • -ETLEDZINNEMANN
JANE FONDA • VANESSA REIX3RAVE 

Jim
j»]ASONROBARDS-HALHOI£ROOK<ROSEMARYI»IURFHY,MAXMUANSCHELL. ' C 

i-^FHEDZINNEMANN- .RECHARDROIH- ... - lUUENDERODE 
dN ALVIN SARGENT iULUANHElUdAN’ GEORGES DELERUE

ne

(Mayores de 14 años y menores acompañados)

ai/eMA coca :
EL COLOR NEGRO DE SU PIEL FUE LA LLAMADA 
VIOLENTA PARA LOS HOMBRES DE COLOR BLANCO 

£MAIÍ/U£ll£ N£CRA
Cinemascope - Technicolor 

con LAURA GEMSER y KARIN SCHUBERT
Clasificada “S” ----- (Mayores 18 años)

NOTA DE AVISO: Se advierte al público que esta película, 
por su temática o contenido, pudiera herir la sensibilidad del 
espectador.

LA ASOCIACION DE ENFERMOS ALCOHOLICOS REHABI
LITADOS te ayudará en tus prohh mas sociales y familiares 
producidos por el alcohol. Ayuda tú también a esta Asocia
ción. Plaza Porticada, 26 (Barrio Girón). Teléfono 270197.

*^'*V.I978
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CinES V TEATROS
ALAMEDA.—Desde las 4: “El padrino” (segunda parte). 
CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Reina Zanahoria”. 
C.4KR1ON.—.A las 5 y 10,15: ‘ Carne apaleada”. A las 7,45- Concierto 

de la -A. M. U.
CINE B.ABON.—Desde las 4: “Poder maléfico” y “Un sudario a la 

medida”.
CERV.ANTES.—A las 5, 7,45 y 10,15: “El gato caliente”.
COCA—A las 5, 7,45 y 10,15: “Emanuelle negra”.
DELICI.AS.—Desde las 4: “El in...moral” y “Revólver”.
EMBAJADORES.—Desde las 4: “Les llamaban y les llaman dos 

sin-ver-güen-zas” y “La casa grande”.
GOYA—Desde las 4,30: “Gusanos de seda” y “Lo matas tú o 

lo mato yo”.
LAFUENTE.—Desde las 4,30: “Aeropuerto 78, vuelo supersónico” 

y “El Conde de Montecristo”.
LA RUBIA.—Desde las 4,30: “Chato, el apache” y “Manuela”.
MATALLANA.—Desde las 4,30: “La conspiración” y “Regreso al 

hogar”.
LOPE DE VEG.A.—.A las 5, 7,45 y 10,15: “Buscando al Sr. Goodbar”, 
REX.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La ley del más fuerte”.
ROXY.—.A las 5, 7,45 y 10,15: “Las truchas”.
\IST.ARAM.A.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Hombres salvajes, bestias 

salvajes”.
ZORRILL.A (Sala especial).—.A las 4.45, 7,30 y 10,15: “El último 

tango en París”.

CARRION
HOY, a las 5 y 10,15 

Una película audaz, prohi
bida a menores de 18 años 

C/Í/Í/VF mF/IBA 
Coior, por Esperanza Roy 

y Bárbara Rey 
Clasificada “S”, advirtiendo 
al público que por su te
mática o contenido puede 
herir la sensibilidad del 

espectador

CÏNE ,

LA VOZ OE VALLADOLID
TARDE-NOCHE
15,15; Club de oyentes.
16,00: Siempre música.
16,30; “La última rebeldía”. No

vela original de Miguel Or
tega, en versión libre para 
la radio.

17,30: Decoración del hogar.
17,40: Aqui, los barrios.
18,00; El concierto de la tarde: 

“Gran concierto núm. 1 pa
ra piano y orquesta en Do 
mayor, Op. 11”, de Cari 
María von Weber.

18,30: Chiqullandia
19,00; Consultorio femenino.
19.30: Catorce aciertos.
20,00; Club Juvenil.
21,00: Radio Cadena actualidad.
21,15: La cocktelera.
22.00; Noticias de Radio Nacional.
22.15: Roberto Salazar y su or

questa.
22 30: Ultimo minuto deportivo.
22,45: Radio-noche.
23,30: Hombres en ruta.
00,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE
15,30' Actualidad literaria.
15.35: Musical hits
15,55: Guía de orientación edu

cativa.
16,00; “La muchacha que vino de 

lejos”.
16,45: “Las hierbas salvajes”.
16,50: La novia del año. (Prono

vias).
17,00; “Eva nada más”.
17,30: Compra-venta.
18,00: Media tarde Cadena SER.
18,05: La SER informa.

18.10: Temas al día.
Programa especial.
Consejo para mamá.
Sigma con nosotros.

19,(X): En forma.
20,(M): El informativo de las ocho.
20,30; Partido Barcelona - Elndov- 

hen.
22,45; Programa especial.
23,20: Superdlscoteta Topset.
23.30: Hora 25.

1,00: Madrugada.
2,00: Despedida y cierre.

StADlO
TARDE-NOCHE 
15,30: Línea tres. 
16,00: Black Feeling. 
16,30. Escuela de Padres. 
17,00: Todos somos ciudad.
17,30: Tardes de Radio Popular. 
19,30: Joven.
20,30: Concierto.

POPULAR
21,30: Santo Rosario.
21,45: Linea tres.
22,00: Boletín de Radio Nacional.
22,30; En ambiente.
00,05: Palabra y raíz.
00,25: Oración.
00,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

PROCRnmnsTuPARA HÓY
PRIMERA CADENA

15,20: NOVELA; “Torremolinos, Gran Hotel”, de A. Palomino. (Ca
pítulo III).—15,45: GENTE HOY.—16,15: DESPEDIDA Y CIERRE.

18,45: CARTA DE AJUSTE.—19,00: APERTURA Y PRESENTACION. 
19,01: AVANCEE TELEDIARIO.—19,05: UN GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS: El hombre invisible; “8-9-10... Muerto”.—20.05; RE
VISTA DE TOROS.—20,40. PROGRAMA INFORMATIVO.—21.30; TE
LEDIARIO.—22,05: STARSKY y HUTCH; “Huida”.—23,00: ESCUELA 
DE SALUD; * La planificación familiar”.—23,30: ULTIMAS NOTICIAS. 
DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
19,00; CARTA DE AJUSTE.—19,30: PRESENTACION Y AVANCES. 

19,31: AVANCE INFORMATIVO. — 19.35: POLIDEPORTIVO. — 20.05' 
REDACCION DE NOCHE.—20,55: CINE-CLUB; “El séptimo cielo” 
(1927).—23.00' TRIBUNAS.—DESPEDIDA Y CIERRE
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R O X Y I 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,15 i 

Exito inigualable del 
film español con más 

agallas
LAS TRUCHAS 

Color de José L. García 
Sánchez, con el más ex
tenso reparto del cine 

PRIMER GRAN PREMIO 
EN EL FESTIVAL DE

BERLIN 1978 
(Mayores 14 años)

LAFUENTE
HOY, desde las 4,30 

AEROPUERTO 78, 
VUELO SUPERSONICO 

Color - Susan Stragberg 
EL CONDE DE 

MONTECRISTO 
Color - Por Tony Curtis 
(M. 14 años y menores)

COYA
HOY, desde las 4,30 

GUSANOS DE SEDA 
Color. Por Esperanza Roy 

y Antonio Ferrandis, y 
LO MATAS TU O LO 

MATO YO 
Color. Por Mark Damon 

y Gisela Hann 
(Mayores 18 años)

CINE REX 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,15 

¡ENORME EXITO!
LA LEY DEL MAS 

FUERTE
Color - Un film de Fassinder 
que presenta la homosexua
lidad no como un tabú, una 
represión o una tara, sino 
como una forma de vida 
Versión original subtitula
da y mayores de 18 años 
Rige el descuento a uni

versitarios

PATATA SIEMBRA pe
queña certificada, de la 
mejor zona de España. De 
500 Kg. en adelante se sir
ven libres de portes sobre 
su finca. Hijo de Amador 
Felipe. San Pablo, 18. Te
léfono 212210. Salamanca.

ESPECIAL
a

ATENCION AI. HORARIO
A las 4,45, 7.30 y 10,15 

“...Definitivamente, una obra 
fle arte”.—(“Cosmopolitan”).

¡SEXTA SEMANA!

El último tango en París
(LAST TANGO IN PARIS)

Color, con Marlon Brando, María 
Schneider, Jean Pierre Leaud y 

Darling Legitimus
Versión original íntegra subtitu
lada - (Unicamente mayores de 
18 años) - Localidades anticipadas 

Suprimidos los pases de favor, 
excepto oficio.

V.O

V.O

V.O.

VIbtaraHA EL CrNE MAS ELEGANTE 
Y CONFORTABLE
DE VALLADOLID

A LAS 5, 7,45 y 10,15
¡SEGUNDA SEMANA! - Imágenes de v’da y de muerte en el 

documento filmado más perturbador
HOMBRES SALVAJES, BESTIAS SALVAJES 

Color. (Clasificada “S”)
(Unicamente mayores 18 años) — Localidades anticipadas 
AViSO: Se advierte al público que esta película, por su temá
tica o contenido, pudiera herir la sensibilidad del espectador.

PRIMERA PELICULA DE 
DIBUJOS AUTORIZADA 
SOLO PARA MAYORES 

cimn/ffs 
HOY - 5, 7,45 y 10,15 
¡¡TERCERA SEMANA!! 

¡Ultimos días!
Divertida sátira EROTICO- 

POLITICO-SOCIAL

EL GATO 
CALIENTE 
con FRITZ, un gato con 
mayor capacidad erótica 

que EMMANUELLE 
(Sólo mayores de 18 años)

CUATRO 
CONSEJOS

Para conducir con segu
ridad durante la noche:

* Hágase- ver.,
* Disminuya su velocidad.
* Incremente su visibilidad.
* Aumente su atención.

Teniéndolos en cuenta, 
la conducción nocturna 
será para usted agra
dable y segura.

SOI,UCION AL CRUCIGRAMA

(Teléfono 221166)
A las 5, 7,45 y 10,15 

¡Una comedia nueva, dispa
ratada y hasta loca!

REINA
ZANAHORIA

(CARROT QUEEN)
Color, con José Sacristán. 
Marilina Ross, Fernando 
Fernán Gómez y Diana 

Polakov
(Unicamente mayores de 

14 años»
Localidades anticipadas

toptoevM
(Teléfono 222559) 

A las 5, 7,45 y 10,15 
¡ULTIMO DIA!

Un film osado, directo, 
realista. La sexualidad 
expuesta con sensibilidad 

e integridad

BIISCMOO M 
SB. eoooB^s 
Color, con Diane Keaton, 
William Atherton y Richard 

Kiley
(Mayores de 18 años) 
Localidades anticipadas

•N :i—sos TI—
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SOLUCION AL PROBLEMA DE AJEDREZ |

'34® ‘DW, 3 !dXd ‘D9H '1 ¡
■31» ‘VSL 'S !<IXH * + Vdxa '3 ‘D9H '1 I

•»iBui ‘iça 'f íxsa * + vea •€ ídsh ‘Hdxa -3 ;jlxu ‘ogn -i ¡

IZ-IV-líf

SGCB2021



CRUCIGRAMA

A /k (marzo 21 a abril 19).—
Traie de comprender mejor a sv.s

I I compañeros de trabajo y torrará 
wW más éxito, /ts aconserabie ane 

* tenga una actitiid de reconcilia
ción. Use tacto.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22) 
Usted comprende mejor cómo ir 

I ■ I personalesI y lograrlas. Salga a funciones
sociales donde puede lograr más 
éxito y felicidad.

TAURO (abril 20 a mayo 20).— 
Incorpore sus propias ideas a su 
trabajo presente para que resulte 
más perfecto y beneficioso. De
muestre una actitud más coope
rativa.

GEMINIS (mayo 21 a junio 20).— 
Prepare sus recreos más inteli
gentemente y logrará un máximo 
de goce de ellos. Demuestre más 
afecto hacia su consorte y se 
sentirá más feliz.

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21). — Huen día para ir en 
pos de la información que usted 
requiere para hacer sus opera- 
cicne.s más exitosas. Haga de 

. una noche feliz.

CANCER (junio 21 a julio 22).— 
Usted puede conseguir la coopera
ción que necesita en su hogar y 
en los asuntos cívicos, l'esteie a 
personalidades imiportantes. Sea 
m.ás dinámico.

SAGITARIO (noviembre 22. a di
ciembre 21).—Después de hacer 
su trabajo, salga a lugares de 
diversión con personas que con
genien. Busque maneras mejores 
de lograr sus ansias.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Usted puede ganar el 
favor de personas de fuste que 
pueden ayudarle 3 preparar su 
camino para un éxito mayor. Se
pare tiempo para festejar a sus 
buenos amigos.

ABCDCFGNI

HOKIZONT.VLES.—1: Número romano.—2: Dios de la mito
logía egipcia.—3: Figurado, inculto, apegado a las cosas lugare
ñas,.—1: En plural, perteneciente o relativo a la boca.—5: Mamí
fero rumiante de la familia de los bóvidos, que vive en .Afri
ca, India e Indochina. Otro dios de la mitología egipc'ia.—8: En 
plural, casi encima o muy inmediato a la superticie.—7: En plu
ral, única, extraordinaria.—8. Impar.—9: Abreviatura de punto 
cardinal.LEO (julio 23 a agosto 22).—Usted 

está pensando muy astutamente 
sobre planes creativos y podrá 
avanzar muy rápid'.imente. No 
haga nada de una naturaleza 
arriesgada.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18).— 
Estudie intereses nuevos que le 
ayudarán a tener más éxito y 
felicidad en la vida. Cultive per
sonas que puedan darle buenos 
consejos.

VIRGO (agosto 23 a sepíiemb:-e 22). 
Estudie bien los tratos financiè
res llegue a las decisiones co
rrectas con otros. Ponga en ope
ración sus ideas nuevas. Le darán 
mayor abundancia.

PISCIS (fibrero 19 a marzo 20).— 
Organice en forma inteligente ese 
trpb"'jo que tiene delante para 
que logre el mejor resultado. Use 
un sistema más moderno. Mués
trese más activo.

VERTICALES.—A: Símbolo químico del carbono.—B: En plu
ral, nombre de letra.—C: Color rojo que la vergüenza saca al 
rostro.—D: Prcvincia de la República Argentina.—E: Dilación, 
tardanza en el pago de cantidades líquidas y Vencidas. Dios de 
la mitología griega.—F: Cortaran árboles por su pie.—G: Ape
llido de un conocido teólogo espanel (1560-1629/.—H; Señal in
ternacional de auxilio.—I: Decimotercera letra censenante del 
abecedario español.

FROBLEMADEAlEiDiBCZ
Las blancas juegan y dan mate en cuatro. El 

diagrama nos muestra una composición del berlinés 
Rodolfo Wilmers —perteneciente a la escuela de 
K. Bayer—, con la que obtuvo un primer premio 
en el Congreso de Nueva York de 1837. Sincera
mente, le recomendamos el present^ trabajo, en la 
seguridad que pasará un tiempo agradable. ¡Suerte!

SOLUCIONES
- AL CRUCIGRAMA

AL JEROGLIFICO
AL PROBLEMA DE AJEDREZ

En otra página de 
este mismo número.

____________________________________
¿QUE PASA SI LES ECHO GASOLINA?
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SUBDIRECTORA
DE LA CONDICION
FEMENINA, MARIA

VANACLOCHA

Erase una vez un hoy muy 
pelos cortos y voces duras, de

11 niiiii ESli hMi
distinto del ayer. A un aver de 
faldas castas y zapatos planos, 
incitaciones al «autoquebranta-de tradicionales dependencias, 

miento de patas» y aceptadas reclusiones en casa, ha sucedido 
un hoy luchador v femenino, encarnado en una mujer preocu
pada por las de su mi.sina condición. Una mujer seria v feme
nina, delgada y bien vestida, de ideas duras y frases suave
mente sustirradas. Una mujer que, en muchos momentos, no 
parece corresponder a la realidad cotidiana del país. No es 
coj-fiente encontrar una rémina casada, sin hijos, licenciada 
en Ciencias Políticas, que es capaz de vivir dos años separada 
físicamente de su marido para cubrir tin puesto como soció
logo de campo en Soria. Esta mujer se llama María del Mar 
Vanaclocha y ha sido nombrada recientemente Subditectora
de la Condición Femenina.

Su camino en el puesto se 
prevé duro, delicado, polémico; 
y no sin motivo. Intentar rom
per con la marginación a la 
que se ha visto sometida la mu
jer durante siglos, asimilar el 
camino emprendido por otras 
organizaciones femeninas, pero 
no feministas,, y desprenderlo 
de su probado reaccionarismo, 
modernizar la imagen de la es
pañola y apoyarse para lograr
lo en grupos feministas de pro
cedencia más extrema y en la 
mujer de la calle, muchas ve
ces más preocupada por la bol
sa de la compra que por su 
propia liberación, es algo que 
no se logra sólo con labores de 
despacho y relaciones públicas. 
Es necesario un trabajo de ca-

—Actualmente estamos en 
diálogo con grupos feministas 
y pretendemos lograr una com
patibilidad entre sus aspiracio
nes y lo que la Administración 
puede dar. Las relaciones, son 
bastante cordiales.

—¿Qué hereda la Subdirec
ción de su antepasado próximo 
la Sección Femenina?

—Indudablemen-te debo decir 
que no podemos hacer desapa
recer la historia. Heredamos 
una parte positiva, como es la

ni radicalizar a nadie; es ne
cesario dar cauce a las aspi
raciones de todos.

—¿El cargo tiene vinculacio
nes políticas?

—No. Al menos, yo no me 
siento vinculada a ningún gru
po político.

MARIA DEL MAR VANA
CLOCHA: MUJER

—¿No cree que el problema 
de la mujer se ha sacado de 
su cauce y se le ha dado más 
inuportancia de la que en rea-

pensaron que podría hacer al
go al frente de la Subdirec
ción.

—Pero, ¿cómo llegó el nom-
bre de María del 
clocha a oídos del 
rio y del Ministro

—Yo he hecho

Mar Vana- 
Subsecreta- 

de Cultura? 
oposiciones

lie, penetrar en los 
más profundos de la 
femenina, concienciar 
jar conjuntamente.

resortes 
sicología 
y traba-

La Subdirección General de 
la Condición Femenina se creó 
por Real Decreto en agosto de 
1977, dentro de la Subdirección 
de Desarrollo Comunitario, or
ganismo perteneciente al Minis
terio de Cultura. Es la señal 
de una creciente preocupación 
de la Administración por la 
problemática femenina, su fina
lidad; dar un cauce legal y ad
ministrativo a la mujer y sus 
problemas de gnjpo marginado.

MARGINACION
—¿Crear un departamento ex

clusivamente para la mujer.

concreto, ¿se

al Instituto Nacional de Asis
tencia Social y he trabajado 
en Soria como sociólogo de 
campo. Hace unos meses orga
nicé en Madrid una sección 
de recaudación y ésto puede 
haber influido. Además, pudo 
ser importante para mi nom
bramiento el hecho de no per
tenecer a ningún partido ni 
grupo feminista y poder de 
este modo ser cauce de todas
las opciones.

—¿Ha recibido algún tipo 
presión desde que ocupa 
cargo?

—No; pór ahora, no. No 
tenido presiones, y además, 
dos los contactos que he

de

he 
to
te-

nido a nivel exterior han sido 
favorables. Por otra parte, no 
aceptaré nunca ningún tipo de
presión. Ni 
de montar 
entrometido

—¿Cuáles 
da mentales

siquiera a la hors 
mi equipo se ha 
nadie.
son los ejes fun
de su vida?

pensado 
gráficos 
algunos

lanzar 
a nivel 
de ellos

folletos mono- 
de divulgación.
ya en

ta. Comenzar siempre 
cil y nosotros vivimos 
meros momentos de

impren- 
es difí- 
los pri- 
traba jo,

labor 
rural.

que hicieron en el medio 
En el medio urbano, tn

Lidad tiene? En

—La libertad, el amor, la 
dignidad de la persona, el tra
bajo, son los fundamentales.

—¿Podría un hombre ocupar 
su cargo?

—Quizá le sería más difícil, 
porque no tendría la sensibi
lidad femenina necesaria. Albo
ra bien, yo pienso que cual
quier cargo lo puede ocupar

¿no es 
nación?

—No. 
la idea 
arrollo

otra forma de margi-

Nosotros partimos de 
de que dentro de <Des- 
Comunitarioi» la mujer

por eso los frutos tardarán en 
llegar.

—¿Qué hace de la mujer un 
grupo marginado?

—Quizás el que su nivel cul
tural es menor que el del hom
bre y esto le hace sentirse ap.nr-

ese proceso de hiperurbaniza- 
ción que está sufriendo la so
ciedad, no alcanzaron el ideal 
que se pretendía. No se logió 
el desarrollo comunitario. Nos-

ha sentido usted marginada 
por su condición femenina?

—L*a verdad es que yo nun-

otros pretendemos montar
el medio 
orientación 
vinculación

—Llegar 
ra qué?

—Llegar
ocupa un jugar importante, ya 
que representa el 52 por 100 de
la población española. Es 
gico que si este grupo tan 
meroso de población no ha 
nido una participación muy

ló- 
nu-
te- 
ac-

SER MUJER

urbano centros 
sin ningún tipo 
política.

en 
Je 
de

ca tuve 
casa por 
el hecho 
nido esa 
que el

discriminación en mi 
razón de sexo; pero 
de que yo haya te- 
suerte no significa 

problema no exista.

cualquier persona, 
sexo que sea.

—Ante un caso 
al que opten un ' 
sado y con hijos :

sea del

de trabajo 
hombre ca- 
y una mu

a la sociedad, ¿pa

para que se eleve

tiva en el proceso de desarrollo 
de la sociedad, el Estado tome 
conciencia y vea la necesidad 
de resolver el problema.

—¿Cuál es la pequeña histo
ria de la Subdirección?

—La historia es corta porque 
la Subdirección es nueva. De 
momento no hay realizaciones 
porque nosotros entendemos

ES UNA COSA
el nivel cultural de la mujer. 
Para que tome conciencia de 
que ser mujer es maravillo
so. Creo que La mujer, hasta 
ahora, no se ha sentido muy 
vinculada a su condición fí
sica, morfológica, psicológica, 
de mujer. Es “importante que

Desde pequeña me di cuenta 
oe que el problema existía. 
Conozco casos de verdadera 
discriminación.

—¿Cómo ha 11 e g a d o al 
cargo?

—Supongo que porque las 
personas que me nombraron

jer soltera con economía sa
neada, ¿a quién daría usted el 
puesto?

—No me sentiría presionada 
por este problema. Para mí, a 
la hora de trabajar tiene el 
mismo valor un padre de fs" 
milia varón que una mujer 
soltera.

TEODORO IZQUIERDO 
MARTINEZ

MARA
tome conciencia 
mática.

de su proble-

—Volviendo a

VILLOSA
menina, 
grarse

¿van
la Sección Fe- 
a poder inte-

sus antiguas compo-

que todos los asuntos de 
que nos vamos a ocupar, 
quieren un previo estudio, 
ra poder plasmarlos en la 
lidad. Estos estudios ya

los 
re- 
pa- 

rea- 
han

comenzado, actualmente se es
tá recopilando todo tipo de da
tos con relación a centros de 
promoción de la mujer. Tene
mos la idea de montar centros 
de planificación familiar en co
laboración con el Ministerio de 
Sanidad, pero m> podrán entrar 
en funcionamiento antes de la 
derogación del artículo 417 del 
Código Penal. También hemos

tada de la participación. Hay 
que tener en cuenta que hasta 
1931 no estaba reconocido el 
voto de la mujer, por lo tanto 
no .se ha permitido su partici
pación activa en el desarrollo 
de la sociedad hasta casi me
diado este siglo. En resumen, 
la culpa de su marginación la 
tiene la sociedad e, incluso, la 
propia mujer.

nentes en un trabajo más mo
derno, más liberal, que el que 
les oejpo en tiempos pasados?

—Es un tema difícil, porque, 
indudablemente, lo que no 
pretendemos es cambiarlo to
do de una manera revolucio
naria. Ellas son un colectivo 
humano que pertenece al Es
tado, y sería injusto lanzarlas 
de pronto a la calle. Habrá 
que reciclar, mentalizar y bus
car fórmulas para que este

—¿Qué tipo de colaboración 
va a haber con los grupos fe
ministas?

grupo ] 
nueva i 
ciedad i 
tendo I 
analizar

pueda adaptarse a la 
organización, a la so
misma. Lo que yo pre
como subdirectora es

las aspiraciones de
todos los grupos sin marginar
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